

# VINCENTIANA



---

**AÑO 60**    **Nº4**  
Octubre-Diciembre 2016

## **Reflexiones en torno a la Asamblea General 2016**

CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN  
CURIA GENERAL

## INTRODUCCIÓN

423 Nota del Editor

## 1 DE LA CURIA GENERAL

425 Decreto de Erección de la Región de Venezuela

427 Mensaje del S.G en el establecimiento de la Región de Venezuela

430 Carta de secretaría Catálogo online. Roma, 11 octubre de 2016

432 Carta SG comunicación con la Curia general, 13 de oct. de 2016

## 2 DEL SUPERIOR GENERAL

435 En la Fiesta San Vicente, 19 de septiembre de 2016

443 Circular Tempo Forte (29 sept – 11 oct)

450 Llamada misionera 2016, 25 de octubre de 2016

459 Promulgación de las decisiones de la AG 2016, 7 de nov. de 2016

460 Asignación y distribución de los Consejeros, 15 de nov. de 2016

463 Adviento. La Encarnación "Aquí y Ahora". 18 de nov. de 2016

469 Circular Tempo Forte (5-10 de diciembre 2016)

## 3 PERSONAJES DE RELIEVE

477 Entrevista al Superior General, P. Tomaž Mavrič, C.M.

## 4 DE INTERÉS ACTUAL

485 Comentario al Documento Final de la A.G. Javier Álvarez, C.M.

## 5 TEMA: REFLEXIÓN EN TORNO A LA A.G 2016

499 Datos significativos de la XLII A.G 2016, Corpus Delgado, C.M.

508 Vicente de Paul, "Místico de la Caridad", Nicola Albanesi, C.M.

515 ¡Entre Memoria y Profecía!, Yosief W. Zeracristos, C.M.

525 La C.M. «en salida» a Chicago, Guénolé FEUGANG, C.M.

534 Índice año 2016

# Introducción

## Nota del Editor

Con este número 4 de *Vincentiana*, terminamos el año 2016. Recuerdo que los cuatro números se han centrado en *la misericordia en nuestro ser de Vicencianos*, el *Año de la Colaboración Vicenciana*, la *42ª Asamblea general de la Congregación de la Misión*, el inicio del *Año de la Acogida al emigrante* y en tantas otras celebraciones a nivel de la Congregación y la Iglesia. Todo ello nos lleva a pensar y meditar en nuestro ser vicenciano en el presente.

Deseo destacar en los documentos emanados *desde la Curia general*, el Decreto de Erección de la Nueva Región de Venezuela, la cual desde 1951 era canónicamente la Provincia de Venezuela, luego de 65 años pasa a ser parte de la Provincia de Colombia, como Región. El comunicado de la Secretaría general, invita a usar el catálogo online, que ya que está al día en la información de los miembros y casas de la C.M. Y al inicio de su mandato, el SG invita a tener comunicación con él, y por tanto, da algunas orientaciones prácticas para hacerlo.

En la sección del *Superior General*, encontramos la carta de septiembre que, con motivo de la Fiesta de San Vicente, el P. Tomaž, desea expresar su profunda gratitud y admiración a cada uno de los cohermanos que viven y sirven en todos los rincones del mundo. Agradece de manera especial a quienes guiaron la C.M en los últimos años. Invita a la audacia en la caridad y a la mística de la acción a ejemplo de Vicente de Paúl. Como es tradicional en la C.M, luego de tener el Consejo general su reunión de *Tempo Forte*, el SG da a los cohermanos noticias a través de la Circular de *Tempo Forte* de octubre y diciembre. Un tema importante que ustedes pueden encontrar es la promulgación, por parte del SG, de las decisiones tomadas en la pasada Asamblea General. En este número está también el llamado misionero 2016, destacándose una de las nuevas misiones en la región de Tefé, Brasil. Un comunicado nuevo y novedoso es la asignación de los Asistentes generales para encargarse de la animación de las diversas Provincias de la Congregación.

En la tercera sección, *personaje de relieve*, entregamos una entrevista realizada al P. Tomaž Mavrič, por parte de uno de los cohermanos de la Provincia de Chile, dando a conocer la persona y el pensamiento del nuevo Superior General.

En la siguiente sección, titulada *de interés*, el Vicario general, hace un comentario al Documento Final de la AG 2016, acontecimiento de gracia, que invita a atisbar el futuro de la C.M para seguir avanzando y reflexionando sobre las tres partes del Documento, en sus desafíos, principios del carisma, y las Líneas de Acción.

Concluye este número con algunas *reflexiones en torno a la Asamblea General*. Cuatro cohermanos de diversas Provincias nos enriquecen con sus escritos y meditaciones sobre aquello que ha sido la AG 2016 en sus vidas, nos ofrecen su reflexión con datos de lo vivido a lo largo de esos días de encuentro, o lo que podríamos llamar realidades que han tocado el corazón; con la reflexión en torno a Vicente de Paúl, el Místico de la Caridad, tanto en su dimensión de la mística de la fe, como en la espiritualidad de la interioridad en la acción. Una nueva reflexión titulada Memoria y profecía, en la que se da gracias a Dios, y se dice que la gratitud es la memoria del corazón. Se insiste en hacer memoria del carisma y vivirlo, siendo responsables hoy de la esperanza profética, y teniendo a Cristo como centro de la vida misionera. Y finalmente, la última reflexión, la C.M “en salida a Chicago”, en la que cada delegado experimenta la transculturalidad del carisma, la primacía de la misericordia, el discernimiento y los signos de comunión. Dejemos que sean los propios cohermanos quienes tracen el sendero de la reflexión.

P. Alvaro Mauricio Fernández, C.M.  
Director de *Vincentiana*



## Decreto de Erección Región de Venezuela

Decreto No. 0003/2016

### **Congregación de la Misión Misioneros Vicentinos Provincia de Colombia**

Por medio del cual se erige una nueva Región

El suscrito Superior General, en uso de sus facultades legales consignadas en las Constituciones (103, 107,3).

#### **CONSIDERANDO:**

Que la Región es un territorio, con al menos una Casa, que pertenece a una Provincia o que depende directamente del Superior General (1.5.1).

Que la Región es erigida por el Superior General con su Consejo o por el Visitador con su Consejo. La Región se confía a un Superior regional (Est. Reg. 1.5.2).

Que se puede constituir una Región, ya sea en orden a tener su propia autonomía convirtiéndose en una Viceprovincia o Provincia, ya sea porque una Viceprovincia o Provincia no puede seguir manteniendo su propia autonomía (Est. Reg. 1.5.6).

Que después de la consulta a los cohermanos de las Provincias de Venezuela y de Colombia, a través de sus Asambleas Provinciales y de haber tenido el Placer correspondiente de ambas.

Que se ha hecho un proceso de afianzamiento jurídico a través de una Comisión Interprovincial que elaboró el Estatuto Regional, el cual fue aprobado por mi Antecesor.

**DECRETO**

Erigir como Región de la Provincia de Colombia al grupo de Comunidades Locales situadas en la República de Venezuela y la casa de Valdemoro en España (Est. Reg. 2).

Dicha Región queda sometida al régimen del Visitador de Colombia y depende de la Provincia de Colombia (Est. Reg.1.5.1).

Dado en Caracas, Venezuela, a los diecisiete (17) días del mes de septiembre del año dos mil dieciséis (2016).

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Mensaje del Superior General en el establecimiento de la Nueva Región de Venezuela

Caracas, 17 de septiembre de 2016

Ante todo doy mi fraterno saludo a todos ustedes, especialmente a los padres Orlando Escobar, Visitador de Colombia, Henry Kristen, Visitador de Venezuela; a Sor Nubia Quintero, Visitadora de la provincia la Milagrosa, Bogotá - Venezuela, a los Cohermanos e Hijas de la Caridad y demás miembros de la Familia vicentina y amigos aquí presentes.

En diciembre de 1951 el Superior General, P. Slattery escribía al P. Ramón Gaude, hasta entonces Vice-visitador dependiente del Visitador de Madrid, lo siguiente:

*“El P. Ojeda (Visitador de Madrid) acaba de pasar unos días en la Casa Madre. Él nos ha dado cuenta de su viaje a América. La prosperidad de Venezuela le ha llamado la atención... Y basándonos en la relación edificante que de Venezuela nos ha hecho..., el Consejo de la Congregación ha decidido elevar la Viceprovincia al honor de Provincia de Venezuela, de la cual será Usted el primer Visitador”.* 65 años después, la historia ha cambiado significativamente, no sólo para la Provincia de Venezuela, sino para una gran parte de la Congregación, al verse llamada por la fuerza de los hechos a reconfigurarse. Se trata de un verdadero signo de los tiempos que reclama creatividad, movilidad y sacrificio.

La Provincia de Venezuela, inspirada por el Carisma Vicenciano, atendió durante su historia seis Seminarios Diocesanos: en Barquisimeto, Ciudad Bolívar, Calabozo, Cumaná, Valencia y Maracaibo. Al mismo tiempo, para ayudarse económicamente, los cohermanos asumieron colegios, dedicándose a la enseñanza e instrucción religiosa de los niños y jóvenes del país que en esos momentos carecían del conocimiento de las cosas de Dios.

De igual manera, en los tiempos litúrgicos fuertes de Cuaresma, Semana Santa y Navidad, por petición de los Señores Obispos, se trasladaban los cohermanos a acompañar comunidades bastante lejanas, para anunciar el Reino de Dios. Las Misiones populares han sido de hecho, un fuerte apoyo en parroquias y lugares de difícil acceso. Algunos de los misioneros utilizaban medios de transporte como burros, yeguas y caballos que les facilitaban llegar a ciertos caseríos y pueblos, donde el sacerdote iba por lo menos una vez al año.

Después los cohermanos fueron comprometiéndose con parroquias urbanas y rurales, ya que fue desapareciendo de su horizonte la formación del Clero como tal. Por tal motivo, hoy en la Provincia de Venezuela, el ministerio de mayor porcentaje son las parroquias.

Las vocaciones nativas y la formación de los nuestros ha sido desde el comienzo una gran debilidad, ya que los misioneros solamente se dedicaban a buscar jóvenes para los seminarios diocesanos que, los obispos les habían encargado dirigir y acompañar. Y, en esos momentos no había tanta necesidad de hacer una promoción vocacional nacional, ya que los sacerdotes paúles procedían todos de España, y, en dicho país los seminarios estaban llenos y florecían las vocaciones.

Pero esto no duraría mucho tiempo ya que de España se redujo notablemente el envío de sacerdotes a la misión venezolana. Cuando despertamos y nos apresuramos a buscar las vocaciones, los resultados no fueron como se esperaban.

Uno de mis llamados hoy es a que enfrentemos este reto con nueva creatividad y en colaboración con la Familia Vicentina para que tengamos las vocaciones que necesitamos. Jesús nos da esperanza cuando dice: *“Rueguen al dueño de la mies, para que envíe obreros a su mies”*. A Dios rogando y con el mazo dando...

La Provincia de Venezuela cuenta en la actualidad con 38 Cohermanos: 22 españoles, 13 venezolanos (de los cuales 11 sacerdotes y 2 hermanos), 2 colombianos y uno dominicano. La edad media es de 65 años.

Durante estos últimos años se ha insistido en las misiones populares y, hoy por hoy, dichas misiones forman parte de nuestros ministerios, fortalecidos por las diferentes ramas de la Familia Vicentina y, de estas

misiones que anualmente se desarrollan en diferentes partes del país, se han logrado resultados positivos. Uno de los frutos de estas misiones ha sido la incorporación de jóvenes a nuestra casa de formación. Debido a la reconfiguración, los seminaristas están haciendo el primer año de filosofía en Venezuela y el resto de sus estudios en Colombia. Ha sido un enriquecimiento este compartir formativo.

En la actualidad, las comunidades atendidas por los misioneros son: 6 parroquias, 2 colegios, y una casa de formación.

Les animo en estos cuatrocientos años del inicio de nuestro Carisma vicentino a no perder la esperanza, a pesar de las situaciones adversas que siempre se presentarán. No tengamos miedo, sigamos adelante y tengamos esperanza de que vendrán tiempos mejores.

Y, en esta reconfiguración, que es un signo muy importante para todos los cohermanos de Colombia y de Venezuela, pido al Señor, a nuestra Madre de la Medalla Milagrosa, a San Vicente y a todos los Beatos y Santos de la Familia Vicentina que los bendiga, los mantenga unidos y continúen extendiendo el Reino en esta porción de la Iglesia, en estos tiempos que son muy difíciles, pero que desafían nuestra fe y nuestra esperanza.

Quiero agradecer de todo corazón la invitación que me han hecho para acompañarles en este momento histórico que hoy surge de esta reconfiguración, 65 años después, la nueva Provincia de Colombia, Región de Venezuela.

## De la Secretaría General Catálogo Online

Roma, Octubre 11 de 2016

*A todos los Visitadores, Vice-Visitadores y Superiores de las misiones internacionales de la Congregación de la Misión.*

Apreciado cohermano,

Acabamos de terminar el primer Tempo Forte del nuevo Consejo general, elegido en la Asamblea general del pasado mes de julio en Chicago. En él, el nuevo Consejo ha tenido una visión de la situación general de la Congregación y de sus varios problemas. Entre ellos, que hay poco uso del catálogo on-line, que es de hecho un instrumento formidable para conocer en tiempo real la situación de la Congregación.

Con fecha del 21 de noviembre de 2013 el P. Gregory Gay CM, entonces Superior general, escribió una carta a todos los miembros de la Congregación, lanzando el nuevo catálogo on-line y dando las debidas informaciones para su utilización.

Pasados casi tres años, me doy cuenta que este catálogo es aún poco conocido y poco usado. Es una verdadera pena, pues tiene muchas ventajas: hacemos todo lo posible por tenerlo al día en tiempo real; se pueden acceder fácilmente desde un *teléfono celular o desde la tableta* (en la dirección: [cmdb.cmglobal.org](http://cmdb.cmglobal.org)) y es posible por tanto tenerlo siempre con uno, y obviamente también se puede consultar desde el propio ordenador.

En caso de haber olvidado la contraseña de acceso, o si no lo ha utilizado nunca, le ruego solicitarla de nuevo escribiendo a [catalogus@cmglobal.org](mailto:catalogus@cmglobal.org). Tan pronto como sea posible, se creará una nueva contraseña y será enviada junto con las instrucciones para reemplazar la anterior, o la del primer acceso, con aquella que sea de su agrado.

Un último favor. En caso de encontrar algún error o dato innecesario, le pido que me informe, usando la misma dirección e-mail que he indicado, de modo que la persona encargada de tener al día los datos, pueda hacer las correcciones lo más pronto posible.

Le agradezco su colaboración y le saludo fraternalmente.

P. Giuseppe Turati, C.M.  
Secretario General

## Carta del SG alusiva a la comunicación con la Curia General

Roma, 13 de octubre de 2016

Apreciados cohermanos

*¡La Gracia y la Paz de Jesucristo estén siempre con nosotros!*

Durante la sesión de Tempo Forte que acaba de terminar, con el nuevo Consejo general hemos dedicado varios días a analizar la situación de la Congregación en general y en sus diferentes aspectos. Uno de estos, que considero importante, es prestar la debida atención a la comunicación entre las Provincias y la Curia General. Después de compartir con mi Consejo general y el secretario general, desearía ahora presentarles algunas cuestiones, que considero útiles para mejorar tal comunicación.

- 1) Toda la correspondencia enviada al Superior general por correo electrónico, es bueno que sea enviada directamente a la Curia ([cmcuria@cmglobal.org](mailto:cmcuria@cmglobal.org)) que está organizada de tal modo que el correo sea controlado diariamente y, en caso de urgencia, me sea enviado inmediatamente. Sin embargo, está bien que quien desee escribirme personalmente lo haga ([superiorgen@cmglobal.org](mailto:superiorgen@cmglobal.org)) con Copia a la Curia ([cmcuria@cmglobal.org](mailto:cmcuria@cmglobal.org)), de modo que la correspondencia sea archivada y pueda ser posteriormente recuperada, cuando sea necesario. Esta indicación también vale para el correo ordinario, salvo la posibilidad de que cuestiones muy confidenciales, algún cohermano desee escribir personalmente al Superior general. En este último caso, el correo electrónico no es el instrumento más seguro. Aconsejo usar el correo ordinario). Téngase presente que las circulares del Superior general son enviadas del correo ([secret4@cmglobal.org](mailto:secret4@cmglobal.org)). Para dar respuesta de una u otra cosa a la secretaria, no se debe clicar sobre “reenviar”, sino utilizar la dirección oficial ([cmcuria@cmglobal.org](mailto:cmcuria@cmglobal.org)).

- 2) Ciertamente el correo electrónico es el medio más rápido para enviar la correspondencia a la Curia. Sin embargo, éste es sólo un instrumento de envío, no un documento (es como un sobre con estampilla). El documento o la carta a enviar al Superior General, debería ser escrita en papel oficial (membretado), con fecha, objeto de la comunicación, nombre completo y firma del remitente. Debería ser enviado en formato pdf como un archivo adjunto en el correo electrónico. El cumplimiento de este procedimiento permite poder archivar toda la documentación de modo claro y preciso (y poderla encontrar de nuevo en un futuro, en caso de que sea necesario). Cuando llega un e-mail con diversos contenidos, tal vez añadidos a un e-mail precedente (*thread*), no es fácil poder archivarlo de modo ordenado.
- 3) Cuando se pide al Superior general un permiso de ausencia de la Congregación (cfr. C. 70), tal permiso va acompañado de la opinión del Visitador y de su Consejo y, si es un sacerdote, también del consentimiento del Obispo Ordinario del lugar donde el cohermano tiene la intención de vivir (según se indica en la *Guía práctica del Visitador*, en el n. 123). Si falta uno de esos tres documentos, el Consejo general, no puede tomar ninguna decisión.
- 4) Desde hace algunos años estamos utilizando el Catálogo on-line, que es un instrumento útil pues nos permite tener conocimiento de la Congregación en tiempo real. Obviamente, esto depende de la precisión y la puntualidad de los datos que se comunican desde las Provincias al Secretario general. Les animo a nombrar una persona (secretario provincial o algún otro...) a quien confiar este delicado e importante servicio de comunicar los destinos de los cohermanos y las modificaciones que deben hacerse al catálogo, respecto a la propia Provincia.
- 5) Es muy importante que a la Secretaría general se envíen oportunamente los nuevos nombramientos utilizando los formularios que se encuentran en los anexos del 14 al 17 de la *Guía Práctica del Visitador*. Es suficiente enviar tales informaciones por correo electrónico, excepto el certificado de los votos, que se envía por correo normal, con la firma de quien hace los votos y del testigo.

- 6) Incluso, debe ser enviada una copia del documento, a la secretaria general, de los eventuales acuerdos o colaboraciones entre las Provincias, que supongan un traslado esporádico o permanente de algún cohermano de una Provincia a otra.
- 7) Por último, se debe enviar a la secretaria general una copia del eventual permiso de ausencia de una casa, que un Visitador concede a uno de sus cohermanos (cfr. C67).

La observación de estos procedimientos puede parecer una cuestión aparentemente burocrática, pero es muy importante para un buen conocimiento de situaciones particulares, que permitan tomar decisiones adecuadas, además de ser un signo evidente del sentido de pertenecía a la Congregación, superando cualquier provincialismo tantas veces deplorado de parte de mí predecesor y de varios cohermanos, durante la última Asamblea General.

Les agradezco su colaboración

Fraternalmente en San Vicente

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Fiesta de San Vicente de Paúl

Roma, 19 de septiembre de 2016

Queridos misioneros,

*¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!*

Con mucha alegría y con gran agradecimiento a cada uno de ustedes, mis queridos misioneros, que están sirviendo a “nuestros amos y maestros” en todo el mundo, les dirijo esta carta por primera vez como Superior General. Me gustaría expresar mi profunda gratitud y admiración a todos ustedes que viven y sirven incluso en los rincones más lejanos del mundo como testigos del amor de Jesús. Todos nosotros somos servidores y es muy hermoso saber que en este servicio nunca estamos solos. Jesús, nuestra Madre María, San Vicente de Paúl, Santa Luisa de Marillac, y todos los beatos y santos de la Familia Vicenciana nos acompañan en el viaje.

Permítanme aprovechar este momento para agradecer profundamente al P. Gregorio Gay, C.M. nuestro Superior General durante los últimos doce años, así como a los PP. Stanislav Zontak, C.M, y Eli Chaves dos Santos, C.M, y a todos los demás misioneros, Hijas de la Caridad y laicos que han servido con tanto entusiasmo y dedicación en nuestra administración general en Roma, durante los últimos seis años, para hacer posible la proclamación efectiva y afectiva de la Buena Noticia a los Pobres.

También me gustaría aprovechar esta oportunidad para agradecer a todos los que me han escritos después de mi elección como Superior General, expresándome de todo corazón sus buenos deseos y, de un modo especial, su promesa de oración continua. Como no me es posible responder y agradecer a cada uno de ustedes individualmente, sepan que están incluidos personalmente en estas palabras de agradecimiento, al mismo tiempo que extendiendo a cada uno de ustedes mi promesa del recuerdo diario en la oración.

Celebramos recientemente nuestra 42<sup>a</sup> Asamblea General, que nos dejó objetivos concretos para los próximos seis años, que tendremos que afrontar juntos en el inmediato futuro. Es un momento de “gracia especial” que la Providencia nos está ofreciendo en el próximo 400° Aniversario (1617-2017) de nuestro Carisma y Espiritualidad Vicenciana. Muchos de ustedes han comenzado a programar intensamente para compartir y animar a otros a seguir nuestra espiritualidad Vicenciana y a abrazar nuestro Carisma en el ámbito local, nacional, e internacional como Comunidad, Provincia, Vice-provincia, o Misión Internacional, juntamente con las otras ramas de la Familia Vicenciana que están presentes en sus específicos territorios y zonas. Animo a todos ustedes a que sigan reflexionando, programando, y actuando juntos sobre cómo compartir mejor con otros este “momento especial de gracia.”

El lema de toda la Familia Vicenciana para 2017, que va a irradiar luz sobre todo es:... “era un extranjero y me acogisteis...” (Mat. 25,35). Nuestra mirada se dirige hacia nuestros hermanos y hermanas, especialmente los más abandonados y aquellos por los que nadie se preocupa, y para estar seguros de que nuestra reflexión, programación, y acción van en la dirección correcta, el camino siempre tiene que comenzar con nosotros. La Fiesta de San Vicente de Paúl nos da una renovada oportunidad para reflexionar sobre los motivos y formas de ver, juzgar y actuar de Vicente.

El teólogo Karl Rahner, al final del siglo XX, pronunció estas palabras proféticas: “Los cristianos del siglo XXI han de ser místicos o por el contrario no serán cristianos”. ¿Por qué podemos llamar a San Vicente de Paúl un místico de la caridad?

Me gustaría invitar y animar a cada misionero a reflexionar, programar y actuar sobre los dos siguientes puntos:

**A) Responder personalmente este interrogante: ¿por qué y cómo puedo describir a Vicente como un místico de la Caridad?**

He preguntado a tres de nuestros misioneros que han reflexionado y escrito sobre este tema en el pasado, para compartir una breve reflexión personal. Que estos pensamientos nos ayuden a renovar y profundizar nuestras propias reflexiones.

### 1) Padre Hugh O'Donnell, C.M.

Todos sabemos que Vicente fue un hombre de acción, así que podemos sorprendernos de oír referencias sobre él como un místico. Pero fue de hecho su experiencia mística de la Trinidad y en particular de la Encarnación la fuente de todas sus acciones en favor de los pobres. Henri Brémond, el notable historiador de la espiritualidad francesa, fue el primero en ofrecer este aspecto a nuestra atención. Él dijo: "...es el misticismo de Vicente lo que nos dio el mayor hombre de acción". Más tarde, André Dodin y José María Ibáñez, llamaron a Vicente un "místico de la acción", y Giuseppe Toscani, C.M, unió misticismo y acción y llegó al corazón del tema al llamarle "un místico de la Caridad". Vicente vivió en un siglo de místicos, pero él sobresalió como el Místico de la Caridad.

Ser un místico implica experiencia, la experiencia del misterio. Para Vicente significaba una profunda experiencia del Misterio del amor de Dios. Sabemos que los Misterios de la Trinidad y de la Encarnación eran el corazón de su vida. La experiencia del amor inclusivo del mundo de la Trinidad y el abrazo incondicional de cada persona humana de la Palabra Encarnada modeló, condicionó y encendió su amor por el mundo y por cada uno, en particular por los hermanos en necesidad. Miró al mundo con los ojos del Padre y de Jesús, y abrazó a todos con el amor incondicional, la cordialidad y la energía del Espíritu Santo.

El misticismo de Vicente fue la fuente de su acción apostólica. El Misterio del amor de Dios y el Misterio del pobre eran los dos polos del amor dinámico de Vicente. Pero su camino tenía una tercera dimensión, que era cómo miraba el tiempo. El tiempo era el medio por el que la Providencia de Dios se le dio a conocer. Actuó según el tiempo de Dios, no según el suyo propio. "Haz el bien que se presenta como el bien que hay que hacer", advertía. "No adelantarse a la Providencia".

Otro aspecto del tiempo de Vicente fue la presencia de Dios aquí y ahora. – "Dios está aquí" (Influencia de Ruysbroek). Dios está aquí en el tiempo. Dios está aquí en las personas, en los acontecimientos, en las circunstancias, en el pobre. Dios nos habla ahora en y a través de ellos. Vicente fue un hombre de una historia revelada en el

sentido más profundo. Siguió la guía de la Providencia paso a paso. No tenía ni una agenda personal ni una ideología. Le llevó décadas llegar a una tal libertad interior por lo que el camino de Vicente a la santidad y a la libertad (1600-1625) es la clave para comprender el dinamismo diario del Apóstol de la Caridad.

## 2) Padre Robert Maloney, C.M.

Cuando hablamos de los místicos, pensamos ordinariamente en personas que han tenido experiencias religiosas extraordinarias. Su búsqueda de Dios va de la búsqueda activa a la presencia pasiva. Oramos, como dice Pablo a la iglesia de Roma (8,26), “más el mismo Espíritu aboga por nosotros con gemidos inefables”. Los místicos tienen momentos estáticos cuando ellos están completamente absortos en Dios “si en el cuerpo o fuera del cuerpo, no lo sé, Dios lo sabe”, tal y como Pablo nos relata en su experiencia de 2 Corintios 12,3. A veces, tienen visiones y reciben revelaciones privadas. Intentan, con dificultad, describir a otros sus momentos de intensa luz y penosa oscuridad. San Vicente conocía los escritos de místicos como Teresa de Ávila y Juan de la Cruz. Aunque generalmente era prudente acerca de fenómenos espirituales poco comunes, admiraba a Madame Acarie, una de las místicas más célebres de su tiempo, que vivió en París durante sus primeros años.

El estilo del misticismo de Vicente era sorprendentemente diferente. Él encontró a Dios en las personas y los acontecimientos que le rodeaban. Sus visiones eran profundamente cristológicas. Contempló a Cristo en el rostro de los pobres. Por utilizar una frase de la tradición Jesuítica que se ha hecho popular en los escritos Vicencianos, él fue un “contemplativo en la acción”. Cristo le condujo hacia los pobres y los pobres le llevaron a Cristo. Cuando hablaba de los pobres y cuando hablaba de Cristo, sus palabras eran con frecuencia extáticas. Él decía a sus sacerdotes y hermanos: si preguntamos a Nuestro Señor, «¿Qué es lo que has venido a hacer en la tierra?» — «A asistir a los pobres» — «¿A algo más?» — «A asistir a los pobres» etc. En su compañía no tenía más que a pobres y se detenía poco en las ciudades, conversando casi siempre con los aldeanos, e instruyéndolos. ¿No nos sentiremos felices nosotros por estar en la Misión con el mismo fin que comprometió a Dios a hacerse hombre? Y si se le preguntase a un misionero, ¿no sería para

él un gran honor decir como nuestro Señor: “Me envió a predicar la Buena Noticia a los pobres” (SV XI/3, 34. Cuando hablaba de Cristo, podía ser muy entusiasta. En 1655, exclamaba: pidámosle a Dios que dé a la compañía ese espíritu, ese corazón, ese corazón que nos hace ir a cualquier parte, ese corazón del Hijo de Dios, el corazón de nuestro Señor, que nos dispone a ir como Él iría... y nos envía a nosotros como a ellos (a los Apóstoles), para llevar a todas partes su fuego..., a todas partes ese fuego divino, ese fuego de amor” SV XI/3, 190.

Para Vicente, las dimensiones horizontal y vertical de la espiritualidad eran ambas indispensables. Él consideraba el amor de Cristo y el amor de los pobres como inseparables. Una y otra vez, animaba a sus seguidores no sólo a actuar sino también a orar, y no solamente a orar sino también a actuar. Escuchó una objeción de sus seguidores: pero hay tantas cosas que hacer, tantos deberes domésticos, tantos ministerios en la ciudad y en el campo; hay trabajo por doquier; ¿debemos nosotros, entonces, dejar todo eso para pensar solamente en Dios? Y él respondía con vigor: “No, pero hay que santificar esas ocupaciones buscando en ellas a Dios, y hacerlas más por encontrarle a él allí que por verlas hechas. Nuestro Señor quiere que ante todo busquemos su gloria, su reino, su justicia, y para eso que insistamos sobre todo en la vida interior, en la fe, la confianza, el amor, los ejercicios de religión, la oración, la confusión, las humillaciones, los trabajos y las penas, con vistas a Dios, nuestro señor soberano... Si por fin nos asentamos firmemente en la búsqueda de la gloria de Dios, podemos estar seguros de que lo demás vendrá después”. (SV XI/3, 430)

En una obra de 11 volúmenes escritos casi hace un siglo, Henri Brémond describía la época de San Vicente como el tiempo de la “Conquista mística”. En la conclusión de un capítulo elocuente sobre Vicente él proclama: “Fue el misticismo el que nos dio el más grande de los hombres de acción” (*Histoire littéraire du sentiment religieux en France*, III “La Conquête Mystique” (Paris, 1921, p. 257).

### **3) Padre Thomas McKenna, C.M.**

Para que este título sirva bien, la palabra “místico” debe entenderse en su sentido más general. La connotación más popular

es la de una persona que tiene más o menos experiencia “directa” de Dios (visiones, voces, inclinaciones, sonidos). La literatura del misticismo describe experiencias como éxtasis, ser elevado hasta “un tercer cielo”, salir uno de sí mismo y “hundirse” en el Misterio (por ej. en el Abismo, Océano, Suelo) que es Dios. Su vocabulario es característico; ej. progresivamente mansiones más profundas, más íntimas, contemplación activa y pasiva, etapas purgativas/iluminativas/unitivas, ir más allá de uno mismo, noches oscuras y oscuridad deslumbrante. En cambio, el lenguaje de Vicente para las experiencias religiosas era completamente sencillo y directo, y no dio fe a esta clase de acontecimientos en su propia vida.

Pero la palabra místico puede aplicarse en un sentido más amplio. Es decir, se puede referir a alguien que ha vivido y ha sentido contacto con lo sagrado en la vida, y que responde a ese encuentro sirviendo al prójimo. Bajo este significado más amplio se puede pensar de Vicente como un místico.

El sentido más inclusivo podría ser algo como esto. Un místico es uno que escucha y es atrapado en el amor de Dios por la creación, y que se compromete después para reconocer ese amor en el mundo y también para llevarlo al mundo. Para Vicente, este amor (mejor, “el amor”) de Dios se revelaba especialmente en el pueblo que era pobre y marginado. Llegó a reconocerles tanto como portadores privilegiados del amor de Dios y como destinatarios especialmente merecedores de ese amor. Y él hizo un seguimiento de esto llevando activamente la Buena Nueva de ese amor a los pobres.

Así como la palabra apropiada puede elaborar la belleza profunda de una melodía, las palabras de Isaías que Jesús habló en el capítulo 4° del evangelio de Lucas dan una expresión especialmente resonante a la experiencia de Dios que tuvo Vicente. Aquí estaba Jesús, no sólo anunciando su propia misión desde el Padre, sino también su propia experiencia del Padre como Amor por el mundo, sobre todo por los abatidos: “He sido enviado a llevar la Buena Noticia a los pobres”. Parafraseando, “el fuego del amor de mi Padre está ardiendo dentro de mí, y me empuja a llevar ese amor al mundo, muy en particular a los pobres”. Siguiendo la analogía, Vicente reconoció estas palabras como la letra de una melodía que había estado sonando cada vez

con mayor profundidad dentro de él. Era como si, escuchando este texto en una situación particular de su vida Vicente dijera algo como “ajá ¡eso es!: esas palabras captan exactamente cómo estoy experimentando el amor de Dios, y cómo quiero gastar mi vida respondiendo y dándolo a conocer”.

Otra perspectiva. Se podría describir a Vicente como un místico “bi-focal”. Es decir, estaba experimentando (viendo) al mismo Dios a través de dos lentes diferentes, con ambos al mismo tiempo. Un lente era su propia oración; el otro era la persona pobre así como el mundo en el que él vivía. Cada ángulo de visión influía en el otro, profundizando y configurando la percepción de su opuesto. Vicente “vio” (y sintió) el amor de Dios a través de ambas perspectivas al mismo tiempo y actuó enérgicamente para responder a lo que estaba viendo.

Para mantener nuestra reflexión, programación y acción en la dirección correcta como miembros de la Congregación de la Misión, como misioneros que siguen a Cristo Evangelizador de los Pobres, tras las huellas de San Vicente, para ayudarnos a reflexionar sobre Vicente como un místico de la Caridad, tenemos nuestras Constituciones y nuestras Reglas Comunes, que son el compendio y síntesis de toda nuestra espiritualidad y la base para nuestra vida como miembros de la Congregación de la Misión.

**B) Cada misionero debería llevar, juntamente con el breviario y la Santa Biblia, a la capilla, cuando va de viaje, en vacaciones, las Constituciones y las Reglas Comunes. Si por cualquier razón un misionero no tiene una copia de las Constituciones y de nuestras Reglas Comunes, debería pedir a su Provincial o Superior ayudarle a conseguir un ejemplar.**

Sugiero y deseo con todo mi corazón, que cada uno de nosotros, desde el misionero más joven hasta el misionero de más edad, siga y responda a la llamada de San Vicente en nuestras primeras Constituciones, las Reglas Comunes, escrita por él en el último párrafo: “todos las tendrán consigo y las leerán o las oirán leer enteras al menos una vez cada tres meses” (RC XII, 14).

En este sentido, sugiero tomar en consideración ambas: nuestras actuales Constituciones y las Reglas Comunes y leerlas y orarlas

alternativamente: los tres primeros meses, las Reglas Comunes, seguidas por las Constituciones los tres meses siguientes, y así sucesivamente para que esto sea un compromiso de toda la vida. Cuando rezamos el breviario y leemos y oramos la Biblia diariamente, debemos asegurarnos de hacer lo mismo con nuestras Reglas Comunes y Constituciones.

Para ayudarnos en la reflexión de lo que significa para nosotros ver a San Vicente como un místico de la Caridad, nos acompañarán los otros escritos y conferencias, así como los escritos y conferencias de otros beatos y santos de la Familia Vicenciana.

A medida que nos acercamos a la fiesta de San Vicente de Paúl que celebraremos con toda la Familia Vicenciana, así como con muchas otras personas, grupos, y organizaciones con las que contactamos y servimos, que nos sintamos profundamente animados por este “momento de gracia especial” que la Providencia pone delante de nosotros.

¡Deseo a cada uno una celebración estupenda, mientras continuamos orando los unos por los otros!

Su hermano en San Vicente,

P. Tomaž Mavrič, C.M.

Superior General

## Circular TEMPO FORTE

29 septiembre – 11 octubre 2016

A todos los misioneros de la Congregación de la Misión

Queridos misioneros,

*¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!*

Los miembros del Consejo General, incluidos el Ecónomo General, el Secretario General, y yo, nos reunimos para nuestro primer Encuentro *Tempo Forte* del Consejo, comenzando el 29 de septiembre. Se trataron los siguientes asuntos.

### 1. Asamblea General 2016

- a. Decidimos sobre algunos textos que se van a publicar en *Vincentiana*.
- b. Consideramos las cuatro recomendaciones hechas al Superior General
  - 1) *Nuestro Calendario Litúrgico*. Pedimos al equipo de la Oficina de la Familia Vicenciana reunir información sobre los Santos y Bienaventurados de las distintas ramas de la Familia. Cuando hayamos recibido esta información, pediremos al Procurador General que se ponga en contacto con la Congregación para el Culto Divino para aprobar los textos litúrgicos e insertar las fiestas en nuestro Calendario Litúrgico.
  - 2) *Vocación de Hermanos*. Se pide al Asistente General encargado de la formación que estudie el tema y vea la posibilidad de acompañar a las Provincias en la promoción vocacional para Hermanos.
  - 3) *Protección de los niños y de la juventud*. Decidimos que este asunto debe ser confrontado y decidido, tanto en la

Congregación como un todo, como por el Consejo General, en sus esfuerzos por ayudar a las distintas Provincias. Para el primero, consideraremos implicar a nuestro representante en las Naciones Unidas para conseguir difundir información útil. Para el segundo, pensaremos conseguir ayuda de expertos y quizás formemos una comisión para ayudar a las Provincias cuando tengan que afrontar y prevenir situaciones que impliquen abuso de menores.

- 4) *Indulgencia para el 400 aniversario del carisma.* El Procurador General nos informó que la Santa Sede ha aceptado su petición y que pronto enviará el documento oficial.
- c. Hemos estudiado las evaluaciones de la Asamblea, que en su gran mayoría son positivas. Sin embargo, hay aspectos a mejorar para la próxima Asamblea: distribución del tiempo, *Documentum laboris*, método de trabajo, Comisión Central, participación del Consejo General, elección de Superior General, Documento Final, publicación de los documentos elaborados, e interpretaciones/traducciones.

## 2. Reflexión sobre el Consejo General y un Plan de Acción

### 2016-2022

- a. Hemos considerado varios puntos, propuestos para el debate por el Vicario General:
  - 1) Estructurar adecuadamente el Consejo General
  - 2) Toma de decisiones
  - 3) Priorizar, en los próximos seis años, estos ocho objetivos:
    - i. Formación Inicial
    - ii. Misiones internacionales e internacionalidad
    - iii. Misioneros en dificultad
    - iv. La Familia Vicenciana
    - v. Solidaridad (*ad intra*)
    - vi. Reconfiguración
    - vii. Sentido de pertenencia y superación del provincialismo
    - viii. Identidad Vicenciana
- b. Responsabilidad de cada Asistente
 

Con relación al acompañamientos de los Misioneros, parecía

razonable asignar Asistentes de este modo: NCV (Miles Heinen); CEVIM (Javier Álvarez), CLAPVI (Aarón Gutiérrez), APVC (Mathew Kallammakal), y COVIAM (Zeracristos Yosief). El Superior General y el Vicario General, juntamente con el Secretario General, prepararán un borrador para la distribución de las respectivas Provincias entre los Asistentes, que se tratará en un próximo encuentro del Consejo.

c. Visitas Canónicas

Hubo un debate sobre la necesidad e importancia de estas visitas para acompañar a las Provincias.

### 3. Curia General

#### a. Personal

- 1) Nombramiento del Superior/Administrador. Consideramos los nombres de varios posibles cohermanos. Estableceremos contactos con ellos en un orden determinado.
- 2) Nombramiento del nuevo Ecónomo General. La elección ha recaído en el P. Paul Parackal, que ya está en la Curia, sirviendo como Ayudante al Ecónomo General.
- 3) Procurador/Postulador. Se sugirió el nombre de Giuseppe Guerra y está disponible.
- 4) Archivero/Bibliotecario. Se tendrá en cuenta al Hermano Martial Tatchim, que actualmente está asignado en este servicio, pero necesita más preparación. Hay que desarrollar un plan de trabajo. El SIEV ya está considerando este asunto y esperaremos sus conclusiones en el encuentro de SIEV de noviembre 2016.

#### b. Oficina de Comunicaciones

*Nuntia y Vincentiana*. Dada la importancia de la comunicación, se consideró que es necesario reorganizar la oficina. Se decidió pedir a los misioneros responsables del boletín y de la revista que desarrollen una propuesta para presentarla al Consejo General en el Encuentro de *Tempo Forte* de diciembre.

**c. SIEV**

El Vicario General nos recuerda la finalidad del SIEV, que es triple: reflexión, animación, y difusión de los estudios Vicencianos. En el próximo *Tempo Forte* del mes de diciembre habrá una pequeña reestructuración de sus componentes.

**d. CIF**

Los Directores entrante y saliente estarán presentes en el Encuentro del próximo *Tempo Forte* para reflexionar y debatir sobre el futuro del CIF.

**e. OSV**

Miles Heinen comentó sobre el informe enviado por Scott Fina. Advirtió que habrá disponibles 56.000 USD en 2017 para micro-proyectos. Mencionó también la importancia de no comenzar ningún proyecto antes de que se reparta el dinero de las agencias de financiación. Se propusieron dos nombres para sustituir a Miles como Director de la OSV. Se consultará al Visitador antes de hacer un nombramiento definitivo.

**f. Representante ONU**

Se planteó la cuestión de establecer una estructura para Justicia, Paz, y la Integración de lo Creado, que implicaría a toda la Congregación. La oficina ante las Naciones Unidas está apoyada de momento por la Provincia Este de los Estados Unidos, pero necesita mantenerse por sus propios medios cuanto antes. Es necesario que todos nos comprometamos a luchar contra la pobreza y a trabajar juntos con todas las ramas de la Familia Vicenciana para conseguir este objetivo.

**g. Varios**

- 1) *El Catálogo* impreso se publicará a principios de 2017
- 2) *El Catálogo* online se actualiza regularmente, pero se usa poco. Se anima a los misioneros a que lo consulten. Se ha decidido cambiar su página Web.
- 3) El Secretario General ha entregado a los Asistentes información sobre el próximo término del mandato de Visitadores, misioneros ausentes, procesos en curso, y uso de la red interna de trabajo.

- 4) Comunicación entre la Curia y las Provincias.  
Se ha enviado una carta a los visitadores para estos efectos.

#### 4. Asuntos financieros

El Ecónomo General presentó los datos relacionados con el primer semestre de 2016. Observó que los gastos de viajes crecen constantemente y ha sugerido que los Asistentes deben reembolsar los gastos de viajes después de sus visitas a las Provincias.

#### 5. Misiones Internacionales

- a. El Alto, Bolivia  
La misión está experimentando dificultades y necesita un estudio en profundidad. Se pedirá al superior local que haga este trabajo. También se consultará al obispo.
- b. Cochabamba, Bolivia  
Se aprobó el Proyecto Comunitario, pero se hicieron algunas observaciones.
- c. Papúa Nueva Guinea  
El contrato con los Obispos Católicos no ha sido firmado todavía. El misionero designado para la Diócesis de Alotau-Sideia no puede ir por ahora y no tenemos a nadie para reemplazarlo.
- d. Islas Salomón  
La misión está en dificultad permanente. Se presentaron varias propuestas para mejorar su situación. Se decidió que este asunto sea presentado en el próximo encuentro de la APVC.
- e. Angola  
La misión parece estable, pero solamente hay dos misioneros allí, con mucho trabajo, así que se necesita un tercer misionero. Hay una crisis financiera en el país, que hace imposible enviar dinero para los misioneros.
- f. El Chad  
El Consejo General ha aprobado el nombramiento de uno de los misioneros como párroco y otro como director de la escuela.
- g. Benín  
La construcción de la casa concluirá en diciembre. La Provincia de Polonia está pensando enviar un tercer misionero a esta misión.

h. Punta Arenas, Chile

Dos misioneros dejarán la misión en 2017. Sería ideal que pudiésemos encontrar un cuarto misionero para enviar a esta misión.

i. Alaska, USA

Se le preguntará al Superior acerca de su opinión sobre la necesidad de tres o cuatro misioneros para esta misión.

## 6. Misiones

Estudiamos la estructura de las misiones: su personal, los misioneros que esperan nombramiento, los contratos a punto de expirar. También vimos futuros candidatos y las peticiones recibidas. Para dos de las últimas, Belice y Riga (Lituania), responderemos que no podemos darles una respuesta positiva a su petición.

## 7. Familia Vicenciana

- a. Posible nombramiento de Gregorio Gay como Consejero Internacional de la Sociedad de San Vicente de Paúl. Responderemos que la decisión depende de su Visitador.
- b. Iniciativa mundial para el 400° Aniversario del Carisma. El Superior General ha pedido una entrevista con el Arzobispo Fisichella en orden a organizar un encuentro mundial de tres días, en Roma, con la presencia del Santo Padre, para toda la Familia Vicenciana.
- c. Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico. El Coordinador informó al Consejo General sobre las iniciativas en curso.

## 8. Conferencias de Visitadores

Revisamos las actas del encuentro de la CEVIM en Chicago.

## 9. Calendarios

Redactamos el calendario para los miembros del Consejo General desde octubre hasta terminar el mes de diciembre de 2016, el calendario de Visitas Canónicas (para ser completado), el calendario de los Encuentros del Consejo General, y el calendario de los Encuentros de *Tempo Forte*.

## 10. Asuntos Finales

En el próximo Encuentro de *Tempo Forte*, los Asistentes presentarán borradores de los planes de cada uno para las prioridades establecidas durante este encuentro de *Tempo Forte*. Estos borradores serán hechos por Javier para la Formación Inicial, Aarón para la Familia Vicenciana, Mathew, Zeracristos y Aarón para las Misiones Internacionales, Miles y Joseph Geders para Solidaridad, Javier y Miles para Reconfiguración / Identidad / Sentido de Pertenencia, y Giuseppe Turati para los Misioneros en Dificultad.

Encomendamos todo el trabajo y los planes del Consejo General a vuestras oraciones. Que el Espíritu de Jesús, por la intercesión de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa y San Vicente, nos guíe mientras anhelamos permanecer siempre fieles al espíritu y carisma de nuestro Fundador.

Su hermano en San Vicente,

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Llamada Misionera 2016

Rome, 25 de Octubre de 2016

*A todos los miembros de la Congregación de la Misión*

Mis queridos misioneros,

*¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!*

En este mes de octubre, dedicado de forma especial al rezo del Rosario, a la reflexión y a las acciones concretas para las misiones Ad Gentes, quiero hacer llegar a cada uno de ustedes, mis saludos cordiales.

- 1) Ser misionero es nuestra llamada desde el momento de nuestro Bautismo, cuando llegamos a ser oficialmente miembros de la Iglesia Universal y a cada uno de nosotros se nos confió una misión.
- 2) Ser misionero es nuestra identidad como miembros de la Congregación de la Misión. Llevamos el nombre de misioneros: así comenzó el pueblo a llamarnos, desde el inicio de la fundación de la Congregación, como Vicente explica al comienzo de nuestras Reglas Comunes.
- 3) La reciente 42ª Asamblea General claramente ha acentuado y subrayado nuestro deseo común de continuar robusteciendo y desarrollando nuestras Misiones Internacionales, así como otros lugares de misión.
- 4) Estar abierto para ir a nuevos lugares de misión en todo el mundo es parte de nuestro carisma básico.
- 5) Dicho esto, no obstante, antes de responder a tantas invitaciones y necesidades que nos llegan de todas las partes del mundo, necesitamos robustecer y reforzar algunas de las misiones internacionales ya abiertas, así como otras misiones.

- 6) Entre otras recomendaciones y peticiones de la reciente Asamblea General está la de tener una buena preparación para los misioneros que irán a las misiones internacionales y a otras misiones.

En este sentido, en nuestro encuentro de *Tempo Forte* de octubre, hemos hablado sobre la necesidad de elaborar programas para preparar a los misioneros mientras se disponen para realizar este servicio en las misiones internacionales y en otros lugares de misión. Comenzaremos a elaborar este programa en los próximos días.

- 7) Responder positivamente a las muchas peticiones y necesidades en todo el mundo, es algo que supone y requiere la colaboración y el apoyo mutuo; eso juega aquí un papel decisivo.

Si dos, diez, o treinta misioneros van a las nuevas misiones, todos nosotros, la Congregación entera, va a una nueva misión con ellos. Los misioneros proceden siempre de una Provincia concreta, Vice-provincia, o Región de la Congregación. Y cuando los misioneros dejan un lugar actual de servicio y van a otro, de ordinario es necesario encontrar quien los reemplace. Nuestra disponibilidad ante la invitación o ruego del Visitador, Vice-Visitador, o Superior Regional para aceptar un nuevo servicio substituyendo al misionero que fuera a la nueva misión, aunque esto puede conllevar nuevas responsabilidades, llega a ser el signo concreto de apoyo mutuo, colaboración, y testimonio de que todo lo que hacemos es nuestra misión común, parte de nuestra vocación común. De esta forma, podemos decir claramente que todos vamos a la nueva misión. Todos nosotros respondemos positivamente a la llamada misionera: los que van a la misión, y también los que permanecen en retaguardia y dan a otros la oportunidad de responder a la llamada que recibimos y continuaremos recibiendo.

Lo que sigue es el elenco de las necesidades en las Misiones Internacionales y Provinciales en este momento:

## ÁFRICA

### Misiones Internacionales:

**Angola** – (2012) Lenguas: lenguas locales y portugués. Los misioneros trabajan en el ministerio parroquial y en el acompañamiento de comunidades locales y de la Familia Vicenciana. Los misioneros

que actualmente trabajan allí son: Marcos Gumieiro y Jason Cristian Soto Herrera. Piden la presencia de más misioneros para poder ampliar su servicio misionero.

**Benín** – (2013) Lenguas: lenguas locales y francés. Los misioneros están comprometidos en ministerio parroquial, atención a las Hermanas de la Medalla Milagrosa, y apoyando a la Familia Vicenciana. Actualmente están trabajando allí Stanislaw Deszcz y Jakub Hiler. Hay necesidad de más misioneros. Esta misión está sostenida principalmente por la Provincia de Polonia.

**El Chad** – (2012) Lenguas: lenguas locales y francés. Está apoyada por COVIAM (la Conferencia de Visitadores de África y Madagascar). Los misioneros están trabajando en ministerio parroquial, Seminario Menor Juan Pablo II, y enseñando en la escuela. Están actualmente: Roch Alexandre Ramilijaona y Sylvain Rémy Disukaat Bébalem; un tercer misionero debe llegar a final de este año; Léon Moninga Andogele y Ambrose Esigbemi Umetietie trabajan en el seminario menor. Se necesita más apoyo.

**Túnez** – (2011) Lenguas: árabe, francés e inglés. Los misioneros están trabajando en el ministerio parroquial, asistencia caritativa a través de Caritas, y servicio con la Oficina Diocesana de Educación. Lo hacen en dos lugares misioneros; ellos son: Narcisse Djerambete Yotobumbeti y Eric-Prosper Mputu Ebengo en La Goulette; Claudio Santangelo y Fadi Bassil en Sousse. En Sousse, los feligreses son en su mayoría personas jubiladas, exiliados, muchos turistas, y familias mixtas (cristianos y musulmanes).

**N.B.** Durante la Asamblea General de 2016, se trató la idea de incrementar nuestra presencia en el Magreb. De hecho, la importancia de nuestra presencia y misión allí es establecer puentes y diálogo con la comunidad musulmana en nombre de los pobres de esta zona. La iglesia en Túnez se está posicionando en las periferias. No es auto-suficiente y no hay seminario para formar futuros sacerdotes. Los sacerdotes tienen que venir de fuera del país. El grupo de los fieles en Túnez está compuesto de unos 30.000 extranjeros, estudiantes universitarios y exiliados. La mayoría de la población es musulmana y, como resultado, siempre existe un entorno de suspicacia, indiferencia, y prejuicio; todo esto intentamos cambiarlo a través del testimonio de nuestra vida.

### **Misión Provincial:**

**Vice-Provincia de Mozambique.** Lenguas: lenguas locales, portugués, e inglés. Los miembros de la Vice-Provincia están comprometidos en ministerios con hombres muy necesitados, ministerio de formación en seminarios, y en una misión en Sud-África. La Vice-Provincia todavía depende de la ayuda de otras Provincias para continuar su ministerio. Están deseosos de aceptar nuevos miembros.

## **AMÉRICA**

### **Misiones Internacionales:**

**Alaska, USA** – (2014) Lenguas: inglés y español. Los misioneros que están ejerciendo su ministerio allí, atienden a un considerable número de latinos, que viven en la Archidiócesis de Anchorage. Los misioneros que actualmente trabajan allí son: Andrew Bellisario, Pedro Nel Delgado Quintero, y Jesús Gabriel Medina Claros. Estamos en proceso de destinar a un nuevo misionero a esta archidiócesis y a una diócesis vecina. Se necesitan más misioneros.

**Beni, Bolivia** – (2016). Lenguas: lenguas locales y español. Dos misioneros se están preparando para abrir esta misión. Se necesitarán más cohermanos para fortalecer la comunidad.

**Cochabamba, Bolivia** – (2009). Lenguas: lengua local y español. Los misioneros están trabajando en ministerio pastoral y parroquial. Actualmente están allí David Paniagua y Jorge Manrique Castro.

**El Alto, Bolivia** – (1994). Lenguas: lengua local y español. Los misioneros están involucrados en ministerio pastoral con los pueblos indígenas, lo cual implica evangelización rural y formación de los laicos. Quienes están allí son Aidan Rooney, Cyrille de la Barre de Nanteuil, y Diego Plá Aranda. Piden la ayuda de más misioneros.

**Punta Arenas, Chile** – (2013). Lengua: español. Los misioneros están comprometidos en ministerio pastoral. Actualmente trabajan en esa misión Ángel Ignacio Garrido Santiago, Pablo Alexis Vargas Ruiz, y Margarito Martínez González. Piden el apoyo de más misioneros.

**Tefé, Brasil.** Lenguas: lengua local y portugués. La prelatura de Tefé, situada en el corazón del Amazonas brasileño, ha sido confiada a los Espiritanos. El Obispo Fernando Barbosa dos Santos, CM, es el cuarto

obispo de Tefé y el primero que no es miembro de la Congregación del Santo Espíritu. La prelatura se extiende a lo largo de unos 264.669 km<sup>2</sup> y tiene una población de unos 238.000 habitantes. Hay diez ciudades, cerca de 405 comunidades junto al río, y 40 comunidades urbanas. Es un territorio misionero pobre que necesita más sacerdotes y evangelizadores. El medio primario de transporte es la lancha (largas horas de viaje en condiciones precarias y difíciles).

Hasta ahora, pocos misioneros han expresado su disposición de ir a esta misión. Para asumir con seriedad el compromiso de su apertura necesitamos más candidatos.

### **Misión Provincial:**

**Provincia de Cuba.** Lengua: español. Aunque esta Provincia está buscando el camino para reconfigurarse con otra Provincia, necesita misioneros. Estos serán bienvenidos para trabajar allí con compromisos a corto o a largo plazo.

## **ASIA – OCEANÍA**

### **Misiones Internacionales:**

**Islas Salomón** – (1993). Lenguas: inglés y pidgin. Los misioneros están implicados en el ministerio de la formación (seminario mayor) y en el ministerio parroquial rural. Los misioneros que actualmente trabajan allí son: Paulus Supermono, Antony Punnoth, Ricardo Pradhan, y Brian O’Sullivan. Justin Eke y Tewolde Teckemicael continúan su formación permanente. Siempre hay necesidad de misioneros para enseñar filosofía y/o teología. Los misioneros que tienen al menos una licenciatura en filosofía o teología y desean enseñar, serán de gran utilidad para la misión. La lengua vehicular es el inglés.

**Papúa Nueva Guinea** – (2003) Lenguas: inglés y pidgin. La misión allí incluye el ministerio en varias diócesis. Además del ministerio de la formación en el seminario de Port Moresby, los misioneros están implicados en la pastoral de parroquias rurales y también trabajan en el centro de formación cultural misionera. En la actualidad trabajan allí Homero Marín, Marceliano Oabel, Emmanuel Lapaz, Jacek Tendej, Neil Lams, Joel Bernardo Yco y Marcin Wróbel.

**Misión Provincial:**

Provincia de China. La Provincia de China continúa atendiendo las necesidades de las gentes de Taiwán y China continental. La lengua es el mandarín y los misioneros están comprometidos en una gran variedad de ministerios.

Espero escuchar de cualquiera que esté interesado en ofrecerse como voluntario para una de estas misiones. Entretanto, encomendemos en nuestras oraciones a todos los que evangelizan en países extranjeros. Que todos estemos llenos del espíritu de Jesús mientras seguimos los pasos de nuestro santo Fundador.

Su hermano en San Vicente,

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Criterios de selección para los voluntarios a la Misión *Ad gentes*

Las realidades de la vida misionera son un desafío, y casi siempre son muy diferentes a las que se encuentran en la provincia de origen; se requieren algunos criterios para seleccionar a los misioneros que servirán en esos lugares. Sobre la base de los criterios que se exponen a continuación, el voluntario tendrá una entrevista con alguno de los miembros del Consejo General o su representante.

*1. Los misioneros deben tener estabilidad emocional.* ¡El trabajo misionero es duro! Las relaciones interpersonales con compañeros de trabajo, cohermanos que también están viviendo una tensión cultural y una ansiedad por su trabajo, aumentan la tensión. Sólo los que son emocionalmente estables deberían hacer un compromiso de largo alcance para misiones de cultura diferente.

Los que trabajan en culturas diferentes a la propia, para ser eficaces, deben aprender otras lenguas, conocer culturas nuevas, y proclamar el mensaje de Dios en contextos culturales cambiantes.

*2. Los misioneros deben ser espiritualmente maduros.* Para predicar el evangelio de una manera eficaz, no basta la sola iniciativa y, por ende, la sola capacidad, pues San Pablo nos lo repite... no somos más que “vasijas de barro”, y debemos demostrar que el “poder eminente” empleado en el ministerio cristiano procede “de Dios y no de nosotros” (2 Cor 4,7). Las misiones son un “trabajo sobrenatural” llevado a cabo en definitiva por el poder de Dios. Por lo tanto, los misioneros deben ser personas que “se arrodillan delante del Padre” (Ef 4,2) en oración. Deben ser personas que viven la Palabra, no sólo para preparar homilias y lecciones, sino para reflexionar acerca de la voluntad de Dios sobre sus propias vidas.

*3. Los misioneros deben tener cualidades y formación* para construir la Iglesia, educar a cristianos nuevos hasta la madurez y formar líderes de la iglesia y de la nación para un servicio cristiano, teniendo en cuenta las realidades locales. Esas son las tareas esenciales en las misiones. Los misioneros no deben trasladar la cultura de su iglesia de origen a la de la misión, sino que deben trabajar para que los valores evangélicos

se implanten en la cultura del lugar en la que sirven.

4. *Los misioneros deben tener una motivación pura.* Un misionero debe desarrollar una motivación clara y directa para la evangelización, para la misión y el servicio de los pobres, teniendo siempre presente que todo su trabajo es para la gloria de Dios. Los motivos dudosos de lucro personal y de vanagloria harán fracasar siempre el objetivo de la misión.

### **Información para aquellos que deseen ofrecerse como voluntarios**

1. Después de un tiempo de discernimiento serio, si Usted se siente movido a ofrecerse para la misión, envíe por favor una carta o correo electrónico a Roma antes del 25 de noviembre de 2016, o luego para antes del 17 de febrero de 2017, para que podamos estudiar las peticiones en las reuniones de Consejo de *Tempo Forte* de diciembre de 2016 y de marzo de 2017.
2. Es muy útil conocer la lengua de antemano, aunque no es absolutamente necesario. Se dará a todos los misioneros un tiempo para familiarizarse con la cultura y con la lengua.
3. Es necesario que el misionero tenga una salud razonablemente buena y la flexibilidad necesaria para inculturarse.
4. Los cohermanos que se ofrezcan para la misión, deben informar del hecho al Visitador de su Provincia. Luego el Superior General hablará con el Visitador sobre el cohermano.
5. Su carta debe proporcionar alguna información sobre su persona, experiencia ministerial, las lenguas que habla y su formación específica. Debe expresar los intereses personales que pueda Usted tener, e indicar incluso la misión a la que le gustaría ser enviado.
6. Aun en el caso de que ya haya escrito otra vez en el pasado, por favor hágalo de nuevo.
7. Si usted no se siente capaz de ir a misiones o no está disponible, se acepta con gratitud su contribución monetaria como signo de su celo por el trabajo misionero de la Congregación. Todos los años

muchas Provincias que la necesitan buscan ayuda y solicitan un microcrédito de 5.000 dólares o menos del Fondo Vicenciano de Solidaridad. Estas contribuciones las concede el VSO rápidamente con un papeleo mínimo. El VSO informa sobre los magníficos resultados de esas contribuciones en su boletín trimestral. (véase: [www.famvin.org/vso](http://www.famvin.org/vso)).

### **Cómo hacer una contribución al Fondo de Solidaridad Vicenciano**

#### **Contribuciones de casas provinciales y de individuos:**

- Cheques únicamente a nombre de:  
**“Congregazione della Missione”.**

El banco no acepta ningún otro nombre. Deben enviarse a:

**Econome General  
Congregazione della Missione  
via Dei Capasso 30  
00164, Roma (Italia)**

- Otros posibles modos de transferencias deben hablarse con el ecónomo general.
- **Indique claramente que las ayudas son para el Fondo de Solidaridad Vicenciana (VSO).**

#### **En todos los casos:**

- Se informará a los donantes una vez recibida la ayuda. Si no recibe información en un tiempo razonable, póngase en contacto con nosotros para aclarar la situación.
- Por favor, infórmenos cuando haga una transferencia de dinero de la manera detallada arriba.

## Promulgación de las Decisiones AG/2016

Roma, 7 de noviembre de 2016

Carta circular a todos los miembros de la Congregación de la Misión

Apreciados cohermanos,

*¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!*

Con ocasión de la publicación de las decisiones de la Asamblea general 2016 en Vincentiana, por medio de la presente carta, promulgo oficialmente tales decisiones, como esta pedido al Superior general en los Estatutos de la Congregación de la Misión (cfr. E 51,6°).

Aprovecho la ocasión para agradecer, una vez más, a todos las participantes en la Asamblea general 2016, celebrada en Chicago del 27 de junio al 15 de julio, por su compromiso generoso en bien de la Congregación.

Confío en que todos los cohermanos de la Congregación, por la intercesión de la Bienaventurada Virgen Maria, de san Vicente de Paul y todos los Santos y Beatos de la familia Vincenciana, acogerán con alegría tales decisiones y las traducirán en acciones concretas para el crecimiento espiritual y apostólico en su vida personal y de cada comunidad local.

Su hermano en San Vicente

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Asignación y Distribución de los Consejeros

Roma, 15 de noviembre de 2016

A todos los misioneros de la Congregación de la Misión

Queridos misioneros,

*¡La gracia y la paz de Jesucristo estén siempre con nosotros!*

En un encuentro reciente del Consejo General, celebrado el 4 de noviembre, concluimos nuestro debate sobre la distribución de trabajos entre los miembros del Consejo General que habíamos comenzado durante nuestro Encuentro de Tempo Forte de septiembre-octubre. Escribo hoy para informarles de las decisiones tomadas como resultado de nuestro diálogo. Comenzaré con las conferencias y asignaciones especiales para continuar, después, con la distribución de las Provincias y Viceprovincias.

**Aarón Gutiérrez:** Conferencia CLAPVI; Familia Vicenciana, especialmente JMV, AMM, y MISEVI; Misiones Internacionales de Bolivia (El Alto, Cochabamba), Punta Arenas, y Angola.

**Mathew Kallammakal:** Conferencia APVC; Distribución Fondo de Misiones (con el Ecónomo General); Misiones Internacionales de Islas Salomón, Papúa Nueva Guinea.

**Miles Heinen:** Conferencia NCV; Estudiantes en el Colegio Leoniano; Colaborador con el VSO y visitas a las Agencias Europeas; Proyecto de Solidaridad (con la ayuda del Ecónomo General) y la Misión Internacional de Alaska.

**Zaracristos Yosief:** Conferencia COVIAM; Misiones Internacionales de Túnez (Túnez y Sousse), Benín y el Chad; Diálogo Interreligioso en colaboración con la comisión que coordina Claudio Santangelo.

**Javier Álvarez:** Conferencia CEVIM; Vincentiana, SIEV, y CIF; Proyecto para la Formación Inicial.

**ÁFRICA – COVIAM**

- Etiopía (Zeracristos Yosief)
- Congo (Zeracristos Yosief)
- Camerún (Zeracristos Yosief)
- San Justino de Jacobis (Mathew Kallammakal)
- Nigeria (Zeracristos Yosief)
- Madagascar (Zeracristos Yosief)
- Mozambique (Javier Álvarez)

**AMÉRICA LATINA – CLAPVI**

- Ecuador (Aarón Gutiérrez)
- América Central (Aarón Gutiérrez)
- Argentina (Aarón Gutiérrez)
- Curitiba (Javier Álvarez)
- Río de Janeiro (Javier Álvarez)
- Fortaleza (Javier Álvarez)
- Puerto Rico (Javier Álvarez)
- Colombia (Aarón Gutiérrez)
- Chile (Aarón Gutiérrez)
- Costa Rica (Miles Heinen)
- Cuba (Aarón Gutiérrez)
- México (Javier Álvarez)
- Perú (Javier Álvarez)

**AMÉRICA USA – NCV**

- Nueva Inglaterra (Miles Heinen)
- USA Este (Miles Heinen)
- USA Oeste (Miles Heinen)

**ASIA – APVC**

- India Sur (Mathew Kallammakal)
- India Norte (Zeracristos Yosief)
- Indonesia (Mathew Kallammakal)
- Oceanía (Mathew Kallammakal)
- Pilipina (Mathew Kallammakal)
- China (Mathew Kallammakal)
- Vietnam (Mathew Kallammakal)

**Austria- Alemania (Zeracristos Yosief)**

- Francia (Zeracristos Yosief)
- Irlanda (Mathew Kallammakal)
- España San Vicente (Aarón Gutiérrez)
- San Cirilo y Metodio (Miles Heinen)
- Hungría (Zeracristos Yosief)
- Italia (Zeracristos Yosief)
- Portugal (Javier Álvarez)
- Medio Oriente (Javier Álvarez)
- Polonia (Miles Heinen)
- Zaragoza (Aarón Gutiérrez)
- Eslovenia (Tomaž Mavrič)
- Eslovaquia (Miles Heinen)

Holanda, que depende de la Curia General, se le confía a Miles Heinen.

Estoy convencido de que cada uno de ustedes, particularmente los Visitadores y Vice-Visitadores, colaborarán con nosotros durante nuestras visitas a las Provincias y Vice-provincias y en nuestro contacto

con los misioneros. Por nuestra parte, intentaremos hacer lo mejor para ayudarles de cualquier modo posible. Por favor, no duden llamar al misionero asignado a su Provincia o Vice-provincia para cualquier necesidad o pregunta que tengan.

Cuento con sus oraciones para cada uno de nosotros al comenzar este servicio más directo hacia ustedes. A cambio, pido al Señor Jesús, por la intercesión de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa y San Vicente, que bendiga a cada uno de ustedes abundantemente y les llene de celo en su ministerio de evangelización y de servicio a nuestros hermanos y hermanas pobres.

Su hermano en San Vicente,

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Carta de Adviento La Encarnación «AQUÍ Y AHORA»

Roma, 18 de Noviembre de 2016



A todos los miembros de la Congregación de la Misión

Queridos hermanos,

*¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!*

En mi carta para la fiesta de nuestro Fundador, el 27 de septiembre, los animaba a reflexionar sobre San Vicente de Paúl como un “Místico de la Caridad”, y señalaba que las fuentes principales de nuestra inspiración, además de la Santa Biblia, son las Reglas Comunes, escritas y entregadas por el mismo San Vicente, y también nuestras Constituciones.

Fue en esa carta donde expresé mi deseo de corazón, animación, y le pedí a cada miembro de nuestra “Pequeña Compañía” que abrazara nuestras Reglas Comunes y Constituciones como herramienta inseparable para el desarrollo de nuestra vocación, nuestro camino hacia la santidad, nuestra misión, confiada a cada uno de nosotros por Jesús, ¡Evangelizador de los Pobres!

Desde esa carta han pasado dos meses. Es desde este punto que quisiera iniciar esta reflexión de Adviento.

Vicente mismo, al final de las Reglas Comunes, le pide a cada uno de nosotros leerlas cada tres meses. Ahora tenemos nuestras Constituciones al igual que las Reglas Comunes. Con el fin de animarlos le pregunto a cada uno de los cohermanos lo siguiente:

- 1) ¿Llevo conmigo mis Reglas Comunes y mis Constituciones junto con mi Santa Biblia y mi Breviario?
- 2) Tal como hago con mi Biblia y mi Breviario, ¿leo - oro un pequeño pasaje de las Reglas Comunes o Constituciones todos los días?
- 3) Desde la fiesta de San Vicente hace dos meses, ¿he sido capaz de iniciar lectura - orante de las Reglas Comunes o de las Constituciones para poder terminarlas al concluir estos tres meses?

Queridos cohermanos, de todo corazón, les animo a cada uno de ustedes, a ayudarse mutuamente para seguir caminando por este sendero, o reembarcándose en el mismo. Animo a todos los Visitadores, al igual que a los Superiores Locales, para que sean la fuente de inspiración, ánimo y ejemplo para todos los cohermanos en los niveles local y provincial.

Será entonces después de otros tres meses que cada uno de nosotros, individualmente, seremos capaces de responder nuevamente a las tres preguntas ya mencionadas. La meta es profundizar nuestra vocación y seguir caminando en el sendero de la santidad y de nuestra misión.

Cada tiempo del año litúrgico es un don para nosotros. El tiempo de Adviento es un regalo que Dios nos hace.

« La Encarnación » es uno de los misterios centrales de la espiritualidad de san Vicente de Paúl. Todo el Adviento, así como la Navidad y su tiempo litúrgico centran su mensaje en el misterio de la Encarnación.

La Encarnación significa que Dios se ha hecho hombre. Dios se hace ser humano como nosotros. Dios se abaja a nuestro nivel. Dios se identifica con cada persona individualmente, desde el comienzo de la humanidad hasta el final del mundo.

Jesús se encarna cotidianamente, una y otra vez, en todos los rincones del mundo. En cada concepción, al comienzo de cada vida humana, Jesús se encarna de nuevo. Por consiguiente, la presencia real de Jesús en la persona humana, su Encarnación, debe ser reconocida en cada periodo de la historia humana, en todos los ámbitos del desarrollo humano: la fe, la cultura, la ciencia, la educación, la política, etc...

Este Jesús que ha sido concebido, que ha nacido, que ha sufrido, que ha muerto y resucitado de entre los muertos, vive «AQUÍ Y AHORA»; tiene sed y desea volver a ser descubierto por nosotros, para renovar y profundizar nuestra cercanía con Él, nuestra amistad, el amor entre Él y yo.

San Vicente de Paúl nos ha dejado en sus escritos, entre otros, los siguientes pensamientos sobre la Encarnación:

*“Y porque, según la Bula de fundación de nuestra Congregación, debemos venerar de una manera especialísima los inefables misterios de la Santísima Trinidad y de la Encarnación, procuraremos cumplirlo con el mayor cuidado y de todos los modos que podamos, pero principalmente cumpliendo estas tres cosas. 1. Hacer frecuentemente y en lo íntimo del corazón actos de fe y de religión sobre estos misterios. 2. Ofrecer todos los días en su honor algunas oraciones y buenas obras, y especialmente celebrar sus festividades con solemnidad y con la mayor devoción que nos sea posible. 3. Haciendo todo cuanto esté de nuestra parte para que, por medio de nuestras instrucciones y buenos ejemplos, estos misterios sean conocidos y venerados por todos los pueblos”* (Reglas comunes de la Congregación de la Misión, X, 2).

*“Y porque, para venerar perfectamente estos misterios, no puede darse medio más excelente que el debido culto y el buen uso de la Sagrada Eucaristía, ya la consideremos como sacramento, ya como sacrificio, teniendo en cuenta que contiene en sí como un compendio de los demás misterios de la fe, y que por sí misma santifica y finalmente glorifica las almas de los que celebran como es debido y de los que comulgan dignamente, y de esta manera se da mucha gloria a Dios trino y uno y al Verbo encarnado, por eso en ninguna cosa pondremos tanto empeño como en tributar a este sacramento y sacrificio el culto y honor debidos y en procurar que los demás le tributen el mismo honor*

y la misma reverencia, y esto procuraremos cumplirlo con el mayor esmero, en especial impidiendo, en cuanto esté de nuestra parte, que se cometa contra él la menor irreverencia, de palabra y obra, y enseñando con diligencia a los demás lo que deben creer acerca de este inefable misterio, y cómo deben venerarle” (Reglas comunes de la Congregación de la Misión, X, 3).

El Padre Erminio Antonello, CM, comparte con nosotros la siguiente reflexión:

“Mientras que el hombre trataba por todos los medios de exaltarse a sí mismo, tratando de ser « dios », Dios no tuvo miedo de hacer el camino inverso y hacerse hombre: no un hombre glorioso, sino un niño, desde el comienzo frágil y amenazado. San Vicente decía: « ¿Y no vemos también cómo el Padre eterno, al enviar a su Hijo a la tierra para que fuera la luz del mundo, no quiso sin embargo que apareciera más que como un niño pequeño, como uno de esos pobrecillos que vienen a pedir limosna a esta puerta? (SVP XI/3, 263). ¿Qué hay en los seres humanos para que Dios quiera inclinarse hacia ellos y cambiar su divinidad por la humanidad de la criatura? Hay el amor de un Padre. Hay su deseo de abrazar fuertemente a la humanidad. Él nos echa de menos, por así decirlo. Él quiere que renazcamos por su amor. Puede parecer extraño que Dios nos eche de menos a nosotros, sus criaturas, y sin embargo toda la historia de la salvación nos habla de su búsqueda de cada uno de nosotros. Es la intuición mística lo que conducirá a san Vicente a reconocer la encarnación continua de Dios en los Pobres. Él sintió en sí mismo la ternura de Dios, y, después de haberla vivido y experimentado, pudo derramarla sobre el más pequeño del Reino.

Vivir hoy el misterio de la Encarnación significa, entonces, reconocer la realidad de estar atravesado por este deseo de Dios (es decir, por su amor que nos busca, cuyo nombre es «Espíritu Santo») y confiar en Él: esto nos hace salir de la insignificancia de la vida. Cada uno siente esta necesidad básica, frustrada tan a menudo: « Que se me mire con benevolencia » Este deseo es una fuente de vitalidad psicológica. Cuando fracasa al encontrar miradas que desprecian y dicen: no vales nada para mí, eres un cero insignificante, entonces nuestros rostros se ensombrecen y la vida se nubla. Ahora bien, ¿cuál es la mirada de

*Dios sobre nosotros, esa mirada de la que da testimonio Jesús, el Hijo que se hizo hombre? Él mira a las personas con benevolencia y quiere establecer su morada en cada una de ellas. En esta actitud del Verbo encarnado que se acerca a la humanidad, lo que está en juego es la fuerza vital del encuentro amoroso y divino con Dios”.*

- 1) ¿Cómo redescubrir hoy a Jesús Encarnado, a este Jesús que está vivo «AQUÍ Y AHORA» en mi propia vida?
- 2) ¿Qué puedo hacer para que las diferentes fiestas y tiempos del año litúrgico que recuerdan la Encarnación de Dios hecho hombre: la Anunciación, el Adviento, la Navidad, sean celebradas de manera más personal y renovada en nuestras Comunidades, en el seno de toda la Familia vicenciana, con las personas con las que colaboramos y servimos, con el fin de ayudarnos a reconocer «el AQUÍ Y AHORA» de la Encarnación, de la presencia viva de Jesús en medio de nosotros?
- 3) ¿Qué iniciativas podemos sugerir y poner en marcha para que la presencia de Jesús «AQUÍ Y AHORA» se haga sentir aún más en nuestras Comunidades, en los lugares en los que servimos, en los pueblos, las ciudades, los países y en el mundo entero?

Entramos en el tiempo de Adviento, con la certeza de que no estamos solos. Jesús, Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, nuestro Fundador, todos los Beatos y los Santos de la Familia vicenciana nos acompañan en el camino.

Mis pensamientos y oraciones van hacia cada cohermano individualmente, a cada seminarista, a todos en el Seminario Interno, y a los candidatos para la Congregación, al igual que a aquellos que están siendo llamados por Jesús a unirse a la Congregación de la Misión como futuros Hermanos Laicos o Sacerdotes. ¡Que el camino del Adviento nos aporte un profundo consuelo, alegría, ánimo, compromiso renovado, paz y celo! Que la Navidad y toda la Temporada Navideña una nuestros corazones y mentes con todos los cohermanos que han sido parte de la “Pequeña Compañía” desde su inicio, en los tiempos de San Vicente cuando reunió a sus primeros colaboradores, a través de la historia hasta nuestros días.

Juntos en oración ante el pesebre y entregándonos a la Providencia, esperamos con una gran confianza el año 2017, 400º aniversario del comienzo de nuestro Carisma. Abiertos a los «signos de los tiempos», continuamos caminando juntos, pues “*el amor es infinitamente inventivo*” (SVP XI/3, 65).

¡Les deseo una feliz fiesta de Navidad y un buen año 2017!

Su hermano en San Vicente,

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Circular TEMPO FORTE

5-10 de diciembre de 2016

A todos los misioneros de la Congregación de la Misión

Mis queridos misioneros

*¡La gracia y la paz de Jesucristo estén siempre con nosotros!*

Durante esta semana, entre la Natividad de Nuestro Señor y el Año Jubilar 2017, escribo para compartir con ustedes algo de lo que se trató durante nuestro Encuentro *Tempo Forte* del Consejo al comienzo de este mes.

### ACTUALIZACIONES

#### 1. Asamblea General

Información sobre el costo final. El Ecónomo General nos informó de que el costo total se dividió, más o menos equitativamente, entre la Congregación y la Universidad DePaul en Chicago.

#### 2. Responsabilidades para las Provincias y Misiones Internacionales

Se trataron dos puntos:

- i. El Asistente encargado de las relaciones con nuestro representante en Naciones Unidas será Miles Heinen, que aceptó esta responsabilidad.
- ii. Sería bueno que las tres misiones en Honduras, que dependen de tres Provincias distintas (Eslovaquia, San Vicente-España, y Zaragoza) sean visitadas por un Asistente. Se determinó que la responsabilidad de las tres misiones sea de Aarón Gutiérrez.

### 3. Posibles Estrategias de Trabajo

#### a. *Formación (Javier Álvarez)*

El Vicario General, presentando su borrador de proyecto, resaltó dos ideas fundamentales.

- ver de nuevo la formación inicial a la luz de la *Ratio Formationis*, prestando atención especial a los formadores.
- abrir la formación a una perspectiva que vaya más allá de las Provincias particulares y que la sitúe en otros niveles (internacional, continental, interprovincial). Intentar proporcionar un seguimiento y hacer concreto lo que se pidió en la AG 2016, de modo especial a través del desarrollo de los compromisos asumidos a nivel de las Conferencias.

El debate se enriqueció con sugerencias concretas. Entre otras estaban las siguientes:

- hacer lo más posible no solo de la *Ratio Formationis*, sino también de las *Constituciones, Estatutos y Reglas Comunes*.
- la formación debe ser una prioridad indiscutible, y de ninguna manera la cuestión económica debe ser un obstáculo;
- sería bueno elaborar cinco proyectos, correspondientes a las cinco Conferencias;
- estos proyectos, a su vez, deben ser presentados a las Conferencias, que deben debatirlos y constatar sus aportaciones;
- finalmente, se deben confiar a los Asistentes, en visitas canónicas, para su realización en las distintas Provincias.

#### b. *Solidaridad (Miles Heinen)*

Miles Heinen ha descrito el borrador de su proyecto, que presenta dos niveles:

- el de un análisis de los recursos existentes (humanos y financieros);
- el de los cambios necesarios para extender la solidaridad en torno a la única misión de toda la Congregación.

Insistió en la importancia de haber llevado adelante, con fuerza y claridad, el último objetivo del postulado votado en la AG 2016 que es el de dar a las Provincias de la CM un sistema de solidaridad entre las Provincias.

**c. *Misioneros en dificultad ((Shijo Kanjirathamkunnel y Giuseppe Turati)***

El borrador presentado por Giuseppe Turati se consideró bueno. El doble objetivo es reducir el número de misioneros en dificultad y explicar algunas situaciones que no son claras.

**d. *Formación para candidatos a las Misiones Internacionales***

El Superior General dijo que había hablado con varios Superiores Generales de Congregaciones Misioneras, que ya tienen un programa de formación para los que van a misiones, y añadió que podemos inspirarnos en ellos para preparar a nuestros candidatos.

#### **4. Encuentros**

**a. *Encuentro de Obispos de la CM***

Se confirmó el interés en organizar un encuentro para obispos de la CM dentro del período de seis años de cada administración, previendo el próximo para 2021. Excepcionalmente, este año los obispos serán invitados al acontecimiento que se organizará en Roma con el Santo Padre con ocasión del 400 aniversario del nacimiento de nuestro carisma.

**b. *Encuentro de los Superiores de Misiones Internacionales***

En este caso, también se propone organizar un encuentro dentro del periodo de seis años de cada administración, previendo el próximo encuentro en 2019.

**c. *Encuentro de las Universidades Vicencianas***

Se consideró apropiado confiar tal representación a un miembro del SIEV. Franciscus Xaverius Armanda Riyanto parece ser la persona más apropiada, dado que él es también profesor de universidad. Se van a considerar las tres universidades americanas y la Universidad Adamson de Manila (Filipinas). En el futuro, se podrían añadir los colegios de la India, que están creciendo.

## CURIA GENERAL

### 1. Personal

#### *Archivos y Biblioteca*

#### *Proyecto de Agustinus Heru (Archivero y Bibliotecario saliente)*

Agus ha descrito el trabajo llevado a cabo por él estos últimos años en la Curia e informó de la situación actual.

En relación al futuro, con la esperanza de que se pueda contar con una persona de dedicación plena, Agus hace la siguiente observación: terminar el trabajo de catalogación. Él calcula un periodo de tres años para la biblioteca y cinco años para los archivos.

El Superior General considera útil hacer un plan de la obra a realizar en los próximos años, de tal manera que se calcule exactamente el número de personas que habría que implicar.

### 2. Oficina de Comunicaciones

#### *Informe del Director*

El Director de Comunicaciones presentó los objetivos en siete puntos:

- la evaluación regular de los canales de comunicación que utilizamos;
- los contenidos a proponer, especialmente aquellos que dimanen de la AG 2016;
- las formas de comunicación;
- la participación de los misioneros;
- la implicación de la Curia General, sus comisiones, y la Familia Vicenciana;
- recursos humanos;
- recursos financieros.

### 3. SIEV

#### *Informe sobre el encuentro de sus miembros*

El Vicario General informó sobre el encuentro en Madrid.

Enumeró, en lo que sigue, las decisiones que debe tomar el Consejo General:

- la propuesta de abrir una ventana para SIEV en el portal cmglobal;
- el desarrollo de tres fichas de trabajo sobre las Constituciones para 2017 con su evaluación final, cuyo contenido debe ser ofrecido por SIEV;
- el programa de Master, que sería bueno que el Superior General y Consejo lo negociara directamente con Adamson University en Manila;
- el desarrollo de una biblioteca virtual;
- la revisión del número de miembros de SIEV;
- la fecha y lugar del próximo encuentro: Roma (Curia) del 26 al 30 de junio de 2017.

#### 4. CIF

Se le especificará al nuevo Director que el próximo encuentro para obispos de la CM ha sido decidido por el Consejo General para el 2021. Al nuevo director se le invitará para el *Tempo Forte* de marzo de 2017.

El Consejo escuchó al Director saliente, Daniel Borlik, que fue invitado a participar en el *Tempo Forte*. Él dijo que la evaluación de los participantes es positiva en general, como lo es también la suya.

Sobre el tema de si es factible en el futuro organizar sesiones directamente en algunos países que tienen espacio y participantes suficientes (e.g., en Nigeria o Vietnam), respondió que es posible, aunque la experiencia llevada a cabo en Polonia muestra que tales sesiones serían limitadas, comparadas con el estándar normal.

#### 5. OSV

*Nuevo Director*

Gregorio Semeniuk ha aceptado el puesto de Director de la OSV. Ahora estamos en un periodo de transición. Vendrá a la Curia para el próximo *Tempo Forte* (marzo 2017), y entonces visitará distintas agencias europeas con Miles Heinen.

## 6. Representación en Naciones Unidas

El representante en Naciones Unidas, Guillermo Campuzano, quiere escribir a todos los Visitadores para que nombren a alguien de sus Provincias para que se responsabilice de los informes y de la información con su oficina. El Consejo General está de acuerdo, pero pedirá que trate el tema de la lengua que se va a usar y se le pide que remita una copia de la carta al Secretario General, que la remitirá a todos los Asistentes Generales, para que puedan hacer un seguimiento en sus visitas.

## ASUNTOS ECONÓMICOS

### Presupuesto 2017

El Ecónomo, ayudado por su asistente que ya ha sido nombrado como próximo Ecónomo General, describió el presupuesto de 2017.

El Consejo siguió después tratando las peticiones de las misiones internacionales, que fueron aprobadas con los siguientes comentarios: la petición de construir capillas o comprar vehículos no debe pesar sobre el Fondo de Distribución Misionera, sino que debe dirigirse a las agencias adecuadas (en particular, se observa que la OSV es el camino normal para este tipo de necesidad)

## MISIONES INTERNACIONALES

Será necesario preparar criterios para la dirección de las Misiones Internacionales, que servirán para la evaluación del trabajo que tiene lugar allí. En estos criterios, será importante incluir también las condiciones que dan estabilidad a las misiones.

Se trataron las siguientes misiones: Bolivia (El Alto y Cochabamba), Papúa Nueva Guinea, Islas Salomón, Angola, Túnez, El Chad, Benín, Punta Arenas (Chile), y Alaska (USA)

## MISIONES

### 1. *Marco Actual de las Misiones*

Expiración de contratos (Chad y Papúa Nueva Guinea) para ser renovados.

### 2. *Misiones Futuras – Candidatos*

La misión en Tefé, muy necesitada, con acceso casi únicamente a través del río. El asistente encargado contactará CLAPVI para aclarar algunos aspectos, incluidos los de localizar recursos humanos.

### **3. Misiones Futuras – Peticiones**

Tefé, Brasil; Beni, Bolivia; y Nekemte, Etiopía.

## **FAMILIA VICENCIANA**

### **1. Información desde la Oficina de la Familia Vicenciana**

Informe del Director (6 de diciembre de 2016)

Comenzó con una mirada a la Familia Vicenciana como un todo:

- depende del Comité Ejecutivo de la Familia Vicenciana (CEFV);
- consta de 225 ramas (a las que escribiremos para tener explicitada su condición de miembro);
- hay distintos Consejos Nacionales, organizados en “regiones” continentales;
- hay cuatro comisiones (Promoción de Cambio Sistémico, Página Web Famvin, Iniciativa Haitiana, Comisión para la Colaboración con la familia Vicenciana).

Con relación a los criterios para determinar la condición de miembro en la Familia Vicenciana, mencionó tres:

- seguir la espiritualidad vicenciana,
- existencia de un documento constitucional,
- reconocimiento por parte de la autoridad eclesiástica local.

El coordinador dijo que el trabajo realizado los últimos 20 años ha producido ciertamente resultados significativos, creando las condiciones para hacer todas las cosas que hace 20 años hubiesen sido impensables.

### **2. AIC**

Se propuso confiar la responsabilidad de nuevo, como Asistente Internacional de AIC, al miembro del Consejo General responsable para la Familia Vicenciana, como en el pasado.

### **3. Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico**

Se recibió información del Coordinador de la Comisión Internacional, Giuseppe Turati.

## **CONFERENCIAS DE VISITADORES**

- 1. APVC:** El siguiente encuentro está programado para febrero de 2017 en Vietnam. El programa ya se ha distribuido y está en manos del Asistente encargado.

2. **CEVIM:** El próximo encuentro está programado para el 26-30 de abril en Fátima (Portugal).
3. **CLAPVI:** En el reciente encuentro, se reafirmó el compromiso hecho al REPAM (Red Eclesial Pan-Amazónica). Continúa el área de formación del Seminario Interno: hay tres (Guatemala, Ecuador, Brasil). Para la teología hay algunas dificultades añadidas: es preciso clarificar bien los objetivos si uno quiere organizar algo a nivel de CLAPVI.
4. **COVIAM:** El siguiente encuentro está programado para mayo de 2017 en el Chad.
5. **NCV:** El siguiente encuentro está programado para abril de 2017 en la Casa Provincial de la Provincia de Nueva Inglaterra. Como conclusión de esta circular, quiero desearles a cada uno de ustedes, hermanos míos, una Navidad dichosa y abundancia de paz en el Año Jubilar 2017

Su hermano en San Vicente,

P. Tomaž Mavrič, C.M.  
Superior General

## Entrevista al Superior General,\* P. Tomaž Mavrič, C.M.

En primer lugar, quiero enviar un cordial saludo a todos los cohermanos de la Congregación de la Misión, a las Hijas de la caridad, a toda la Familia Vicentina de todo el mundo. Deseo expresar la gran alegría que siento por tantos mensajes que he recibido prometiendo oración, eso da una seguridad inmensa, que me ayuda y me da confianza. Así, todos podemos construir algo bello para Dios, y para los pobres.

### *¿Cómo se siente Ud. después de la elección?...*

Yo diría que estoy todavía como un poco en las nubes..., y eso está todavía presente en mí... pero también puedo pensar en la paz que se siente, en la presencia del Espíritu de Dios, el Espíritu de Jesús, el Espíritu Santo que está en medio de nosotros, nos guía y acompaña, es la Providencia que va guiando la Asamblea General y también va creando esta atmósfera fraterna, hermosa que se vive entre nosotros... Es un apoyo más que puedo mencionar en este momento para el caminar que nos va mostrando la Providencia.

***Cuando salió usted de su Viceprovincia, San Cirilo y San Metodio, rumbo a la Asamblea ¿se imaginó que esto se le podía venir encima? Ser nombrado Superior General de la Congregación de la Misión.***

Nunca se sabe de antemano cómo es que el Espíritu nos va a guiar. Pero es así..., por aquí y por allá había unas palabras, pero uno no puede decir que sabe, ni estar completamente seguro. Es así que lo mejor es estar abierto al Espíritu. Lo que esperaba antes de llegar a la Asamblea General era que nos guiara el Espíritu y que lo que la Providencia nos fuese mostrando, lo supiésemos aceptar.

---

\* Entrevista del P. Luis Chávez para Radio Vicentina y [www.vicentinos.cl](http://www.vicentinos.cl): Para Radio Vicentina (Chile).

***Padre, esta entrevista, entre otras cosas, tiene por finalidad conocerlo mejor. Usted podría contarnos algo de su historia personal, familiar, vocacional y lo que ha sido su vida misionera.***

Yo nací en Buenos Aires, Argentina, el 9 de mayo de 1959. Mis padres emigraron de Eslovenia, con familiares, huyendo del comunismo de 1945. En un principio, estuvieron tres años en un campo de refugiados en Austria; a Argentina llegaron en 1948. Allí se conocieron mis padres y se casaron. Mi familia está constituida de cinco hijos: tres hermanos y dos hermanas. Mi padre falleció en 1989, pero mi madre aún vive, en la ciudad de San Carlos de Bariloche, al sur de Argentina. Allí, los vicentinos tenemos una parroquia, la Medalla Milagrosa.

Estudí la primaria y la secundaria en el Colegio María Reina, en la Provincia de Buenos Aires. Es un colegio fundado por los cohermanos que llegaron de Eslovenia. Al lado del colegio, había un internado, un colegio misionero y yo pasé ahí algunos años... Ibamos a casa cada dos semanas, más o menos, o bien estábamos todo el tiempo ahí.

Después de la secundaria, pedí ingresar a la Congregación de la Misión y entré en la Provincia, que en aquel momento se llamaba Provincia de Yugoslavia, de la que hacían parte cohermanos de Eslovenia, Croacia y Macedonia.

En 1977 hice el Seminario Interno en Belgrado, Serbia, e inicié la filosofía en Liubliana, la capital de Eslovenia, allí también hice la teología. Fui ordenado en 1983. Después mis superiores me mandaron a Canadá, donde tenemos parroquias. Trabajé en Toronto 10 años y luego 3 años en Eslovenia y después, pedí al Superior General, Robert Maloney que me aceptara para ir a las misiones internacionales y justo en ese momento estaban contemplando la posibilidad de abrir una misión internacional en Rusia, en los Urales. El P. Robert Maloney, me asignó con un cohermano polaco a esa misión... Eso fue en el año 1997, allí estuve 4 años en la ciudad de Niutalagil en los Urales. Durante esos años, en el 2001, se fundó la Viceprovincia de Santos Cirilo y Metodio, la cual incluye tres países: Bielorrusia, Ucrania y Rusia. Mi Visitador me mandó hacer un curso de formación en Irlanda, en Dublín. Pasé un año y después estuve otro año acompañando a nuestros seminaristas en Eslovaquia. En el 2004 me mandaron a la casa central, que entre nosotros se llama la "Casa Don de Dios"... Ésta fue una idea de

nuestro primer Visitador... que no se llámese casa provincial o casa central, sino *Don de Dios*... En esa casa he estado hasta hoy. Destinado en un principio a la formación, en el Seminario Interno y después, fui elegido, en 2009, Vice Visitador de la Viceprovincia.

***¿Qué sueños tiene o que anhela Usted para la Congregación de la Misión? Se ha hecho alguna idea de cuáles serían los énfasis que Usted desea resaltar en su gestión***

Compartí, hace algunos días, una reflexión de un cohermano de la Provincia de Italia, el cual empezó a desarrollar la idea de Vicente como Místico de la Caridad. En estos años recientes, otro cohermano, Hugh O'Donnell, de Estados Unidos, siguió profundizando esa idea... Vicente como Místico de la Caridad... Creo que es una maravillosa oportunidad para nosotros como vicentinos, como Familia Vicentina, profundizar esta idea. El teólogo Karl Rahner, al final del siglo XX, escribió estas palabras que suenan proféticas: "*el cristiano del siglo XXI va a ser místico o no lo va hacer*". Yo veo esto como una hermosa invitación para también nosotros pensar en nuestro Fundador, en su carisma, en su espiritualidad y profundizar justamente esta frase, en esta idea: Vicente de Paúl, Místico de la Caridad y cómo nosotros podemos serlo también en nuestras propias vidas.

***Cada Superior General tiene su estilo propio. Algunos se han destacado por su enseñanzas y prácticas espirituales, otros por sus cualidades administrativas u organizativas, otros como el que le antecede, por su ímpetu misionero y sencillez, ¿cuál cree Usted que va a ser su impronta en el servicio al cual ha sido llamado?***

Usted me preguntó anteriormente si tengo algún plan, si tenía algunas ideas concretas para estos seis años... Es lo mismo que se podría decir ante esta pregunta acerca del estilo que voy a seguir... Quiero seguir la Providencia..., que Jesús nos vaya guiando y estar abiertos a la Providencia. Pienso que eso va a ser el mejor plan: darle la prioridad a Dios, a Jesús..., que vayamos descubriendo juntos la misión que nos quiere confiar de hoy en adelante. Una cosa que deseo compartir, a los cohermanos, y con las diferentes ramas de la Familia Vicentina, las Hijas de la Caridad, y otras comunidades religiosas y laicos... ¡hay tantos dones, y talentos!... Mirando sólo lo que estoy experimentando en la Asamblea, ¡cuántos dones!... Es un potencial

tremendo para hacer y desarrollar el Reino de Dios, para este mundo en que vivimos, para los pobres, a los que estamos llamados a servir... Es la colaboración... Hace poco terminamos el Año de la Colaboración en la Familia Vicentina... es un año que terminó oficialmente, pero tenemos que seguir este camino más y más... En eso veo nuestro futuro.

***¿Hay algo que le quitaría o le añadiría a la Congregación?***

En este momento es difícil hablar concretamente qué quitar o añadir. Yo pienso que Jesús, que su Espíritu, la intercesión de la Virgen de la Medalla Milagrosa, San Vicente, nos van a guiar, ellos nos van a indicar concretamente el camino que debemos seguir y nos van a dar algunas señales acerca de lo que hay que mejorar y qué no corresponde a nuestro carisma, o qué deberíamos agregar. Pienso que tenemos que mirar con mucha esperanza al futuro, justamente porque dándonos a la gracia de la Providencia, pienso que no nos vamos a equivocar.

***En este último tiempo se habla mucho de la reconfiguración, ¿cuál cree Usted que es el modelo que mejor se ajusta dentro del modelo de reconfiguración: si la fusión de Provincias o la colaboración?***

Seguramente si la reconfiguración la entendemos sólo como fusión de Provincias eso no es suficiente, eso, al final del día no resulta en nada positivo, porque la idea es colaborar. Si se hacen algunos cambios en la Provincia como tal y entre las Provincias como tales es para el bien espiritual, en primer lugar, para el bien de las personas a las cuales estamos llamados a servir, al ir a los pobres. Ese tiene que ser nuestro fin, servirlos mejor. Es por esta razón que en la Congregación –y no sólo en la nuestra- sino que este proceso se da también en otras Congregaciones... En algunos lugares hay escasez de vocaciones, menos cohermanos o están disminuyendo, motivo por el cual se está tomando estas decisiones..., pero la colaboración es la base para servir mejor.

***¿Qué le diría Usted a las Hijas de la Caridad?, Usted es Superior General también de ellas... ¿Qué mensaje les daría?***

Les agradezco de todo corazón por sus oraciones, muchas casas y Provincias han mandado sus mensajes de felicitaciones, donde en primer lugar aparece la promesa de la oración regular y diaria. Por eso a todas las Hijas de la Caridad va un gran saludo, un cariñoso saludo,

un abrazo a cada hermana... y como dijo *Usted su vocación se la debe también a las Hijas de la Caridad* y eso es también una señal concreta de colaboración, de que nos ayudamos los unos a otros. Todos estamos alegres si estamos desarrollando más y más la colaboración y Dios nos da a través de nuestros hermanos y hermanas, sin lugar a dudas. El gran trabajo que las Hijas de la Caridad están haciendo y han hecho por tantos años, por tantas décadas y siglos, desde la fundación de nuestro carisma, del que el año que viene vamos a celebrar 400 años. Les deseo a ustedes, como a nuestros cohermanos y a todos los miembros de la Familia Vicentina, que sigamos dando ejemplo de servicio y con mucha esperanza y así Dios nos va a dar vocaciones, para que no sigamos disminuyendo, sino al revés, creciendo y desarrollándonos. Si Dios quiere, pronto nos veremos... En unas semanas o meses, probablemente ya comenzaré con visitas y con mucha alegría también espero encontrarme con ustedes.

***El próximo año celebramos 400 años del carisma vicentino. ¿Cuál cree Usted que sea el signo más elocuente que debemos dar como Familia Vicentina al mundo de hoy?***

Nuestra espiritualidad está centrada en Cristo, la Encarnación, la Trinidad, la Eucaristía, el amor a los Pobres y a la Virgen María... Son los fundamentos de nuestra espiritualidad... Profundizar nosotros en la espiritualidad a la que fuimos llamados a vivir..., eso nos va a llevar a los pobres, más y más. Profundizar nuestra espiritualidad nos va a acercar más y más a ellos. Vamos a encontrar más y más las respuestas que hoy el mundo necesita, especialmente los pobres. Es lo que veo como signo de nuestros tiempos, y nuevamente, la Providencia nos va a ir marcando las necesidades a nosotros y a las personas que nos rodean, a las que vamos a ir encontrando durante el año que viene, cuando vamos a festejar los 400 años... Las personas que están con dudas, que están alejadas de Dios, van a poder ver, por medio de nuestro vivir y de nuestro actuar, que sí es algo que sale de Dios y también ellos van a ser atraídos a este camino y así se va agrandando el círculo más y más. Podemos ir incluyendo más gente en nuestro círculo, para que la familia se vaya agrandando y, con la gracia de Dios lo vamos a hacer.

***Padre, en este tiempo que la tecnología ha abierto muchos campos, sobre todo la comunicación, las redes sociales hay muchos jóvenes que visitan las redes sociales y han tenido la oportunidad de conocer***

***a la Familia Vicentina a través de ella. Me gustaría que Ud. envíe unas palabras de ánimo a todos esos jóvenes que están dispuestos a involucrarse en el servicio.***

Estoy tan contento de escuchar esto que los jóvenes están viviendo con un corazón abierto, que están usando las redes sociales, y las diferentes formas de comunicación para el bien. Veo una gran posibilidad y pienso que más y más tenemos que ir desarrollando también este campo de los medios. Los medios están, las herramientas están aquí, los podemos usar para el mal o los podemos usar para el bien. Los medios, como tal, no son malos, son medios. Depende de nosotros y veo un gran potencial: más gente va a ver y escuchar ejemplos como ustedes, queridos jóvenes... lo que están haciendo, el servicio que están prestando, su corazón abierto a la ayuda que hacen a los pobres, en diferentes campos y de diferentes formas, y es de esperar que unos estén comprometidos y a otros se les van a abrir los corazones y se van a decidir... Yo también puedo hacer algo así..., claro que yo también podría ayudar de esta forma u otras formas...

De todo corazón les digo, sigan adelante, traten de invitar a otros que los sigan, que se avencinen y que su servicio sea fundado en Jesús, en nuestro Dios, en nuestro hermano, que nos da un fundamento sólido, el más sólido de todos, porque van a venir momentos difíciles ..., cuando uno ve que las cosas no van como uno deseó o planeó o hay tantas necesidades, que uno empieza a perder la esperanza, es justamente el acompañamiento de Jesús, es ir siempre con la mente con el corazón abierto, sabiendo que Jesús está con nosotros y es Él quien nos está abriendo las puertas y es la Madre, la Virgen, quien nos está acompañando y ellos nos llevan a los pobres, no vamos nunca solos... Y Dios quiera que entre ustedes, entre los jóvenes, estoy seguro, que entre ustedes también Jesús llama a seguirlo, como sacerdote o misionero o hermana en la vida religiosa. Ustedes mismos van a sentirlo. Si su corazón empieza a palpar en esa dirección, ábranse los corazones y díganle sí con mucha humildad, pero con mucha confianza, porque es Él quien está llamando.

***Muy bien, muchas gracias Padre por haber accedido a esta entrevista, hay mucha gente que espera esta entrevista, porque saben que la íbamos a realizar. Así que muchas gracias, que el Señor le bendiga y le acompañe en este ministerio que está comenzando.***

Yo también quiero agradecer, de todo corazón a usted, y pido a todos oración, recen por mí, recen por nuestro Consejo General, recen por nuestra Asamblea, que todavía está en camino; recen por toda la Familia Vicentina por todo el mundo y con mucha confianza, que juntos podamos hacer algo lindo para Dios y para los pobres. Muchas gracias.



## Comentario al Documento Final de la Asamblea General 2016

P. Francisco Javier Álvarez, CM  
Vicario general

### **“Cuatrocientos años de fidelidad al carisma y nueva evangelización”**

Más o menos, para la mitad de los delegados era ésta su primera experiencia en Asamblea general. Muchos de ellos eran jóvenes. Y, como consecuencia, la Asamblea ha tenido un aire fresco y juvenil, sobre todo por lo que se refiere a la convivencia, a los trabajos en grupos e, incluso, a las intervenciones en el pleno.

El “milagro de la Asamblea” es que, a partir de datos, informaciones y múltiples comunicaciones sobre los distintos oficios en la Congregación, de muy distintos tonos y contenidos, van apareciendo ideas y propuestas que ruedan, a través de los días y los temas, y terminan plasmándose en el documento final. Éste intenta recoger el espíritu de la Asamblea y no sólo las reflexiones sobre el tema principal (“fidelidad al carisma y nueva evangelización”), que fue tratado al final de la misma un poco precipitadamente. La aprobación del documento, casi por unanimidad, significa que los asambleístas reconocieron que el texto era un reflejo, más o menos fiel, del espíritu que motivó a la Asamblea.

La Asamblea ha sido un acontecimiento de gracia y el documento dimanante de ella es una invitación a toda la Congregación para atisbar el futuro hacia el que seguir avanzando. Cada Asamblea es una apuesta llena de esperanza, una nueva página que, al ritmo del Espíritu, hemos de ir escribiendo juntos, con las personas que compartimos el día a día.

Acoger el documento final y profundizarlo es tanto como acoger la Asamblea, desear que ella se haga presente en cada misionero, en cada Comunidad y en cada Provincia con todas sus potencialidades

renovadoras. Como en casi todas las cosas, todo dependerá de su acogida, de cómo se integre en la reflexión, en los planes formativos y pastorales, y en la vida de los misioneros.

En este artículo quiero ofrecerles un comentario sobre nuestro documento final. Ciertamente, lo que importa es el texto; los comentarios son literatura, pero se me antojan muy convenientes porque nos muestran el trasfondo del texto, algunas de las reflexiones que se oyeron en la sala y que en el documento aparecen en una palabra o en una frase corta. Puede que el documento no presente muchas originalidades. Sin embargo, estamos seguros que si se toman en serio la internacionalidad, la interculturalidad, la solidaridad y la colaboración, tendrán consecuencias renovadoras importantes para la Congregación.

### LAS TRES PARTES DEL DOCUMENTO

Se corresponden con el método ya clásico en la Iglesia de “ver”, “juzgar” y “actuar”, aunque no se dice explícitamente. Los “desafíos” (punto primero) nos presentan la realidad en la que se desenvuelve nuestra vida y nuestra vocación. La mirada a la realidad se hace en dos escenarios, uno más amplio, el contexto socio-cultural actual, y otro más específico, nuestra Congregación hoy. Detalle importante: los desafíos no son meras constataciones frías de la realidad o problemas más o menos importantes que influyen en nuestra vida, sino oportunidades para crecer en la propia identidad y en la misión, verdaderos “kairós” que invitan a dar “*gracias a Dios*” (cf. AG’16, 2, primer párrafo). Digamos que ésta es una forma inteligente de ver la realidad, porque en el análisis de la misma se perciben también los estímulos para seguir caminando. Vicente la practicó con verdadera maestría.

¿Por qué se han seleccionado sólo seis desafíos?, ¿por qué no se mencionan otros? La Asamblea no ha querido hacer un análisis exhaustivo del momento actual, solamente ha pretendido seleccionar aquellos datos que se relacionan más directamente con el tema tratado.

En el punto segundo (“*El carisma vicenciano para la Nueva Evangelización*”) se explicitan cuatro principios nucleares de la espiritualidad vicenciana: Jesucristo como regla y motor de nuestra vida, la complementariedad entre acción y contemplación, los pobres como nuestros hermanos y maestros, y el sentido vicenciano de la evangelización. El contenido de estos cuatro principios (que

corresponderían al “juzgar”) iluminaron a la Asamblea general para llegar a los compromisos explicitados en el tercer punto.

“*Líneas de acción y compromisos*” (cf. AG’16, punto 3) es el aterrizaje forzoso del documento, tal vez la parte más importante del mismo o, si se prefiere, la que de ninguna manera puede faltar. Sin ella, el documento no tendría sentido alguno, sería una mera reflexión teórica, como tantas otras que existen. Por lo tanto, esta tercera parte hace que el documento sea un verdadero programa para la Congregación con una orientación clara al futuro, “*un futuro soñado que abrazamos con esperanza*” (cf. AG’16, 3, primer párrafo). Obsérvese que se habla de “*líneas de acción y compromisos*”. ¿Qué diferencias hay entre las dos? Cada línea de acción, que en el documento aparece enunciada por un título en negrita y explicada en el primer párrafo, es una opción global. Los compromisos, señalados con letras, son las opciones concretas o, como se dice en el documento, “*las líneas de acción indican el espíritu con que viviremos nuestros compromisos*” (AG’16, punto 3, primer párrafo). Los compromisos (21 en total), señalados con letras, por ser muy concretos, serán fácilmente evaluables.

Una palabra sobre el estilo y la forma: aunque en la Asamblea se privilegió el diálogo sobre el hacer más que sobre el ser, sin embargo, en el documento hay equilibrio entre los principios iluminadores y las propuestas concretas, con una introducción para contextualizar el contenido, con las tres partes ya comentadas y con una breve conclusión para poner el documento en manos de nuestra Madre María, de la Iglesia y de nuestro Fundador. El documento es esquemático. El lenguaje equilibrado, claro. No hay lugar a ambigüedades; se dice lo que se quiere decir de una forma clara y directa.

En los puntos siguientes, comparto algunas reflexiones y observaciones sobre los contenidos de cada una de las tres partes del documento con la esperanza de que puedan servir de ayuda.

### **“DESAFÍOS”..., U OPORTUNIDADES PARA ACTUALIZAR NUESTRA VOCACIÓN (CF. AG’16, PARTE 1ª)**

El documento comienza presentándonos unos cuantos desafíos propios de nuestro tiempo. En la Iglesia, los documentos suelen comenzar analizando la realidad, porque las instituciones eclesiales están al servicio de nuestro mundo. Se analiza la realidad para preguntarse cómo se debe trabajar y evitar hacerlo de una forma anacrónica, ya pasada. A esto nosotros lo llamamos “fidelidad creativa”. En el documento se habla de tres desafíos que el mundo nos lanza a los

que tenemos la misión de evangelizar. Los desafíos son algo más que simples constataciones de la realidad o problemas difíciles de enfrentar. Tienen que ser verdaderos estímulos para hacer útil y profética nuestra vocación, así como una oportunidad para crecer en nuestra identidad vicenciana.

Frente al primer desafío, *“la referencia a Dios y el compromiso cristiano”* que han sido relegados en no pocos contextos sociales (cf. AG’16, 1.1, a), la respuesta no puede ser otra que renovar nuestro coraje misionero y nuestra fidelidad al fin de la Congregación o, como se dice en el documento, *“una apremiante llamada a la conversión misionera y a la autenticidad”* (cf. AG’16, 1.1, a). Por otra parte, el clima cada vez más generalizado de increencia, al menos en muchos países, tendría que ser otra ocasión preciosa para cuestionar nuestros métodos de trabajo y programas pastorales. ¿Llegamos a los alejados o nos contentamos con aquellos que están ya cercanos en la Iglesia? No deberíamos seguir hablando de “nueva evangelización” sin que nada ocurra en nuestros planes pastorales. Esta inquietud coincide con lo que ahora nos propone el Papa Francisco, cuando nos dice que *“no podemos quedarnos tranquilos en espera pasiva en nuestros templos”, para añadir que “es necesario pasar de una pastoral de mera conservación a una pastoral decididamente misionera”* (EG 15). Y en otro lugar dice: *“No nos dejemos robar la fuerza misionera”* (EG 109). A todo este cambio, el Papa Francisco lo califica de *“conversión pastoral y misionera”* (EG 25). La misma expresión aparece en nuestro documento (cf. AG’16, 1.1.a).

El segundo desafío nos invita a ser conscientes de que ciertos contravalores, presentes en la cultura globalizada de hoy, buscan volver mediocre nuestra vocación y anular nuestra capacidad profética. Entre otros, se menciona *“el debilitamiento de la capacidad de reflexión y compromiso, la cultura del hedonismo y el individualismo”* (AG’16, 1.1, b). No resulta fácil ser conscientes de su influencia porque todos ellos empujan suavemente hacia un camino cómodo, poco exigente, pero vacío de vida y de sentido.

El individualismo, por ejemplo, termina destruyendo todo lo que es sentido comunitario y misión común. He visto fracasar más de una obra comunitaria, porque cada uno pretendía centrarse en lo suyo de forma independiente, sin darse cuenta (o sin querer darse cuenta) que el trabajo de uno tiene que conjugarse con el del otro, cediendo cada uno en aras de la obra común. En el documento *Autoridad y Obediencia*,

nº 3, se afirma que el influjo cultural es un factor que ha facilitado la aparición de esta mentalidad. La búsqueda de la realización personal y el bienestar personal, a costa de lo que sea, son otras manifestaciones que nos remiten a la misma realidad. Además, el individualismo hoy puede revestir nombres muy hermosos como, por ejemplo, carismas particulares, peculiaridades culturales o procesos personales. Con lo cual, la confusión puede ser aún mayor.

Frente a este reto, el documento nos habla de la *“civilización del amor, fundamentada en la Verdad de Cristo”* (AG’16, 1.1, b). Esta civilización debe comenzar por casa. Una condición necesaria para ello será reforzar la dimensión teologal de la vida comunitaria. Porque sin una base espiritual sólida, sin motivaciones espirituales y teológicas, la vida comunitaria se desfonda y se hace presente el individualismo con sus mil caras, entre otros, el “hedonismo”, igualmente apuntado en el documento. El proyecto comunitario, realizado con seriedad, buscará armonizar la misión y la vida comunitaria. La Constitución 27 anima a las comunidades a tomar en serio este instrumento comunitario.

El tercer desafío se refiere a los pobres en sus diversas formas: *“los refugiados, los migrantes, cuantos han sido excluidos y confinados a las periferias...”* (AG’16, 1.1, c). En este mundo globalizado se percibe, con más claridad y crudeza que nunca, el gran contraste entre la pobreza creciente, por una parte, y el despilfarro y el consumismo insolidario, por otra. Es el escándalo de los ricos epulones y de los pobres lázaros sentados en la misma mesa y, tal vez, invocando al mismo Dios.

La respuesta de la Congregación a este desafío, antiguo y actual, no puede ser otra que una opción clara en favor de los desfavorecidos. *“No hay en la Iglesia de Dios –son palabras de Vicente– una Compañía que tenga como lote propio a los pobres y que se entregue por completo a ellos. De esto es lo que hacen profesión los misioneros; lo especial suyo es dedicarse, como Jesucristo, a los pobres... Somos para los pobres; son nuestra presencia, nuestro capital. Lo demás es accesorio”* (II, 168).

La mejor manera de expresar la opción de la Congregación por los pobres será dedicar a su servicio el mayor número de sus miembros, y éstos, con una formación adecuada, especialmente en el campo de la Doctrina Social de la Iglesia. La opción de la Congregación por los

pobres igualmente reclama de nosotros la inserción y cercanía física y afectiva a su mundo. No somos agentes burocráticos al servicio de los pobres, sino compañeros de camino, hermanos y discípulos de quienes son “nuestros amos y maestros”. Esta convicción está llamada a ser un discernimiento permanente sobre nuestro estilo de vida.

Concluye este capítulo de los desafíos con aquellos que se refieren, ya más directamente, a la situación de la Congregación: la disminución de fuerzas en muchas Provincias que debe entenderse como una invitación a la colaboración; la influencia de la cultura globalizada, un incentivo para crecer en nuestra identidad; la dimensión internacional de la Congregación y la reconfiguración que deben traducirse en términos de intensificación del trabajo misionero concreto (cf. AG´16, 1.2). Dado que estos temas vuelven a salir en la última parte del documento, será allá donde ofrezcamos algunas reflexiones.

### **“PRINCIPIOS DEL CARISMA”... O NUESTRA IDENTIDAD EN LA IGLESIA**

Cuatro son los principios que se recuerdan en esta segunda parte del documento y que coinciden con las más fuertes convicciones de Vicente de Paúl. Todas ellas “motivan y encienden nuestro compromiso en la Nueva Evangelización” (AG´16, 2, primer párrafo)

\* Jesucristo es el “*centro*”..., la “*regla*”..., el “*contenido...*” y la “*razón*” de nuestra vida (AG´16, 2.1). Estas cuatro palabras (centro, regla, contenido y razón) revelan la absoluta centralidad de Jesucristo para Vicente y para nosotros. Para Vicente, porque es imposible explicar su vida y su obra al margen de la figura de Jesucristo. Y para nosotros también, porque si no conectamos con esa misma experiencia espiritual de Vicente sobre Jesucristo, todos los demás esfuerzos de renovación resultarán ineficaces. Ni Asambleas, ni documentos, ni planes de formación o programas pastorales serán capaces, por sí solos, de llevar a la renovación. Entiéndanse bien las cosas: todos estos pueden ser instrumentos válidos, pero supuesta la necesaria renovación interior.

Vivimos en una época un tanto convulsa, de múltiples ofertas y de cambios vertiginosos. La misma vida consagrada está experimentando una gran crisis y desorientación que afecta a su misma identidad. Ante

este panorama, resulta cada vez más necesario centrarse en lo esencial y encontrar un centro unificador que de sentido a todo lo que hagamos. Cualquier otro fundamento, que no sea Jesucristo, sería construir sobre arena.

\* Unión entre contemplación y acción es el segundo principio mencionado, aunque en el documento aparece formulado como “*vida espiritual para la misión*” (AG’16, 2.2). Los Evangelios hacen una síntesis maravillosa entre acción y contemplación de Jesucristo, entre su vida activa y su vida de oración. Inspirado en Mt 25, Vicente hará del pobre, además de un compromiso ineludible, un “lugar teológico”. La mística del pobre forma parte del carisma y, por lo tanto, de nuestra identidad. Explicaba Vicente esta mística diciendo que a Dios se le encuentra en la oración y en la acción. Son éstas dos formas complementarias que se retroalimentan mutuamente, según nos dice la Constitución 42. Vicente hablaba de “*dejar a Dios por Dios*” (IX, 725), cuando se refería a pasar de una a otra.

Sin la mística, es decir, sin el encuentro con Dios en las realidades cotidianas, la acción pastoral y misionera no pasará de ser mero activismo. La contemplación vicenciana da profundidad al trabajo y a la actividad, es un verdadero motor para cualquier acción misionera y caritativa, a la vez que preserva de toda dicotomía espiritual, que lleva a entender la oración como una realidad completamente independiente del trabajo. Nuestra espiritualidad es integradora, no está hecha de estantes separados, sino capaz integrar polos aparentemente opuestos. Este principio vicenciano básico queda bien expresado en el documento: “*La vida espiritual..., se alimenta de la oración..., de la escucha de la Palabra de Dios..., de los sacramentos..., y se expresa en la caridad compasiva*” (AG’16, 2.2). Hoy, la espiritualidad vicenciana, que une contemplación y acción, es patrimonio de toda la Iglesia: “*Podemos y debemos transformar nuestro trabajo y nuestra historia en gesto litúrgico, y todo gesto litúrgico en historia y trabajo*”, declararon hace unos años los Obispos latinoamericanos en Puebla.

\* “*Los pobres, hermanos y maestros nuestros..., nos revelan a Jesucristo..., constituyen nuestro lote propio... y nos evangelizan*” (AG’16, 2.3.) Este principio sobre los pobres recoge diversos matices complementarios. Como podemos ver, los pobres son una fuente de vitalidad vicenciana, una inspiración constante para la Congregación,

porque, en el encuentro y en el diálogo con ellos, a través de los ministerios concretos, se desencadena simultáneamente una mística y una profecía. Una mística que lleva a “comprender” que Jesucristo no está ajeno a ellos y que se revela a quien quiere compartir su vida y sus preocupaciones. Y un impulso profético, porque quien se hace amigo de los pobres, no puede por menos de defenderlos y testimoniar su dignidad.

No está de más advertir que el peligro es convertir a los pobres en una realidad intelectual o virtual, como tantas veces advierte el P. Eli Chaves. Es esencial encontrarse con ellos, hacerse sus amigos, considerarles como hermanos, revestirse de sensibilidad y de misericordia cuando se trabaja con ellos y por ellos, participar de sus sufrimientos... Cuando se pierde esta referencia fundamental, con facilidad se justifica cualquier obra. He ahí el inicio de un proceso que puede ir vaciando de contenido la vocación vicenciana o la puede arrastrar a vivir con escasa identidad.

\* El último principio se refiere a la evangelización misionera (cf. AG'16, 2.4). Vicente tiene una idea muy actual de la evangelización. *“Evangelizar a los pobres –dice- no se entiende solamente enseñar los misterios necesarios para la salvación, sino hacer todas las cosas predichas y figuradas por los profetas, hacer efectivo el Evangelio”* (XI, 391). Con la expresión “hacer efectivo el Evangelio”, se entiende que es la persona en toda su integridad quien debe ser objeto de evangelización. *“La evangelización –afirma el documento- conjuga la evangelización con la caridad; la predicación con la promoción... Son dimensiones de una misma acción misionera que busca la salvación de todo hombre y de todo el hombre”* (AG'16, 2.4). *“Desde el corazón del Evangelio reconocemos la íntima conexión que existe entre la evangelización y la promoción humana”*, ha declarado solemnemente el Papa Francisco (EG, nº 178).

### **“LÍNEAS DE ACCIÓN Y COMPROMISOS” ..., O IMPULSO HACIA ADELANTE**

En la última parte de este documento se invita a todos los misioneros a dar vida a este proyecto de la Congregación durante los años 2016-2022, inspirándose en las palabras del Apóstol Pablo: *“Desde el punto a donde hemos llegado, ¡sigamos adelante!”* (Flp3, 16). Les ofrezco algunos comentarios sobre cada una de las líneas de acción. Todas

ellas tienen por objeto llevarnos a soñar con esperanza el futuro de la Congregación (cf. AG'16,3, primer párrafo sin enumerar).

**1. “La buena noticia de la misericordia”** (AG'16, 3.1) La Asamblea nos ha regalado esta primera línea de acción extraordinariamente rica y fecunda, que va más allá de este Año Jubilar de la Misericordia, y que para los vicencianos tiene una validez permanente porque conecta con lo más auténtico de nuestro carisma. Los compromisos concretos (vivir el sacramento de la reconciliación; idear nuevas formas de repetición de oración y corrección fraterna; práctica de las misiones populares donde se hace patente la misericordia de Dios...,cf. (AG'16, 3.1) llevarán a apropiarse, personal y comunitariamente, la experiencia del Dios misericordioso.

Es conveniente recordar que la misericordia no se reduce a un mero sentimiento de lástima que se agota en sí mismo, ni queda circunscrita sólo a las llamadas “obras de misericordia”, que tienen el peligro de no llegar a las causas del sufrimiento y de la pobreza. Es algo más radical. Es una actitud evangélica fundamental ante el sufrimiento humano, que comienza en el corazón y termina movilizándolo la boca, las manos y los pies. Por eso, J. Sobrino habla del “principio misericordia”, capaz de dar identidad a la Iglesia y llevarla al seguimiento de Jesucristo que se compadecía de todos aquellos que experimentaban la exclusión, la carencia y la violencia. La misericordia, como principio o motor, introduce al cristiano en una nueva dinámica de vida que le lleva a ver la realidad con ojos de compasión, a sensibilizarse con el dolor y las necesidades del otro, a hacer suyo el sufrimiento del necesitado y a buscar acciones transformadoras. En resumen, la misericordia como principio, sintoniza el corazón del creyente con el corazón de Dios a fin de que todo quede transformado por el corazón divino.

Desde este escenario bíblico de la misericordia, tal como la Iglesia y la teología lo están presentando, se puede comprender, vivir e interpretar hoy la herencia recibida de Vicente, “*el testigo de la ternura y de la misericordia de Dios*”. La misericordia mueve, desinstala, supera las rutinas y el “*siempre se ha hecho así*” (EG 33), dota de invención y creatividad a quien se deja envolver por ella.

**2. “La internacionalidad y la interculturalidad”** (AG'16, 3.2). En la Asamblea se habló mucho de estos dos temas. La internacionalidad de la Congregación ha sido desde sus mismos orígenes una nota

distintiva, dado que Vicente concibió nuestra vocación como una vocación universal. En su conferencia del 30 de mayo de 1659 no dejó lugar a dudas: *“Por tanto, nuestra vocación consiste en ir, no a una parroquia, ni sólo a una diócesis, sino a toda la Tierra...”* (XI, 554). Su práctica correspondió a su doctrina. En efecto, durante su vida la Congregación llegó a Bolonia, Italia, Islas Británicas, Argel, Madagascar. Y tenía la intención de trabajar en Brasil, España, Suecia, el Norte de África... Hoy, la globalización, las corrientes migratorias mundiales, la facilidad de las comunicaciones y el conocimiento de las pobrezas y necesidades de evangelización -a nivel mundial- hacen aún más actual la internacionalidad de nuestra vocación, a la vez que nos abren nuevas perspectivas y desafíos.

Tomar en serio esta línea de acción llevará inevitablemente a compromisos concretos. Por ejemplo, será necesario revisar la formación inicial para asegurar en nuestros candidatos una disposición a ir donde los pobres y la evangelización así lo requieran, se encuentren éstos dentro de los límites de la Provincia o fuera de ella. En el documento se enumeran algunos compromisos que pueden ser sumamente útiles: *“proporcionar a nuestros estudiantes experiencias concretas de interculturalidad”, “aprendizaje de lenguas”, “hacer de la comunidad local la primera escuela de diálogo intercultural”*. Se habla incluso de *“organizar casas de formación interculturales a nivel interprovincial o intercontinental”* (AG'16, 3.2). En definitiva, desde la fidelidad al documento final y a la voz de la Asamblea, será necesario asentar las bases para impulsar a internacionalidad y la interculturalidad de la formación inicial. En el futuro, se podrá garantizar la internacionalidad de la Congregación, sólo en la medida en que la formación se haga internacional.

Otra consecuencia relacionada con esta llamada a la internacionalidad será revisar y articular bien, en la práctica, el nivel provincial con el nivel congregacional. Tiene que haber un equilibrio entre la debida autonomía de las Provincias y el *“formamos un solo cuerpo”* de San Vicente. Antes de las Constituciones del 1984, la Congregación estaba muy centralizada, como todas las instituciones en la Iglesia. Con las nuevas Constituciones, la Congregación entró en un proceso descentralizador importante. Como consecuencia de todo ello, las Provincias fueron creciendo en autonomía, y hoy el peligro ya no es el centralismo (como en épocas pasadas) sino la excesiva autonomía

que difumina mucho la conciencia de pertenecer a una Congregación internacional, y que hace muy difícil llegar a proyectos internacionales. El “provincianismo” es el gran obstáculo que impide desarrollar la internacionalidad y la interculturalidad. La Asamblea, sensible a este tema, entendió que las actuales Misiones Internacionales son, hoy por hoy, un empuje y un reclamo extraordinario para que nuestra Congregación no pierda esta perspectiva de la internacionalidad (cf. AG´16,3.3, b).

**3. “La solidaridad” (cf. AG´16, 3.3).** *“Solidaridad es el nuevo nombre de la caridad”*, afirmó hace ya unos cuantos años Juan Pablo II. También se habló bastante, en la Asamblea, sobre esta línea de acción. No es éste un concepto nuevo en la Congregación. Ya en las *Reglas Comunes*, n° 3, se dice así: *“Entre vosotros, en la Congregación, todas las cosas serán comunes”*, en clara referencia al capítulo 2 de los Hechos de los Apóstoles. Las Constituciones, por su parte, también reflejan una clara preocupación por la solidaridad “ad intra” de la Congregación. *“Las Provincias y las casas –dice la C. 152 & 1- compartirán unas con otras los bienes temporales, de manera que las que más tienen ayuden a las que padecen necesidad”*. Tal ayuda es una exigencia de justicia y caridad, no sólo un acto generoso.

¿Qué es lo que motiva la solidaridad en la Congregación? No es el hecho de estar ilusionado con un trabajo o formar parte de una Provincia particular, sino la experiencia de pertenecer a una Congregación que abarca y supera estas realidades. *“Somos amigos que se quieren bien”*, repetía una y otra vez Vicente. Y como amigos que se quieren bien, nos preocupamos los unos de los otros. Como se apunta en los dos primeros compromisos, la solidaridad en la Congregación se debe manifestar en compartir bienes económicos y misioneros-vocaciones. Sobre lo primero, la Asamblea propone *“asegurar la auto-sostenibilidad de las Provincias compartiendo recursos humanos y económicos a nivel local, de Conferencias y de la Congregación”* (AG´16, 3.3, a). Y sobre lo segundo, *“organizar un centro misionero internacional para preparar cohermanos que vayan a las Misiones Internacionales de la Congregación y de las Provincias”* (AG´16, 3.3, b)

¿Cómo hacer para que estos bellos compromisos lleguen a ser realidad? La Asamblea pidió al Superior general y su Consejo que estudien y pongan en marcha un proyecto para hacer efectiva la

solidaridad entre las Provincias. Este postulado concreta aún más la solidaridad económica en la Congregación. Me parece necesario insistir en el sentido último del “Proyecto de solidaridad entre las Provincias”. No se trata de elaborar un proyecto pasajero que, momentáneamente pueda remediar algunas necesidades, pero que después deje las cosas igual. El alcance de este postulado es más profundo, porque se trata de dotar a la Congregación de una estructura de solidaridad estable, a partir del proyecto que se elaborará entre el Consejo general y las Conferencias continentales.

Los dos últimos compromisos se refieren a la solidaridad “ad extra”, con los pobres. Me referiré solamente al último, “*aplicar el Cambio Sistémico como método propio de nuestra acción evangelizadora*” (AG’16, 3.3, d). Significa esto que la Asamblea se decanta por un método propio de evangelización, capaz de ver en los actuales sistemas sociales la principal causa de la pobreza, según apuntó Juan Pablo II en *Sollicitudo rei socialis*. Además, éste nuestro método entiende la evangelización y la acción pastoral al servicio de la persona en toda su integridad, cuerpo y espíritu. Y también cuida la carga profética en todas sus actuaciones evangelizadoras. No es ésta una metodología aplicable sólo cuando se hacen proyectos sociales, sino que se debe utilizar en toda acción evangelizadora. Todo esto quiere decir que nuestra forma de trabajar pastoralmente, como mínimo, debe estar impregnada de sensibilidad hacia el mundo de los pobres y debe ser capaz de signos proféticos que lleven directamente a la defensa y promoción de los derechos de los excluidos. Todo ello no se improvisa, se aprende. Así de claro lo expresa este otro compromiso: “*Preparar entre los nuestros, así como entre los laicos y el clero, agentes para el Cambio Sistémico que lo hagan vivo y lo promuevan*” (AG’16, 3.5, e).

**4. “La colaboración misionera”** (AG’16, 3.4). La llamada a la colaboración también sonó fuerte y persistente en la Asamblea: con la Familia vicenciana, entre las Provincias, con la Iglesia en sus necesidades... Cuando se comprende en profundidad la inmensidad de nuestra misión en la Iglesia y en el mundo, entonces brotan espontáneamente deseos de trabajar con otros para ser más eficaces. Trabajando solos no conseguiremos nada más que desanimarnos. La colaboración es algo connatural a nuestro carisma. De hecho, se puede percibir ya muy claramente desde su mismo nacimiento. “*Para socorrer a toda clase de necesidades –se dice en la introducción de*

*nuestras Constituciones, p. 25- Vicente de Paúl convocó a cuantos pudo, ricos y pobres, humildes y poderosos, se sirvió de todos los medios para inspirarles el sentido del pobre y les impulsó a ayudar a los pobres directa o indirectamente*". Por lo tanto, el sentido último de la colaboración misionera no puede ser otro sino "*responder mejor a las llamadas de los pobres*" (AG'16, 3.4, primer párrafo sin enumerar).

Determinadas actitudes personales facilitan y hacen posible la colaboración. Por ejemplo, el deseo de trabajar juntos o la inquietud por compartir recursos. Elaborar proyectos en común es un medio excelente para impulsar la colaboración. Éstas y otras actitudes requieren, con frecuencia, una conversión personal, animada por el espíritu de nuestro carisma. La experiencia nos dice que cuando se da la colaboración entre la Familia vicenciana, automáticamente se genera un espíritu positivo de entusiasmo, de celo y de deseo de expandir nuestro carisma.

Existen ya abundantes ejemplos de colaboración entre las Provincias y con las distintas ramas de la Familia vicenciana pero, como señala el documento, parece muy necesario intensificar la colaboración y también fortalecer la coordinación. El año vicenciano de la colaboración ha contribuido mucho a tomar conciencia de esta necesidad, pero se debe continuar con esta inquietud. Seguramente será necesario crear estructuras que faciliten esta colaboración. La vicenciana es una gran familia en la Iglesia, pero si no se conjuntan fuerzas en orden a un objetivo común, la Familia pierde vitalidad.

**5. "La formación para la misión"** (AG'16, 3.5). Tema recurrente en las últimas Asambleas. En los documentos finales siempre ocupa un apartado. Se la considera como la responsable de tantas situaciones negativas (se entiende, la falta de formación adecuada) y, al mismo tiempo, se la invoca como la solución teórica a tantos males como nos aquejan en la actualidad. Es un verdadero talismán.

Hoy la formación tiene poco que ver con la practicada hace 60 años, donde los principios eran claros, seguros, indiscutibles. Y los contextos sociales infinitamente menos complejos que hoy. En la actualidad, la formación tiene que hacer frente a necesidades y desafíos cada vez más complejos. Rodeada de tantas maneras de percibir la vida, de tantas visiones del mundo, la persona encuentra dificultades en situarse lúcidamente ante un panorama tan complejo como el nuestro. En este contexto, no se puede perder de vista que el sentido de la formación

inicial y permanente es llevar a la persona a una madurez humana, espiritual y misionera. En parecidos términos se expresa nuestro documento: “*La formación constituye un camino esencial para la realización de nuestra vocación misionera*”, es “un espacio de discernimiento de la voluntad de Dios y motivación permanente para responder a la gracia”.

En nuestra *Ratio Formationis*, la Congregación ha concretado el modelo de formación para los nuestros en este momento histórico. A la luz de este instrumento será muy conveniente revisar, en la práctica, la formación inicial y permanente, la calidad de los formadores y la seriedad de los procesos, y adaptarla a las orientaciones que allá se dan. Es deseable que la formación ayude, entre otras cosas, a abrir la Congregación a la internacionalidad, a crecer en solidaridad y a fortalecer la colaboración. Es decir, a poner en marcha lo discernido en la Asamblea, entre otras cosas. Más aún, la formación inicial debe hacerse más internacional y mucho más abierta a situaciones de interculturalidad, como también se apunta en otro lugar del documento. Abrir hoy la formación a la internacionalidad puede significar que mañana se avance en la solidaridad misionera o vocacional. ¿Qué acciones concretas será necesario emprender para mover la formación en la dirección que la Asamblea y la Ratio están indicando?

### **PALABRA FINAL**

Como bien se dijo en la Asamblea, hay una línea transversal que atraviesa y orienta todo el documento, aunque no aparece explícitamente mencionada. Se trata de la identidad vicenciana. Sin la referencia a la propia identidad, todas las propuestas carecen de fuerza y motivación suficiente. La identidad vicenciana se puede resumir en seguir a Cristo evangelizador de los pobres. Ésta debe ser la razón y la verdadera motivación de nuestra vida. Si no se llega a renovar este núcleo carismático identitario y si no se reaviva el encuentro personal con Jesucristo evangelizador, el proceso de renovación se queda sin alma, y los compromisos sin un horizonte suficientemente motivador. Y lo mismo podemos decir del 400 aniversario del comienzo del carisma vicenciano. Todas las actividades que se programen y realicen deberán ir encaminadas a renovar los elementos que configuran nuestra identidad en la Iglesia. Sólo así merecerá la pena celebrar nuestro año 2017.

## Datos Significativos de la XLII Asamblea General de la Congregación de la Misión

Corpus Delgado, C.M.

Durante los días 27 de junio a 15 de julio de 2016, en el campus de la *DePaul University* de Chicago, celebró la Congregación de la Misión su LXII Asamblea General.

El servicio de Comunicaciones de la Curia ofreció diariamente un resumen del desarrollo de la Asamblea en las redes sociales. Incluso las agencias de noticias católicas distribuyeron en cuatro ocasiones un informe con las principales decisiones de la Asamblea.

No pretendo, pues, escribir de nuevo las crónicas, sino más sencillamente poner de relieve algunos datos más significativos y situar el Documento final de la XLII Asamblea General.

### I.- ALGUNOS DATOS SIGNIFICATIVOS

1.- La Asamblea General de la Congregación de la Misión se celebró en la ciudad de Chicago-USA, en las instalaciones de la *DePaul University*, regentada por los Misioneros de la Provincia Oeste de los Estados Unidos. Fundada a finales del siglo XIX, la universidad *DePaul* cuenta con varias facultades y escuelas, donde estudian alrededor de 22.000 alumnos.

Ha sido la primera vez que una Asamblea de la Congregación se celebraba **fuera de Europa** (todas las Asambleas precedentes se habían celebrado en París o en Roma). Al elegir Chicago como lugar de la Asamblea, el Superior General y su Consejo querían unirse a las celebraciones del 200 aniversario de la llegada de la Congregación de la Misión a los Estados Unidos y poner el acento en el carácter internacional de la Compañía.

2.- Como es habitual, el Superior General presentó su informe en la mañana del 29 de junio. El P. **Gregorio Gay** agradeció al Señor, en

primer lugar, las bendiciones recibidas en el transcurso de sus doce años como Superior General. En el contexto de la celebración de los 400 años de nuestro carisma, destacó que, aun siendo una Congregación de misioneros pequeña (numéricamente, hacia la mitad de la tabla de las Congregaciones), nuestra identidad espiritual es de palpitante actualidad porque siempre existen pobres a quienes debemos atender y ayudar.

Presentó algunas recomendaciones para toda la Congregación:

- Vivir una profunda experiencia de Dios y de Cristo encarnado en los pobres desde la oración y contemplación.
- Mantener viva nuestra fidelidad a las raíces, a las virtudes que nos legó San Vicente de Paúl, a las Constituciones y a los compromisos que animan a cada Provincia o comunidad.
- Profundizar en la internacionalidad de la Congregación y en el espíritu de colaboración, en personas y recursos, por parte de las Provincias en unión con la Familia Vicenciana.
- Superar nuestra vida de rutina y confort y ejercer una misión “audaz y en salida”, abriéndonos al mundo desde las posibilidades de nuestro carisma y de la creatividad activa para ser más eficaces en el servicio a los pobres.

Presentó, además, dos iniciativas para su estudio:

- La posibilidad de crear un Teologado internacional e intercultural en África con la finalidad de apoyar a las diferentes Provincias que tienen escasez de vocaciones.
- La creación de una misión internacional en el norte de África (Marruecos, Túnez y Mauritania), mayoritariamente musulmana.

**3.-** El informe ofrecido por el **Ecónomo General**, P. Joseph Geders, acompañado de gráficos ilustrativos, no se detuvo en las cifras, sino que profundizó en la evolución económica de los últimos años y las perspectivas previsibles para el futuro.

Insistió en la urgencia de la sostenibilidad y solvencia económica de las Provincias, bien por sus recursos propios, bien por la solidaridad compartida. Un 60% de las actuales Provincias no se mantienen económicamente. No parece que en el futuro próximo esta situación vaya a ser radicalmente diferente.

Concluyó destacando que, para poder ser eficaces en el servicio a los pobres, se necesitan fondos económicos sostenibles y permanentes. Por lo que será necesario fomentar formas de solidaridad y apoyos mutuos, desde la responsabilidad y creatividad de las Provincias.

#### 4.- Elección del Superior General, Vicario y Asistentes

Monseñor Varghese Thottamkara C.M, Obispo del Vicariato Apostólico de Nekemte en Etiopía, dirigió el retiro previo a la elección del Superior General con dos reflexiones sobre la importancia del discernimiento para descubrir la voz de Dios que posibilita la elección acertada de los hombres.

El día 5 de julio, después de celebrar la Eucaristía invocando al Espíritu Santo, verificada la presencia de los 113 electores, se procedió a la elección del Superior General. Resultó elegido el P. Tomaz MAVRIČ como vigésimo quinto Superior General de la Congregación de la Misión.

En la mañana del día 7 de julio resultó reelegido como Vicario general el P. Javier Álvarez.

El 8 de julio fueron elegidos Asistentes generales los Padres: Aarón Gutiérrez, de la Provincia de México; Yosief Zeracristos, de la Provincia San Justino de Jacobis-Eritrea y Mathew Kallammankal, de la Provincia de India-Norte (reelegidos); y Miles Heinen, de la Provincia de USA-Oeste.

5.- La **Liturgia** y la **oración**, momentos importantes en toda reunión de misioneros, resultaron especialmente gozosas gracias a la cuidada preparación de la comisión responsable de facilitar los recursos para una participación fructuosa. Melodías seleccionadas en buena parte del cantoral de Taizé en varios idiomas, acompañamiento instrumental en todos los momentos de oración, cuidados cuadernos para la recitación de los Salmos de la mañana y de las preces al concluir las sesiones de la tarde, participación del coro y orquesta de la universidad en las celebraciones centrales, el marco arquitectónico del templo y el fervor de los asambleístas y colaboradores..., hicieron que los tiempos de oración y de celebración litúrgica marcaran el ritmo espiritual de nuestra Asamblea.

6.- Las sesiones de la Asamblea estuvieron acompañadas por el **testimonio cercano** de muchas personas. Sor Kathleen Appler, Superiora General de la Compañía de las Hijas de la Caridad, se dirigió a la Asamblea en la mañana del 29 de junio. Los seminaristas y estudiantes de diversas Provincias de la Congregación se hicieron presentes con sus mensajes en video desde los cinco continentes. Misioneros particulares y comunidades, Hijas de la Caridad, asociaciones vicencianas, obispos..., hicieron llegar sus saludos asegurando a los asambleístas su oración y los mejores deseos en su trabajo.

7.- El 1 de julio, el P. John Rybolt presentó el volumen conmemorativo preparado como resumen general de la **Historia de la Congregación de la Misión** con abundancia de ilustraciones. Hizo entrega del primer ejemplar al Superior General y ofreció como obsequio un ejemplar a cada Provincia de la Congregación, agradeciendo al Superior General y a las Provincias de los Estados Unidos el apoyo personal y económico recibido para llevar a término el trabajo, que ya está siendo traducido a otras lenguas.

8.- El P. **Tomaž Mavrič** quiso mantener un **diálogo abierto con los miembros de la Asamblea**. Tuvo lugar en la mañana del 15 de julio. El Superior General invitó a los asambleístas a intervenir con franqueza y aportando indicaciones, inquietudes o sugerencias que puedan ayudarle a él y a los miembros del Consejo general a servir mejor a la Congregación.

En el diálogo aparecieron diversas inquietudes y recomendaciones que el Superior General anotó cuidadosamente, agradeciendo todas las sugerencias recibidas y manifestándose contento por el intercambio. Al concluir este tiempo, invitó a que fomentemos en nuestras comunidades y Provincias este estilo de diálogos, que expresa nuestro deseo de avanzar y anima nuestra esperanza.

## II.- CUATRO REALIDADES QUE NOS HAN TOCADO EL CORAZÓN

En una Asamblea General, más allá de los datos relevantes, hay realidades que tocan especialmente el corazón. A quien escribe estas páginas cuatro realidades han tocado especialmente el corazón.

## 1.- Holanda

En la sesión de la mañana del 13 de julio, el moderador invitaba a acercarse a la mesa presidencial al P. Gregory GAY y al P. Harrie Jaspers. Recupero de las Actas de aquel día los párrafos que siguen.

El P. Gregory Gay recuerda que en 2015 los misioneros de Holanda se han agrupado en una comunidad, Panningen, que depende directamente de la Curia General. Los misioneros de la Provincia de Holanda han influido notablemente en la vitalidad misionera de la Congregación. Su trabajo misionero ha sido especialmente significativo en las Provincias de Fortaleza, Etiopía, Indonesia, América Central, China y Congo.

A continuación, el P. Harrie Jaspers toma la palabra y presenta cómo la Provincia de Holanda ha pasado a ser una comunidad y los medios que han puesto en marcha para que el Carisma vicenciano siga presente y activo en Holanda, especialmente a través del Centro San Vicente de Paúl.

Interviene, seguidamente, el P. Silvio Alfredo Batista Mitozo, Visitador de la Provincia de Fortaleza, quien agradece a los misioneros holandeses, llegados a Brasil en 1927, el impulso misionero que infundieron y el trabajo que desarrollaron en la formación del clero y en las misiones por la Amazonía.

El P. Memheru Mekonnen Menkir, Visitador de Etiopía, destaca a su vez el compromiso de inculturación de los misioneros holandeses llegados a la tierra de San Justino de Jacobis en 1954 y el esfuerzo que realizaron por aprender el idioma de la gente.

El Visitador de Indonesia, P. Robertus Wijanarko, manifiesta, por su parte, que la actividad misionera de la Provincia de Holanda, a partir de 1923, fue determinante para entender la vitalidad de la que hoy goza la Provincia de Indonesia.

Interviene también el P. José Edilberto Lazo Rodríguez, Visitador de América Central, quien recuerda la labor realizada por algunos misioneros de Holanda en el área y cómo su testimonio motiva la esperanza entre los cohermanos.

El P. Yohannes Kusno Bintoro, Visitador de China, evoca el testimonio de algunos misioneros holandeses que fueron obispos en China, entre

ellos el mártir Frans Schraven, cuyo proceso de beatificación está ya en marcha, para quien se ha pedido también sea declarado patrono de cuantos trabajan contra la violencia sexual. Y recuerda la labor de tantos misioneros que supieron unir Misión y Caridad.

El P. Bernardin Yoka Mongu, Visitador de Congo, completa la descripción de la acción misionera de los cohermanos de Holanda refiriéndose a la labor realizada, junto a los misioneros procedentes de Bélgica, en aquella tierra, destacando su dedicación a la formación y desarrollo de los pigmeos, considerados los más pobres.

Después de escuchar los testimonios agradecidos de las Provincias donde los misioneros holandeses han extendido su impulso misionero, el Superior General promete al P. Harrie Jaspers y a los miembros de su comunidad la oración de toda la Asamblea y de la Congregación entera, al tiempo que le pide oren también por todos nosotros. El P. Tomaž Mavrič expresa también su esperanza en que un día vuelvan a florecer nuevas vocaciones misioneras en Holanda.

Las palabras de gratitud del Superior General concluyen con la entrega de un detalle que pueda recordar permanentemente a la comunidad de Holanda el reconocimiento de la Asamblea General, de la Congregación de la Misión y de la Familia Vicenciana.

## **2.- Camerún**

Desde el 7 de febrero de 2016, Camerún ha quedado constituida como Vice-Provincia, siendo el P. Clément Victorien Ondoua Kono, el primer Vice-Visitador. Camerún formaba parte de la Provincia de París.

Se trata de una Vice-Provincia joven y multinacional: cuenta con 40 misioneros de cinco nacionalidades. Agrupados en cinco comunidades, una de ellas en la República Centroafricana, desarrollan la misión en parroquias mayormente rurales, entre los pobres, y acompañan a las Hijas de la Caridad y a la Familia Vicenciana. Cuentan con una treintena de seminaristas y podrían ser aún más numerosos, ya que no pueden recibir a todos los que se presentan por falta de recursos económicos. Los principales desafíos que afronta la Vice-Provincia son: la autofinanciación; la formación de las vocaciones; la formación continua y la especialización de algunos misioneros.

### **3.- Vietnam**

Los Padres Agustin Gia Nguyen Huu y Gérard Du Tran Cong, Vice-Visitador y delegado respectivamente de Vietnam, presentaron a la Asamblea la realidad de la Vice-Provincia, agradeciendo el apoyo y las oraciones con que misioneros y Provincias les sostienen. La historia de la Vice-Provincia comienza con la llegada en 1955 de los primeros misioneros, a quienes no habían admitido en China. En la actualidad, la Vice-Provincia cuenta con 77 sacerdotes, 1 diácono, 4 hermanos y unos 150 estudiantes y seminaristas distribuidos en once casas.

Su trabajo misionero se concreta en: centros misioneros, casas de formación, comunidades donde la gente pueda descubrir el carisma. Están trabajando en 6 diócesis distintas, acudiendo a las zonas más lejanas y difíciles, incluso poniendo en riesgo a veces la propia vida. La Vice-Provincia está aportando misioneros a las misiones internacionales de la Congregación.

### **4.- Nigeria**

La Asamblea se unió en oración y expresó su solidaridad a la Provincia de Nigeria por la pérdida de seis seminaristas de filosofía en un trágico accidente ocurrido el 22 de febrero de 2016.

El Visitador, P. Cyril Nnamdi Mbata, agradeció las muestras de condolencia y de apoyo, llegadas de todo el mundo, una vez conocida la noticia del accidente de uno de los microbuses en que viajaban los seminaristas de filosofía para un encuentro con los estudiantes de teología en Enugu. Compartió con la Asamblea la terrible impresión que sufrió cuando le comunicaron la noticia y cómo respondieron los misioneros, las familias y el pueblo de Dios. La esperanza anima a la Provincia a seguir caminando confiados en la Providencia de Dios.

La Congregación de la Misión se hizo presente en Nigeria con misioneros de Irlanda. Hoy la Provincia de Nigeria cuenta con diez casas y en torno a ochenta jóvenes en las distintas etapas de formación.

## **III.- EL DOCUMENTO FINAL DE LA XLII ASAMBLEA GENERAL**

La Asamblea General 2016 acordó no trabajar a partir de un *Documento*, por decisión del Superior General y de la Comisión Preparatoria, ratificada por los miembros de la misma Asamblea.

La metodología de trabajo, basada en el *Discernimientopreciativo*, debía propiciar el intercambio de experiencias y el diálogo entre los misioneros por grupos flexibles, dejando a una comisión de síntesis y redacción final la tarea de poner por escrito el clima de la Asamblea y las orientaciones principales surgidas en los intercambios.

A los Visitadores y delegados de las Provincias, agrupados por continentes, se les confió la tarea de concretar algunas líneas de acción, a modo de compromisos, para los próximos seis años en sus respectivas áreas geográficas.

Y una pequeña comisión de trabajo presentó los postulados recibidos, organizándolos para su estudio en la Asamblea.

La Asamblea General 2016 produjo así tres documentos de distinta naturaleza y extensión.

## **1.- CUATROCIENTOS AÑOS EN FIDELIDAD AL CARISMA Y NUEVA EVANGELIZACIÓN**

Es el documento elaborado por la comisión de síntesis y redacción final de la Asamblea, a partir de los intercambios en los grupos y las presentaciones en el pleno.

Este documento fue entregado a los asambleístas el 9 de julio y estudiado por partes, en grupos y en el pleno, durante los días 11 y 12 de julio. Con las sugerencias recibidas, la comisión presentó una segunda redacción el 14 de julio. Los asambleístas redactaron sugerencias y enmiendas para mejorar el texto. La redacción final fue aprobada por la Asamblea el 15 de julio.

Siguiendo el esquema *Ver-Juzgar-Actuar*, sitúa el tema de la Asamblea y, a la luz del Carisma, propone compromisos para responder a la llamada de la Iglesia a la Nueva Evangelización.

## **2.- LÍNEAS DE ACCIÓN Y COMPROMISOS DE LOS GRUPOS CONTINENTALES**

Se trata propiamente de *cinco* breves documentos, elaborados por los miembros de la Asamblea, agrupados por continentes (según el área geográfica comprendida en cada una de las Conferencias de Visitadores): APVC (Conferencia de Visitadores de Asia – Pacífico); CEVIM (Conferencia de Visitadores de Europa y Oriente Medio);

CLAPVI (Conferencia Latinoamericana de Provincias Vicentinas); COVIAM (Conferencia de Visitadores de África y Madagascar); NCV (Conferencia Nacional de Visitadores USA).

Estos documentos han sido redactados y aprobados por los grupos continentales respectivos. La Congregación de la Misión los incorpora a la documentación de la Asamblea como expresión de apoyo fraterno.

### **3.- DOCUMENTOS FINALES APROBADOS**

Corresponde a la Asamblea General, como autoridad suprema de la Congregación de la Misión, además de elegir al Superior General, al Vicario General y a los Asistentes Generales, ... dar leyes o Estatutos y Decretos en bien de la Congregación, observando *el principio de subsidiariedad. Los Estatutos que no están explícitamente abrogados siguen en vigor. Los Decretos, por el contrario, para seguir en vigor deben ser confirmados explícitamente* (C. 137).

La Asamblea General 2016 ha modificado el contenido de los Estatutos 68, # 1 y 89, # 2; ha confirmado los tres Decretos aprobados por la Asamblea precedente; y ha aprobado un Postulado.

\*\*\*\*\*

Ante la celebración de los 400 años de los orígenes de la Misión y de la Caridad (1617-2017), como ha recordado la propia Asamblea General, las palabras del apóstol Pablo nos marcan el camino a seguir: *“Desde el punto a donde hemos llegado, ¡sigamos adelante!”*(Flp 3, 16).

## San Vicente, “Místico de la Caridad”

Nicola Albanesi, C.M.

### 1. Un feliz redescubrimiento

Una de las más bellas y grandes sorpresas de la última Asamblea General ha sido la definición de San Vicente como ¡“*místico de la caridad*»! En su primera homilía, después de la elección el 6 de julio, el nuevo Padre General lo ha presentado de este modo como modelo para nuestra vida de misioneros, citando expresamente los estudios del P. Giuseppe Toscani, continuados por el P. Hugh O’Donnel. Creo que ésta haya sido la primera vez que en una Asamblea General se ha calificado a San Vicente con el término “*místico*”.

¡No resultaba tan obvio hacerlo! Sería mucho más fácil hablar de San Vicente como un “espiritual”, un “contemplativo”. De hecho pocos, incluso entre los estudiosos, han tenido la valentía de poner en la “*mística*” la experiencia creyente de San Vicente; y esto por dos motivos fundamentales:

El primer motivo reside en el uso estrecho con que frecuentemente se usa la categoría “*mística*”, incluida la literatura teológico-espiritual, reservándola a una experiencia cumbre acompañada de algunos “fenómenos” extraordinarios (visiones, éxtasis, raptos...). En efecto, SAN Vicente no parece, según los testimonios que tenemos, que haya gozado de “dones” especiales de Dios, exceptuando el episodio de la visión de los globos con ocasión de la muerte de Chantal.

El segundo motivo, en cambio, hay que buscarlo en el uso común del término “místico” que ha llegado a ser sinónimo de “espiritual desencarnado”, lejano del mundo, un vidente privado de sentido práctico. Todo lo opuesto de San Vicente, de quien siempre se ha subrayado las dotes de gran organizador: un hombre con los pies sobre la tierra, concreto, realista y pragmático. En este sentido, “místico” es lo opuesto a hombre de acción.

Difícil entonces considerar a San Vicente como místico si se parte de estas premisas. Quisiera entonces, en el breve espacio de esta reflexión, trazar a grandes líneas la evolución que el término “*mística*” ha sufrido en los estudios religiosos y la fecundidad de la aplicación a San Vicente de tal categoría para interpretar su acción y la nuestra.

## 2. La dimensión mística de la fe

Revalorizada en el siglo XX por los movimientos de renovación de la teología, que en la exigencia de un retorno a las fuentes ha suscitado un renovado interés en los estudios patrísticos y que en la necesidad de superar las categorías de los manuales, ha bebido nuevamente de las fuentes espirituales, la “*mística*” ha entrado de nuevo con pleno título en la reflexión teológica contemporánea. Y de hecho, el “*misticismo*” (así era llamado el fenómeno místico en los inicios del siglo XX), ha vivido una revalorización también al interior de los estudios de la literatura religiosa, de la filosofía, y ha obtenido atención y reconocimiento además en el campo de la lingüística y de las ciencias humanas. Así, a partir de aquel largo camino iniciado por Henri Brémond y Jean Baruzi, y continuado luego por Giovanni Getto y su escuela, Massimo Petrocchi y Giovanni Pozzi, hasta llegar a Michel de Certeau y a quien en él se inspira, el misticismo ha dejado el campo a la “*mística*” considerada como la “*ciencia de los santos*”<sup>1</sup>.

Los estudios interdisciplinarios se han multiplicado en los últimos decenios, los cuales, naturalmente, se profundizan y se integran entre ellos: histórico-patrístico, teológico-espiritual, antropológico-psicológico, fenomenológico-lingüístico<sup>2</sup>. Pero como sucede con frecuencia, el uso creciente del término y su amplia utilización al interior de los diversos campos del saber ha favorecido su variación semántica: el término ha perdido así su significado unívoco para enriquecerse con

<sup>1</sup> La bibliografía y la reconstrucción historiográfica de este camino cultural en Carlo Ossola, *La parola mistica*, introduzione a *Mistici italiani dell'età moderna*, (a cura di Giacomo Jori), Einaudi, Torino 2007, VII-LIII.

<sup>2</sup> Para orientarse en este panorama tan variado y complejo, las siguientes colecciones de estudios: *Spiritualità: fisionomia e compiti*, Roma 1981; *Vita cristiana ed esperienza mistica*, Roma 1982; *La spiritualità. Ispirazione-ricerca-formazione*, Roma 1984; *La mistica. Fenomenologia e riflessione teologica*, (2 voll.), Roma 1984; *Alle radici della mistica cristiana*, Palermo 1989; *Filosofia e mistica. Itinerari di ricerca*, Roma 1997; *Les enjeux philosophiques de la mystique*, Grenoble 2007.

ulteriores significados. El riesgo que siempre existe en estos casos es el de un uso simplístico del término, el cual termina por banalizar una categoría y usarla en modo impropio. Por esto es necesario aclarar en qué sentido se usa el término y cuál es el significado que se le atribuye<sup>3</sup>.

Ante todo, se debe distinguir el "fenómeno místico", que es una "gracia" particular, especial, extraordinaria, que Dios da a determinadas personas, de la "dimensión mística de la fe" que, en cambio, pertenece a todos. Se le puede calificar como una especie de percepción inmediata de Dios tomado como Aquel que ejerce una acción con respecto al hombre y que desea afirmarse en su historia, personal y colectiva. Como percepción inmediata determina un "estado místico" (una condición extática debida a la atracción que Dios ejercita sobre el sujeto) y genera una "experiencia", que viene definida "mística" por el carácter global y totalizante que posee, revistiendo y transformado todas las dimensiones vitales del hombre: su pensar, su sentir y su actuar<sup>4</sup>.

Por «mística» entonces se entiende una conciencia inmediata de la presencia de Dios<sup>5</sup> determinada por su acción. El fundamento es la fe que abre a la percepción de Dios, de sus propiedades personales y de sus modos de actuar. El ámbito de afirmación es el vivir del hombre donde se enraíza y se manifiesta. Da origen además a un lenguaje "nuevo" en la tentativa de expresar de manera adecuada la propia percepción de lo divino.

<sup>3</sup> El redescubrimiento de la dimensión mística de la espiritualidad vicenciana ha sido ampliamente ilustrada por el P. Giuseppe Toscani en todos sus trabajos, en particular: ID., *Rinnovarsi per ricreare la Carità*, Torino 1981; ID., *Contemplare a viso scoperto*, Torino 1982; ID., *La mistica dei poveri*, Pinerolo 1986. Este último es el volumen mejor logrado, una verdadera joya por la prospectiva original y el lenguaje convincente. Otras contribuciones suyas sobre el tema: ID., *L'incarnazione: cuore della spiritualità vincenziana - L'aderenza: modellati sull'amore - La missione: servizio di chiesa per i poveri*, Annali della Missione 91 (1984), 134-144; ID., *Il Cristo di S. Vincenzo*, *Vincentina* XXX (1986) 357-405, retomado y ampliado en el volumen *Amore, contemplazione, teologia. Gesù Cristo visto da S. Vincenzo*, Alzani, Pinerolo, 1987, su contribución final sobre la metodología de búsqueda para la reconstrucción de la contemplación del misterio de Cristo de S. Vicente.

<sup>4</sup> Para una fenomenología de la experiencia mística: TOSCANI G., *Amore, contemplazione, teologia*, Torino 1987, 57-84

<sup>5</sup> Es la definición que ofrece Elmar Salmann en sus diversos ensayos, en particular: SALMANN E., *Presenza e critica. Sulle affinità elettive tra filosofia e mistica*, in AA.VV., *Filosofia e mistica. Itinerari di ricerca*, Roma 1997, 29-60; ID., *Mistica: esperienza e teoria - storie e figure*, in ID., *Presenza di spirito. Il cristianesimo come gesto e pensiero*, Padova 2000, 193-208.

De todas las lecturas reductivas de San Vicente, de todas las deformaciones, como ha ilustrado el P. Giuseppe Toscani, la peor sería aquella que ignorase la dimensión mística de su pensamiento y de su acción. Más allá de todas las catalogaciones, San Vicente es un creyente que ha vivido una experiencia exultante del misterio de Cristo. Y en virtud de esta experiencia ha podido ser un verdadero maestro, no tanto de pensamiento, sino de vida<sup>6</sup>. Leyendo sus escritos, se percibe claramente que aquello que dice es el fruto de un saber que no proviene tan solo de una tradición cultural. Solamente un místico, que haya vivido una experiencia transformadora de Cristo, es capaz de hablar de Dios, del mundo del Espíritu, de la propia experiencia interior, con una sorprendente singularidad lingüística<sup>7</sup>.

### 3. Una oportuna corrección

Con mucha frecuencia, en el pasado, ha habido un exceso al presentar al San Vicente organizador totalmente separado del San Vicente místico, como si fueran dos personas distintas. Ha habido exceso al presentar las innegables actitudes “prácticas” separadas de su “visión de fe”.

San Vicente no es un sacerdote cualquiera del siglo XVII, de modo que pueda enmarcarse en esquemas culturales rígidos. Aquello que aparece evidente en sus realizaciones es la originalidad. El problema es verificar si esta originalidad pueda ser explicada sólo por una evolución humana que ha sufrido su vida, o si revela alguna otra cosa. En el fondo, entre los espirituales de su tiempo es aquel que ha tenido la mayor posteridad espiritual. ¿Cuál ha sido el origen de su fecundidad?

<sup>6</sup> J.P. RENOARD, *Saint Vincent de Paul maître de sagesse. Initiation à l'esprit videntien*, Nouvelle Cité, Bruyères-le-Châtel 2010.

<sup>7</sup> Desafortunadamente la dimensión mística de su pensamiento no ha encontrado la atención que merecía por parte de la crítica. Son pocas las contribuciones de valorar sobre este tema: recordamos los trabajos de Henri Brémond, Jean Calvet, Pierre Defrennes (ampliamente presentados en MEZZADRI L., *La sete e la sorgente II. Alla ricerca delle origini*, CLV – Edizioni Vincenziane, Roma 1993; *Dizionario storico spirituale vincenziano*, a cura di L. Mezzadri, CLV – Edizioni Vincenziane, Roma 2003), que fueron seguidos por los trabajos de André Dodin, José María Ibáñez Burgos, Luigi Mezzadri, Jean Pierre Renouard, Giuseppe Toscani. Los estudios más amplios sobre la mística de Vicente puestos al interior de una reconstrucción complejiva de su espiritualidad son aquellos de Ibáñez y Toscani. En particular los volúmenes: J.M. IBÁÑEZ, *Vicente de Paul. Realismo y encarnación*, Ediciones Sígueme, Salamanca 1982; G. TOSCANI, *La mistica dei poveri*, Alzani, Pinerolo, 1986.

¿Hay que atribuírselo a su genial capacidad de transformar el ambiente o es el resultado de una fe excepcional?

Cuando se busca el principio que mueve todo el itinerario de vida que ha recorrido San Vicente y de las personas que se han involucrado en su modo de vivir el Evangelio, no es posible dejar de encontrarlo en Dios. Y el acceso al misterio de Dios no puede ser jamás una "conquista" sino exclusivamente un "don", una "gracia" recibida, de desear, de pedir, de heredar.

San Vicente une en sí las cualidades del organizador y las gracias del espiritual. En él, el realista hombre de acción coincide con el místico hombre de fe. En la auténtica experiencia cristiana no existe fractura entre vida de fe y vida real. ¡Qué tal que fuese así! Sería causa de graves deformaciones del vivir cristiano. Un buen administrador puede ser un carismático, y un auténtico místico es siempre un realista. Proust decía que los ¡"a pesar de" son siempre "por qué" ocultos! Aplicando esta máxima a San Vicente: no es que "a pesar de todo" fuese un místico, San Vicente fue un gran organizador. Fue un organizador genial porque era un auténtico místico. La posteridad espiritual de San Vicente no se ha engañado cuando ha sabido reconocer detrás del padre de la caridad organizada, al hombre de Dios guiado por el Espíritu, al apasionado seguidor de Cristo y amigo de los pobres.

#### 4. Una espiritualidad de la interioridad en la acción

El ideal de la espiritualidad, hasta el siglo XVII, estaba todo centrado en el tema de la "presencia de Dios". Con la escuela francesa, en cambio, comienza a prevalecer un lenguaje según el cual el vértice de la vida cristiana no consiste en vivir en la presencia de Dios, sino en adherirse a la "voluntad de Dios". Y hacer la voluntad de Dios significa practicar el amor de Dios<sup>8</sup>.

<sup>8</sup>En los últimos decenios la investigación sobre la espiritualidad francesa ha conocido nuevos desarrollos e impulsos: M. BERGAMO, *La scienza dei santi. Studi sul misticismo seicentesco*, Sansoni, Firenze 1984; B. PAPASOGLI, *La lettera e lo spirito. Temi e figure del seicento francese*, Goliardica, Pisa 1986; ID., *Il fondo del cuore. Figure dello spazio interiore nel Seicento francese*, Goliardica, Pisa 1991; AA.VV., *Il Dio nascosto. I grandi maestri Francesi del Seicento e l'immagine di Dio*, De Luca, Roma 2001; AA.VV., *Pour un vocabulaire mystique au XVIIe siècle*. Séminaire du Professeur C. Ossola, Textes réunis par F. Trémolières, Aragno, Torino 2004; M. DE CERTEAU, *Le lieu de l'autre. Histoire religieuse et mystique*, Gallimard-Le Seuil, Paris 2005; R. DEVILLE, *L'école française de spiritualité*, Desclée, Paris 2008 [Se trata de una nueva edición, revisada y aumentada. Esta vez el autor dedica a S. Vicente un capítulo aparte, el 7 del título: "*Vincent de Paul, un Gascon qui marque son siècle (1581-1660)*", pp. 141-156].

En San Vicente hay una crítica radical, aunque si bien no del todo consciente, al intelectualismo y al espiritualismo desencarnado de una cierta espiritualidad cristiana. Sólo el ejercicio de la caridad la pone a buen amparo de las deformaciones intelectualistas y espiritualistas. San Vicente estaba profundamente convencido de que la Caridad es todo. Tenía esa fascinación, había sido transformado. Por esto el “decir” y el “hacer” todavía hoy siguen siendo persuasivos.

La caridad tiene una dimensión exterior, que se manifiesta en los gestos, en el cuidado, en el servicio. Pero, lo sabemos, la auténtica caridad posee también una dimensión interior, que se manifiesta en el “corazón”, en los sentimientos, en los afectos, en la medida del amor que se pone en las cosas concretas que hacemos. En el “siglo agustiniano” San Vicente ha sufrido, como todos sus contemporáneos, la fascinación del retorno a la interioridad. Más que hablar de espiritualidad de la acción, creo que sería preferible hablar de espiritualidad *de la interioridad de la acción*<sup>9</sup>.

En el lenguaje espiritual del siglo XVII francés, el hombre interior no es un hombre cerrado en sí mismo y en su privacidad, pasivo, confinado a su propia intimidad. En este contexto, interno no es opuesto a externo, interioridad a exterioridad, pasividad a actividad. Es así en nuestro lenguaje común, pero no para el lenguaje espiritual del siglo XVII. Hablar de interioridad no significa caer en el intimismo. Al contrario, el retorno a la interioridad es como una catapulta que empuja al exterior; la curvatura sobre sí mismos y sobre los propios motivos interiores proyecta, paradójicamente, fuera de sí. Habitar el propio espacio interior es la condición de posibilidad para el *éxtasis*, es decir el lugar en el cual se realiza el movimiento extático, que pone al sujeto en acción, justo, fuera de sí. El interior y el exterior, en un cierto

---

<sup>9</sup> «No se puede no ser golpeados – afirma Mino Bergamo – cuando se aplica la mente a considerar las publicaciones religiosas de Francia en el siglo XVII, por la franqueza con la que recurre, en sus títulos, la palabra *intérieure*. [...] Estas apariciones recurrentes son la señal de la fascinación ejercida sobre el pensamiento religioso del siglo XVII, por el mundo de la interioridad. [...] Ahora, me parece que se puede decir que el interés por la interioridad, la interrogación sobre los modos y sobre los estados de la vida interior, haya alcanzado, en la cultura francesa del XVII, uno de sus picos de máximo desarrollo. Y el extraordinario éxito de la palabra *intérieure* – que, usada sea como adjetivo o como sustantivo, se convierte en una de las palabras-clave de la lengua religiosa de la época – permite ya intuir cual haya sido la amplitud, la importancia histórica de este fenómeno». (M. BERGAMO, *L'anatomia dell'anima. Da François de Sales a Fénelon*, Il Mulino, Bologna 1991, 13).

sentido, llegan a coincidir. El interior "es" el exterior, el lugar en el cual el propio yo llega a bilocarse en Dios. Se entra de nuevo en sí mismo para encontrar a Dios y para re-encontrarlo luego fuera de sí. En otras palabras: puede salir fuera de sí sólo quien ha entrado en sí mismo; puede dejar a Dios por Dios, sólo quien lo ha encontrado. Por este motivo San Vicente insiste mucho sobre el cultivo de la vida interior, sobre las actitudes internas, sobre la exigencia de purificación de las propias intenciones, sobre las virtudes del vivir. Desde este punto de vista se puede comprender mejor la célebre frase de Brémond: "No han sido los pobres quienes lo han entregado a Dios, sino que es Dios quien lo ha donado a los pobres". San Vicente ha sido entregado a los pobres. ¡Trabajando por ellos se consumó para Dios! Aquí está toda la diversidad y toda la novedad de San Vicente de Paúl<sup>10</sup>.

En este legado, enteras generaciones de Misioneros, Hijas de la Caridad, miembros de las distintas asociaciones de Caridad, han encontrado inspiración para encarnar el carisma vicenciano en las circunstancias mudables en las que lo han vivido. Y todavía hoy, desafiando el paso del tiempo, puede representar un punto de referencia seguro, no sólo para la Familia Vicenciana, sino también para quienes son fácilmente sugestionables por actuales teologías (o mejor decir ideologías) de la caridad muy antropocéntricas y sociales. "El más grande de los hombres de acción, es la mística quien nos lo ha dado" (Brémond).

---

<sup>10</sup> La nota de Riccardi puede clarificar mejor en qué sentido se pueda hablar de mística. «Vicente es un místico, un auténtico místico, más auténtico todavía de cuantos hayan vivido la vida mística como búsqueda de la unión amorosa con la divinidad, contentos de contemplar, amar y gozar de la intimidad con Dios. La unión que Vicente ha buscado con la divinidad ha sido la búsqueda de la unión con su divina voluntad, no sólo de contemplar sino de hacer. Y porque esta divina voluntad se ha manifestado en Cristo que se ha dedicado a servir sobre todo a los pobres, así Vicente ha tratado de hacer en toda su vida [...]. S. Vicente es llamado a "consumarse por Dios" y no a "perdersse en Dios" según la concepción de la mística clásica y abstracta». (Perfezione Evangelica. Tutto il pensiero di San Vincenzo de Paoli esposto con le sue parole, a cura di C. Riccardi, III ed., CLV – Edizioni Vincenziane, Roma 1983, nota, XVII-XVIII).

## ¡Entre Memoria y Profecía!

Yosief Woldemichael ZERACRISTOS, C.M.

### Breve introducción:

Es justo dar gracias a Dios, principio y cumplimiento de toda nuestra existencia e historia personal y comunitaria. Quien no da gracias por lo poco, nunca dará gracias por lo mucho, porque la gratitud es «la memoria del corazón». Además, la gratitud es una virtud que trae consigo la alegría, la serenidad y la risa en nuestras vidas y en las vidas de los que nos rodean, además de ser una clara señal de nuestra madurez humana y espiritual. Estoy totalmente convencido de que sólo las personas maduras y responsables saben cómo decir «gracias», gracias por todo, gracias siempre por estar allí. «Gracias es un abrazo convertido en palabras», dice un autor anónimo. Debido a que la palabra «gracias» es la mejor oración que cualquiera puede decir. Gracias expresa una extrema gratitud, humildad y comprensión. Sí, la gratitud es la virtud de un corazón que canta la misericordia de Dios. Si no somos capaces de decir «gracias» en nuestra vida, demostramos ser más que superficiales reduciéndonos a charlas inútiles e infructuosas. Por lo tanto, digamos siempre gracias en nuestra vida porque, después de todo, Dios es el Señor y guía de nuestra vida y existencia.

Todos sabemos que nuestras Asambleas, Provinciales o Generales, son un acontecimiento eclesial. Nos reunimos como Iglesia y en la Iglesia. Es un evento que pertenece a la vida de la Iglesia. Y como dice San Ireneo, «donde está la Iglesia está el Espíritu Santo». Así, a pesar y más allá de todas las limitaciones y fragilidades humanas que llevamos inevitablemente con nosotros, nuestras asambleas son guiadas por el Espíritu Santo. Yo diría que son el tiempo fuerte del Espíritu Santo en la vida de la Congregación de la Misión. Si se pierde de vista esto, los factores humanos y nuestras debilidades nos pueden llevar a la decepción, a la frustración, y a la falta de sentido de la vida comunitaria. Debido a que «sin el Espíritu Santo, Dios está lejos, Cristo permanece

en el pasado, el Evangelio es letra muerta, la Iglesia es simplemente una organización, la autoridad es sólo poder, la misión es propaganda, la adoración es sólo un buen recuerdo, la acción cristiana una moral de esclavos», como lo diría el Patriarca Atenagoras I.

La acción del Espíritu es impredecible debido a que “el Espíritu sopla donde quiere” (Jn 3,8). El espíritu no utiliza nuestros criterios y parámetros, y no hace cálculos como con frecuencia nosotros lo hacemos. Lo experimentamos durante este último encuentro. Quien había llegado a Chicago con los programas y cálculos humanos y prejuicios previos, salió derrotado, decepcionado y frustrado: ¡El Espíritu sopla donde quiere! Los cristianos sabemos que el Espíritu Santo pasa a través de las puertas cerradas y revive la esperanza. El Espíritu Santo elimina la gran piedra que aplasta al Justo y lo resucita. Sí, ese mismo Espíritu estaba con nosotros y en nosotros, como representantes de toda la Congregación y ha inspirado nuestras acciones y decisiones a pesar de nuestras limitaciones humanas siempre presentes.

Ciertamente, nuestras imperfecciones y nuestras limitaciones pesan. Son una carga de la que no nos podemos liberar. Nuestra vida es imperfecta, nuestras comunidades son imperfectas, nuestras relaciones están llenas de problemas. Nuestra Congregación no es nunca como nos gustaría. Sin embargo, en nuestro ser imperfecto, hay espacio para el descubrimiento, para el cambio, y sobre todo para un camino común. Ser perfecto significa acabado, terminado. A lo que es ya terminado, nada le falta, está cerrado y quieto. La perfección hace caso omiso de cualquier posibilidad de cambio. Es más bien la imperfección la que da la oportunidad a los sueños, a la curiosidad por el mundo que, precisamente porque es imperfecto, comporta un impulso hacia la renovación histórica. Santo Tomás de Aquino dijo que ¡conocemos y amamos imperfectamente! Es cierto. La imperfección, sin embargo, alimenta el deseo y abre a la maravilla del milagro incompleto que somos nosotros, nuestras provincias y nuestras comunidades locales. «Hay una grieta en todo, y por ahí es por donde entra la luz», dice Leonard Cohen, un compositor canadiense. Nuestras Asambleas Generales están tratando de aprovechar la luz que se eleva desde nuestras grietas y con esta luz iluminar nuestro futuro, proponiendo líneas de acción y planes operativos capaces de guiar proféticamente la historia de la Congregación de Misión en los próximos seis años.

## **a) PRIMERA SEMANA: ¡HACER MEMORIA DEL CARISMA Y VIVIRLO!**

Durante la primera semana esta asamblea trató de responder a las siguientes preguntas: ¿De dónde venimos? ¿Quiénes somos? ¿Hacia dónde vamos? ¿Cuál es nuestra verdadera identidad hoy en la Iglesia y en la sociedad? Las respuestas a estas preguntas se encuentran dispersas en el Documento Final. La Asamblea trató de hacer una evaluación de su vida, de sus obras, de sus convicciones para identificar sus fortalezas y debilidades. Y al final, continuando con el tema de la Asamblea anterior (julio de 2010), termina por renovar su actualidad histórica y su solidaridad con los pobres. Quiero hacer hincapié en que el clima general de esta Asamblea era tranquilo y sereno.

La Familia Vicenciana se encuentra ahora en el umbral de su 400 aniversario de nacimiento del carisma. La memoria que hacemos de nuestro Carisma, sin embargo, no es una narración de los acontecimientos que se produjeron ya en 1617, sino nuestro reconocimiento de la experiencia fundamental y fundacional de nuestra verdadera identidad en la Iglesia de entonces como en la de hoy. Sí, nuestra inserción existencial es la dinámica de una flor que nace en la Iglesia, precisamente nuestro carisma que todavía está vivo y es fructífero. Somos el fruto de la flor que nació en 1617. No es un recuerdo del pasado, sino una celebración de agradecimiento en el presente, porque en nosotros y con nosotros el carisma sigue vivo; la llama inicial ha desafiado el tiempo y después de cuatro siglos el aceite de la llama no se agota, de hecho, todavía está ardiendo. ¿Cómo no dar gracias al Señor por todo esto? Dios quiso que a través de nosotros, miembros de la Familia Vicenciana, el carisma puesto en manos de Vicente siguiera vivo y vivificante.

Nuestras Asambleas tienen una gran responsabilidad: tender un puente en la historia. La principal tarea y la responsabilidad última de la Asamblea General, la autoridad suprema de la Congregación de la Misión, no es sólo elegir al Superior general, sino que guarda celosamente su Carisma (purificándolo con un discernimiento en común) y lo transmite fielmente a las generaciones futuras. Esta es la responsabilidad histórica de cada Asamblea General de la Congregación. La Asamblea General está llamada a ser el “puente” de transición en la historia de la familia. Está llamada a conquistar

una auto-conciencia que la ayude a vivir su propia identidad en la Iglesia de hoy para servir a los más pobres con renovada fidelidad. Los objetivos de nuestras Asambleas, por lo tanto, van siempre más allá de las fuerzas y recursos de nuestra Congregación, pero tenemos que tener nuestra mirada dirigida en alto.

Hay que mantener la mirada fija siempre en alto, ya que, por desgracia, los hombres tienen un gran defecto: tener una memoria corta. Olvidamos fácilmente muchas cosas. La Biblia, conoce nuestro límite y nos lo recuerda: *«Que no se te olviden las cosas que tus ojos han visto, no se escapen de tu corazón en todos los días de tu vida; las enseñarás a tus hijos y a los hijos de tus hijos»* (Dt. 4,9). La Congregación de la Misión ha desafiado el tiempo por cuatro siglos porque no ha olvidado la ternura, el amor indulgente, y la misericordia de Dios. Y es por eso, que la luz encendida en la Iglesia hace cuatro siglos todavía sigue viva. El papel de las Asambleas en la transmisión fiel de nuestro carisma es decisivo.

La primera semana de nuestra Asamblea se dedicó a la memoria del propio carisma, entendida en el sentido bíblico y teológico. «Recordar» no significa referirnos a la historia como si viéramos el pasado con nostalgia, sino que lo tomamos en el sentido bíblico y teológico: *“Si mi padre todavía estuviera en Egipto, yo sería un esclavo..., privado de libertad y de dignidad. Dios me ha liberado y me hizo pasar de la esclavitud a la libertad; desde un país extranjero a la tierra que mana leche y miel...”* (Gamaliel, explicando la celebración de la Pascua hebrea). En este sentido, nuestra Asamblea hace memoria de su carisma y dice con agradecimiento: esta celebración no es un mero recuerdo de los acontecimientos que tuvieron lugar en 1617, sino también que de esa experiencia somos la llama que se encuentra todavía en la vida y en el ministerio de la Familia Vicenciana. La Asamblea lo dijo de diferentes maneras y en diferentes etapas.

La 42ª Asamblea General para asegurar la continuidad y el legado de la 41ª asamblea, celebrada en París en julio de 2010, se ha interrogado en varias ocasiones sobre la fidelidad creativa de la Congregación de la Misión y las cinco líneas de acción señaladas por la misma para implementar esta fidelidad creativa. A propósito de esta memoria a la fidelidad creativa en el seno de la Congregación de la Misión, algunas provincias han compartido sus experiencias; y especialmente el informe más esperado el del Superior General que presentó una visión global

de las realizaciones o de las omisiones con respecto a la Asamblea de 2010. La Asamblea, sobre la base de estas experiencias, evaluó el progreso realizado por la Congregación de la Misión en la Iglesia y en la sociedad en los últimos seis años. Por desgracia, la primera semana, además de la memoria histórica del carisma, se enfrentaron otros asuntos de tipo práctico y burocrático absolutamente inevitables, que sin embargo, roban mucho tiempo a la noble tarea y deber de desarrollar el tema elegido por la Asamblea.

El «*status quo*» de la Congregación de la Misión presentado por el Superior General, se centraba sólo en dos temas: el tema de la solidaridad y las misiones internacionales. Esta elección descuidaba la visión de conjunto o el marco general de las experiencias concretas de la Congregación de la Misión. En realidad, dijo poco o nada acerca de los desafíos que se deberían enfrentar; las oportunidades que deben ser promovidas; sus capacidades creativas para continuar y proponer modos para hacer vivo y vivificante nuestro carisma. En mi opinión, se olvidó una cosa muy importante: nuestras Asambleas Generales son a la vez las asambleas de todas nuestras Provincias y Viceprovincias para hacer un balance de su situación actual; compartir la experiencia de su carisma común y el testimonio dado en su Iglesia y en la sociedad; para evaluar en conjunto la salud y la enfermedad de sus provincias y comunidades locales; la creatividad o el sufrimiento, la fidelidad o la traición del ministerio de las mismas. Todo esto no podía y no se debía dejar de lado porque la vida de nuestras provincias, es tan importante y urgente, que no puede reducirse a la solidaridad entre nuestras provincias y misiones internacionales, y que había que evaluar, no tanto su cantidad sino su calidad y el legado que están dejando.

En resumen: quizás fue debido a la nueva metodología no bien aprendida y seguida, la primera semana no hizo un buen acoplamiento con el tema principal de la reunión de 2010. Faltando a una clara indicación de la autoridad competente sobre la valoración de nuestros desafíos y oportunidades de hoy, no se pudo contemplar la situación del carisma para relanzarlo de nuevo. Esta falta de enfoque en el tema principal de la Asamblea y la variedad de temas, no fácilmente conciliables, desdibujó la posibilidad y la capacidad de esta Asamblea de hacer memoria de nuestro carisma para renovar su fidelidad histórica. Esto será la tarea de la comisión de redacción, que creo, salvó la asamblea llenando sus lagunas.

## **b) SEGUNDA SEMANA: ¡NUESTRO «HOY» HISTÓRICO Y RESPONSABLE!**

«¿Quién queremos ser hoy?»; esta Asamblea, al igual, que las anteriores, tuvo que responder a esta pregunta fundamental. En el contexto de un mundo diversificado, ¿cómo queremos vivir y expresar nuestro carisma? ¿Cuáles son los ministerios que hacen brillar en el mundo, la Congregación de la Misión y su identidad en la iglesia? No sólo eso, ¿quién de nosotros» puede ayudar a la Congregación a ser lo que debe ser en la Iglesia? Esta última cuestión está estrechamente vinculada a las preguntas precedentes. La segunda semana fue una semana de verdadero discernimiento durante la cual nos miramos el uno al otro. ¿Por qué? Para discernir quién de nosotros puede, con su vida y su testimonio, «animar a los miembros de la Congregación de la Misión a soñar más, aprender más, hacer más», y al mismo tiempo, «ser un signo de unidad creíble de la Congregación de la Misión Internacional». El liderazgo que más importa es la capacidad de traducir la visión de la Asamblea en una realidad. Cualquier Asamblea General busca líderes que, por una parte deben ser «prácticos y realistas», por la otra, «deben hablar un lenguaje de visionarios e idealistas». Para ello, los superiores deben ser artistas, porque ser superior «es el arte de las artes» (SV). Es importante en este arte tener fija la mirada en la imagen del Buen Pastor (Jn 10, 1-21). No sólo como artistas, los superiores deben ser capaces de ver lo invisible y ser vigilantes. En todo esto, la cualidad fundamental para un superior es la «virtud de la prudencia» que estará acompañada por la sabiduría, sembrará la esperanza en un mundo que *«siembra vientos y recoge tempestades»*, Oseas 8,7.

La pregunta fundamental de la segunda semana es: «¿Quién de nosotros puede ayudar más y mejor a la Congregación hoy?». Para responder a esta pregunta, la Asamblea General, se pone de rodillas para orar; es un discernimiento común y privado, y se discute en varios niveles, en grupos lingüísticos y continentales. ¿Por qué? Desde luego, no para hacer campaña por alguien o una política electiva que no ayuda a nadie, sino para discernir la voluntad de Dios para nuestra Congregación. Es obvio que la Asamblea tenía que arrodillarse y rezar porque nadie podía proyectarla en las pizarras y mucho menos se podía encontrar escrita en los carteles, expuestos durante las sesiones. La voluntad de Dios viene a través de la experiencia de la cruz y la cruz,

por su naturaleza, es dolorosa y decepcionante. Nuestros superiores son el resultado de días de oración y discernimiento hecho en varios niveles. Pero todo esto es sólo una preparación para que el Espíritu Santo actúe en nosotros, con nosotros y por nosotros. El producto final, es decir, la elección final no es de la Asamblea, sino del Espíritu Santo. Es Él quien elige y no la Asamblea. Y lo que el Espíritu Santo hace es siempre lo mejor. Ante la presencia activa del Espíritu Santo, los cálculos humanos, intrigas y parámetros puramente humanos no tienen sustancia y son pasados por alto y dejados de lado. En este sentido, la voluntad de Dios debe ser vista no en el proceso, sino en el producto final, en la elección definitiva de las personas. El proceso para discernir la voluntad de Dios, humanamente hablando, puede ser mal hecho y puede dejar cierta insatisfacción, porque puede haber personas que intentan robar nuestro futuro. Gracias a Dios, todo esto no sucedió. Ciertamente, somos hijos de nuestro tiempo, de nuestra sociedad, de la mentalidad dominante en nuestro siglo. Pero Pablo nos advierte, diciendo: «No os conforméis a la mentalidad del mundo» (Romanos 12, 2). Seguir la mentalidad del mundo es siempre un riesgo que permanece en nuestro horizonte y es un reto constante para todos.

En resumen: Si el trabajo principal, la mayor preocupación de la primera semana era responder a las siguientes preguntas: ¿quiénes somos? ¿De dónde venimos? ¿Hacia dónde vamos? ¿Estamos caminando todos en la misma dirección? La segunda semana se había concentrado en responder a ¿quién nos puede acompañar en este viaje no fácil? Y creo que la Asamblea, inspirada y guiada por el Espíritu Santo, ha dado las respuestas apropiadas.

**c) TERCERA SEMANA: ¡VIVIR LA ESPERANZA PROFÉTICA!**

Una de las tareas principales de la Asamblea es sacudir la conciencia de sus miembros y decir: ¡Despierta, tú que duermes! (Ef. 5,14). Y lo hace de diferentes maneras. Como máxima autoridad de la Congregación de la Misión, la Asamblea General, tiene el deber y la responsabilidad de apuntar en alto y proyectar proféticamente sus miembros hacia un futuro lleno de esperanza. Si falta la dimensión profética en nuestras asambleas, nuestra misión se reduce a la «supervivencia». Pero estamos llamados a proyectar y promover nuestro carisma y prosperar. Para prosperar necesitamos pasión, compasión, humor y estilo. Sin la

pasión y la compasión, que son como el oxígeno del alma enamorada de Cristo y de los pobres, nuestra misión no se puede cumplir ni promover. Creo que esta Asamblea fue capaz de transmitir y promover enérgicamente el carisma. «Una ardiente pasión combinada con una completa renuncia es la clave de todo éxito» (M. Gandhi).

Nuestro «mañana» es el hijo favorito de nuestro «hoy» como el hoy es el heredero de ayer. Recordemos que «el mejor profeta del futuro es el pasado», como dice Lord Byron. Lo que somos hoy en día, es decir, nuestras vidas, nuestros testimonios, nuestras aspiraciones y puntos de vista, nuestras creencias, ya sean positivas o negativas, afectan a nuestro futuro. Por eso hay que discernir cuidadosamente el tiempo presente, nuestro «hoy-histórico» con atención y cuidado. Si no estamos atentos al estilo de vida que llevamos y al testimonio de vida que damos, a nuestro trabajo en los Ministerios, a la calidad de nuestras comunidades locales, precisamente en nuestro hoy-histórico, en el sentido amplio de la palabra, no podemos abrir los horizontes de nuestro futuro. No podemos forzar la aurora de nuestro futuro. Si queremos lanzar nuestro carisma profético, debemos tener cuidado de lo que estamos sembrando hoy porque, como ha dicho con razón el profeta Oseas, quien siembra vientos cosechará tempestades (Os 8,7). Por lo tanto, el futuro de la Congregación de la Misión, en gran parte, depende de nuestra capacidad de leer los signos de los tiempos y juzgarlos con el corazón de Dios.

Los profetas, hombres de Dios, en lugar de proclamar las desventuras de un futuro desconocido, son los portavoces e intérpretes de la voluntad del Señor para su pueblo. Y como portavoz de Dios, debe ser consciente de que Dios quiere la conversión de los corazones de su pueblo. Los profetas no paran de gritar y predicar contra los que se resisten a esta conversión de la vida y del corazón. Ellos tratan de influir en la forma en que vive, actúa y se comporta moralmente su pueblo. La llamada y la misión de los profetas no son para vender palabras vacías, sino hacer una llamada a la conversión y al comportamiento moral correcto y prudente ante Dios y ante la comunidad de los elegidos. Por esto, ¡los verdaderos profetas de todos los tiempos son hombres y mujeres de bajo prestigio! Sufren las consecuencias de sus profecías. Se tornan agitados, enamorados, apasionados. Muy a menudo se enfrentan a mucha hostilidad y son maltratados. Sufriendo a causa de la misión

a ellos confiada. Sin embargo, sus fuerzas fallan, su visión puede ser borrosa, y a veces incluso pueden carecer de oxígeno para respirar, pero su misión va más allá de sus tumbas bien selladas y desafiando corazones duros y cerrados, al final el triunfo es de la justicia divina por la que han sufrido. Como de costumbre, el hombre sólo es capaz de cavar tumbas, pero Dios las abre destruyendo de una vez por todas las grandes piedras que sellan las tumbas de los justos. Esta es la historia de la resurrección.

La obra del profeta se cumple en palabras y en hechos como las dos caras de la misma moneda. Los elementos esenciales del anuncio profético: la prioridad absoluta de Dios en la vida; la afirmación de la justicia individual y social; la purificación del culto; el consuelo de las personas que sufren; el anuncio de la redención universal... Para los profetas la cuestión de la justicia es fundamental. La justicia es la balanza del espíritu de Dios, y no de los tribunales.

Sabemos que la misión del profeta es difícil, porque pretende hacer que el punto de referencia de la vida de fe y la moral de su gente sea una palabra oída en el silencio, en voz baja, captada con los oídos de la fe. Por esta razón, a menudo sufre de soledad y es perseguido. La voz divina oída en el silencio es un Evangelio, es decir, la buena nueva que pasa a través de la aflicción, el trabajo, la negación, la traición y el escándalo del siervo sufriente.

La Congregación de la Misión este año quiere renovar su vocación y misión profética. De hecho, el documento final de esta Asamblea, un documento breve, después de un breve análisis de los retos, reafirma su voluntad de volver a empezar desde Cristo: la Regla de la Misión! Su realismo profético, como hace cuatrocientos años, comienza con Cristo. Él es el centro, la Estrella del Norte, y la clave de todos los acontecimientos y eventos de nuestras vidas y nuestros ministerios. Sí, es Él quien tendrá que ajustar nuestras vidas, Él es el que da sentido y significado a nuestra misión. Sólo en Él podemos ver, amar y servir a los pobres. Al centro de nuestra misión y nuestra espiritualidad hay un real y concreto Cristo-centrismo: Jesús en los pobres y los pobres en Jesús debe ser amados, respetados y servidos. Esto es el corazón de todo. El resto es la historia de nuestras líneas de acción que queremos poner en practica según nuestras fuerzas.

## Conclusión

Termino con una cita de Søren Kierkegaard sobre la fuerza y la victoria del amor: «¿Qué hace que un hombre sea grande, admirado por las creaturas, agradable a los ojos de Dios? Que lo hace un hombre fuerte, más fuerte que todo el mundo; ¿Qué es lo que le hace débil, más débil que un niño? ¿Qué hace fuerte un hombre más fuerte que la roca; qué lo hace inestable, más inestable que la cera blanda? Se pregunta el filósofo existencialista danés y responde: ES EL AMOR. Si el carisma heredado de Vicente de Paúl ha llegado hasta nosotros, desafiando cuatro siglos, porque San Vicente sabía cómo amar. En su testamento espiritual (en la persona de Jeanne, la última joven en entrar a las Hijas de la Caridad, imaginariamente creada en la conclusión del film «Monsieur Vincent» dice así: «Jeanne, verá usted pronto que la caridad es una carga pesada ..., todo no es dar el caldo y el pan ». A Jeanne como a todos nosotros, se nos pide servir a los pobres con “dulzura y bondad”, porque son «patrones exigentes y susceptibles»; en definitiva San Vicente da valiosos consejos sobre cómo se debe servir a los pobres: no se trata de hacer mucho por los pobres. La pregunta es: ¿cuánto amor ponemos en lo que hacemos? Entonces, como ahora, esto debe distinguirnos de los demás. La CM, al igual que las otras ramas de nuestra familia, pobre, humilde y frágil como es, ha tratado de preservar este valioso regalo y, gracias a Dios, sigue vivo en la Iglesia. Toca a nosotros continuarlo, toca a nosotros hacer que sea aún más vivo y vivificante, toca a nosotros hacer que sea visible y tangible.

Al mismo tiempo, sin embargo, reconocemos que: «tenemos este tesoro en vasos de barro» (2 Cor 4,7), que somos todos nosotros. Sin embargo, Dios no deja de amar, no deja de renovar su confianza en nosotros. Es el año de gracia, de la misericordia. Confiándonos a su merced divina, si aprendemos de San Vicente que no es hacer mucho lo que importa, sino poner mucho amor en lo que hacemos, entonces podemos ser profetas creíbles y en el umbral del 400 aniversario del nacimiento de nuestro carisma, vamos a hacer un buen puente histórico.

Traducido por: Faiver Mañosca, C.M.

## La Congregación de la Misión «en salida» a Chicago

Guénolé FEUGANG, C.M.

Por primera vez en la historia de la Congregación, la Asamblea General se realizó fuera de Europa. Se llevó a cabo en Chicago, (Illinois, Estados Unidos), ciudad conocida como la “ciudad jardín” o la “ciudad de los vientos”. Los delegados a la XLII AG, con la salida de Roma o de París, emprendieron una experiencia real de “salida”. Experiencia que se transformó en ocasión especial para vivir la misericordia, el discernimiento, la comunión, la conversión, la evangelización mutua y un abandono especial a la Divina Providencia. Gracias al ambiente propio y sobre todo, gracias a la diversidad cultural de los participantes, cada delegado pudo experimentar, una vez más, la transculturalidad del carisma vicentino.

### Primacía de la misericordia

La convocación de esta Asamblea General fue percibida como obra de la misericordia de Dios. Misericordia que se mostró activa incluso a la hora de elegir a los delegados de cada Provincia. Fue tal vez el camino de la encarnación escogido por el Señor para designar a quienes deberían tomar parte en este encuentro único y decisivo para toda la Congregación durante los próximos seis años.

Esta misericordia también fue lo que compartieron los cohermanos entre ellos mismos durante el encuentro. Nunca los diferentes puntos de vista, personalidades, culturas, experiencias o diferencia de edad obstruyeron las participaciones ni tampoco se cayó en irreverencias o en situaciones de incomodidad. Lo mismo sucedió cuando se hacía uso de la palabra, pues ante todo prevaleció el fondo y la forma. Aunque reconocemos que, en algunos momentos, se sentía un poco de tensión e impaciencia, superados finalmente con el afecto mutuo, la paciencia, el buen ambiente y hasta el buen humor. Así que en general todo fue bien recibido, valorado, apreciado y ante todo respetado por todos.

Esta misma misericordia es la que, finalmente, se le pide a todos los miembros de la Congregación sobre todo frente al documento final, a la designación de los miembros del Consejo General que pudo ser objeto de decepción para algunos cohermanos. Por tanto, cada uno está invitado a entrar en este proceso de misericordia, con el fin de perdonar las impertinencias de los designios del Señor y de los delegados quienes, sin duda alguna, fueron asistidos por el Espíritu Santo pues, este Espíritu fue invocado al comenzar cada sesión.

Para que esa misericordia pueda producir más y mejores frutos, ¿no sería bueno que cada cohermano, cada Comunidad local, cada Provincia y toda la Congregación, descubriera cada día su propia miseria y renovara su disponibilidad para ponerse a la escucha de la Palabra de Dios, de su Iglesia, de los pobres y excluidos con el propósito de identificar en verdad lo que agrada a Dios y responder a la manera vicentina?

### **Caminos de discernimiento**

La Asamblea General se vivió como un largo y profundo camino de discernimiento que nos ayudó a oír mejor las llamadas de Dios a través de los pobres y de la Iglesia. El riesgo de escucharse y de responder a las preguntas que nadie se había atrevido a responder antes, exige de nuestra parte una mirada crítica hacia el pasado y hacia el futuro, con los pies firmes en el presente. Este discernimiento se experimentó al menos en cuatro etapas: en el método de trabajo, en la lectura de los signos de los tiempos, en los desafíos y en las maneras de responder a los mismos, para los cuales muy seguramente, el gobierno implementará algunas líneas de acción.

La modalidad de los diferentes trabajos fue evolucionando a lo largo de la Asamblea, pues debía ajustarse a las exigencias de cada sesión. Tanto el esquema del comienzo como la forma de trabajar a lo largo de las diferentes sesiones se fueron modificando con el fin de adaptarse a la novedad de las diferentes orientaciones, tanto en los pequeños grupos como en las asambleas plenarias.

Al identificar los aspectos positivos del mundo, de la Iglesia y de la Congregación y al acoger los desafíos relacionados con nuestro tiempo y con el futuro, los delegados siempre buscaron los medios más eficaces para responder. El camino que conducía hacia el Documento

final fue apareciendo como un largo y difícil período de gestación. Una gestación que fue siempre, por un lado, el resultado de una confrontación real de ideas, experiencias, aspiraciones y necesidades, y por otro, como temor y aprehensión hacia el futuro y hacia los demás. El Documento debía cumplir dos requisitos: la recolección, síntesis y jerarquización de todos los aportes; la claridad, la precisión y la brevedad en su presentación. Para lograrlo fue necesaria una dosis de claridad, rigurosa precisión y fiel colecta de los plenarios. Estos dos criterios condujeron a la votación de un documento legible, que estuviese en concordancia con nuestras Constituciones y Estatutos, que enunciara líneas de acción o ejes temáticos y que describiera los compromisos concretos para la implementación de los mismos.

La elección del Superior General, del Vicario general y de los Asistentes generales fue uno de los tres momentos cumbres de la Asamblea. Las diferentes propuestas de los Visitadores, las discusiones por Conferencias continentales, los numerosos intercambios en las sesiones plenarias, el retiro espiritual y los diferentes encuentros informales contribuyeron para recibir de Dios, de la Iglesia, de la Congregación y de los pobres, al nuevo Equipo de Gobierno. Si el gobierno de la Congregación es un regalo de Dios, ¿cómo podríamos contribuir para que se pueda concretar la internacionalidad e interculturalidad de toda la Congregación en cada una de las Provincias en ambiente de diálogo, de escucha y de obediencia?

### **Signos de comunión**

¡Qué bello es estar congregados en unidad de fe y en comunión con el carisma propio, más allá de las diferencias étnicas y culturales; por encima de la diferencia de edad y ministerios! ¡Qué afortunado resulta sobrepasar las diversas situaciones religiosas, políticas y económicas en los diferentes países y continentes, sobreponerse a las discrepancias en la manera de entender y vivir concretamente la fe de la Iglesia y el carisma vicentino, de la singularidad de las experiencias personales y provinciales! Sí, durante la Asamblea se vieron muchos signos de unidad y comunión.

Los lugares que posibilitaron tal convivencia fueron: la celebración común de la Liturgia de las horas, la Eucaristía, el tiempo de reflexión y de compartir, tanto en pequeños grupos como en plenarias, las comidas, el tiempo libre para los encuentros amistosos, y los desplazamientos a los lugares de trabajo.

Esta comunión también fue evidente en el deseo común por prestar atención a los signos de los tiempos con el propósito de permanecer fieles a la herencia recibida de San Vicente, de practicar la justicia, la fraternidad y la solidaridad a la hora de compartir los recursos humanos, financieros y otros recursos prácticos.

El deseo de responder a las peticiones de la Iglesia diocesana en las áreas de la formación, de la pastoral y de la misión, fue también la expresión solidaria de la «Pequeña Compañía» para con las Iglesias locales. Se reafirmó que el horizonte de la Congregación no es ella misma sino Dios, la Iglesia y los pobres.

Otro lugar de comunión fue el tema de la formación y de la misión ad intra. En este tema los resultados logrados fueron: compromisos para implementar lugares de formación común, creación de misiones conjuntas, organización de misiones interprovinciales e intercontinentales y la contribución al “Fondo de Solidaridad” donde todos contribuyan de alguna manera, aunque solo fuese para responder a las diferentes formas de la pobreza de las Provincias. Estos fueron también signos visibles de comunión.

La voluntad de compartir los recursos permitirá a la Congregación combatir más eficazmente su propia pobreza y las diferencias que hay en el interior de ella misma. Una de esas pobrezas es justamente la dificultad para acoger en las comunidades locales a los cohermanos provenientes de lugares sociales y culturalmente diferentes. Hay una necesidad real para que el intercambio de recursos humanos cese de ser unilateral. Esto es ya una realidad en algunas Provincias. Pero son casos aislados mientras que las reservas siguen siendo mayores en muchas Provincias y Comunidades.

La Asamblea también quiso insistir en la comunión con los otros miembros de la Familia Vicentina haciendo hincapié en una comunión a través del carisma. Por eso insistió profundamente sobre el hecho de que los otros miembros de la Familia no son solamente colaboradores sino verdaderamente depositarios del carisma, cada uno según su identidad propia. No sólo hubo el deseo de hacer que los otros miembros de la familia participen de la misión que nos es común, sino que dicha participación no se limite a la ejecución o colaboración, sino que participen plenamente de la reflexión, la elaboración, la toma

de decisiones y la evaluación de toda la misión. En este caso, hay realmente necesidad de una conversión en el modo de ver y de situar la Congregación frente a las demás ramas de la Familia Vicentina. Puesto que los otros miembros de la Familia Vicentina son depositarios del carisma de la misma manera que la Congregación, ¿no sería bueno reinventar un modelo de animación para hoy?

### **Necesidad de conversión**

La fidelidad al carisma en aras de alcanzar la perfección personal, la formación del clero, el servicio a los pobres, según las virtudes misioneras en medio de la diversidad y evolución cultural de nuestro tiempo, requiere una continua renovación. Esta renovación apareció durante la AG, no sólo en términos de volver a las fuentes o a las intuiciones fundacionales, sino también en la creatividad para hacer frente a las nuevas formas de pobreza, a las diferentes modalidades misioneras, comunitarias y gubernamentales. La Asamblea de Chicago fue el lugar donde apareció con claridad la dificultad para vivir concretamente la vida comunitaria y la misión en un contexto internacional y multicultural del mundo, de la Iglesia y de la Compañía.

Muy rápidamente, durante las intervenciones, se notó el problema del provincialismo. Probablemente esto está relacionado al tipo de gobierno y a la cultura individualista que reina hoy. De la súper-centralización, la Congregación pasó a la súper-descentralización. Cada Provincia, reivindicando su independencia, exhibiendo su singularidad cultural e histórica, apelando a su particularidad jurídica y política del país o continente en el que se inserta, no duda en acentuar su autonomía en recursos financieros o humanos; pero afortunadamente, mostrando también sus debilidades, su pobrezas y sus necesidades. Entre estos dos extremos, hay una verdadera necesidad de encontrar una justa medida para algunas decisiones colegiales entre el Superior General y los Visitadores.

La Asamblea General se convirtió, con el transcurrir de los días, en un espacio y momento de conversión. Los miedos, las reticencias y las desconfianzas dieron paso a la fe y a la esperanza. Para vivir y dar a testimonio creíble, cada Provincia ha tomado consciencia de la necesidad de compartir recíprocamente sus riquezas a fin de que nadie se sienta en necesidad y al mismo tiempo eliminar cualquier

sospecha de paternalismo. El escándalo de que haya Provincias ricas en recursos financieros o humanos, mientras otras están pasando por graves necesidades, suscitaba un interrogante. Al final de la Asamblea, cómo no entusiasmarse con los compromisos adquiridos, en el sentido de que los que tienen medios ayuden a quienes están en necesidad. Ahora, es necesario que estas conversiones pasen del plano emocional e intelectuales al plano práctico y eficaz. Si esta conversión se queda sólo en lo teórico o intencional, ¿con qué credibilidad contaría la Congregación de la Misión para anunciar la Buena nueva y comprometerse con un mundo más justo?

### **Evangelización Conjunta**

La vida cotidiana de los cohermanos, de las comunidades locales y de las Provincias, muchas veces se percibe como un replegarse sobre sí mismo, con momentos de incompreensión y de rechazo hacia los demás, acompañado de una sobrevalorada practica pastoral, misionera y comunitaria que se presenta como absoluto y norma válida siempre y para todos. Desconocer esta realidad puede conducir a la ceguera, a los prejuicios y al señalamiento de los ministerios y de los cohermanos. Este egocentrismo muchas veces ha conducido a hirientes discusiones y riñas que nos han alejado a unos y a otros de la Congregación y de la misión.

Estas tres semanas de Asamblea permitieron momentos de escucha mutua, compartir experiencias sobre las prácticas comunitarias y misioneras, confrontar dolores y alegrías e intercambiar proyectos. Descubrimos que fuera de nosotros existen otras prácticas afines a nuestro carisma, que hay cohermanos que comparten nuestros mismos problemas, pero que están en búsqueda de nuevos horizontes. Fue un tiempo para aprender unos de otros, para relativizar nuestras propias pretensiones y para evangelizarnos mutuamente. Esta evangelización mutua, mantiene su relevancia y agudeza.

Apareció claramente durante la Asamblea que el contexto social, político, cultural, religioso y económico contribuye a impregnar de una manera profunda el rostro San Vicente con los colores propios del carisma en cada época y región. Por lo tanto, ¿esta pluralidad no nos urge a restablecer, en todo, la primacía de Cristo, del carisma y de los pobres?

## **Abandono a la Divina Providencia**

Teniendo cuenta las limitaciones inherentes a la naturaleza humana, la pluralidad de los lugares, en esta Asamblea, de principio a fin, se presentó una invitación a abandonarnos a la Divina Providencia que nunca yerra en sus designios, tal como lo aprendimos de San Vicente. Nada se tomó a la ligera, como tampoco ninguna certeza se dio del todo por segura.

Si para algunos, el comienzo de la Asamblea se construyó con certezas y convicciones, para otros, con sospechas e interrogantes; al final, con la necesaria revisión, se pudo descubrir que Dios actúa. Es Él quien anima, estructura, moldea y direcciona todo el conjunto de la Congregación, incluso sus Asambleas.

Esta presencia activa de Dios se comprueba en la elaboración de las líneas de acción y en la elección del gobierno general. Incluso, si estos dos puntos no pueden satisfacer del todo a cada uno de los miembros de la Congregación comenzando por los delegados, es claro que deben ser recibidos como una obra de Dios y de la Congregación. Teniendo esto como base, puesto que el Espíritu Santo estuvo presidiendo estas decisiones, y teniendo en cuenta que todos los cohermanos han confiado esta responsabilidad a los delegados, lo que se espera de todos los miembros, comenzando por los delegados, es que sean los primeros en aceptar, en espíritu de humildad y abandono a la Divina Providencia, todas las decisiones que se tomaron. Vale preguntarnos, ¿cómo estas líneas de acción impactarán la vida de las Provincias, de las comunidades locales y de cada cohermano, los proyectos comunitarios y misioneros?

### **... Insuficiencias**

Aunque es imposible hacer un análisis global y sistemático de la realidad del mundo en que vivimos, hubo algunos puntos que habrían merecido alguna atención especial. Se trata del contexto religioso y climático. Las referencias a estos dos desafíos fueron muy discretas. También la clarificación del campo misionero específico de la Congregación en el seno de la Familia Vicentina.

En cuanto al plano religioso, en todos los continentes se está viviendo un retorno al paganismo, a culturas insuficientemente evangelizadas, al desconocimiento de Cristo y a las exigencias de la fe.

Este desconocimiento o ignorancia es generalizada. Este contexto, que recuerda la situación de la Iglesia primitiva, cuestiona la pertinencia de nuestras propuestas y decisiones misioneras, pastorales y sacramentales.

El segundo aspecto es el de la proliferación de iglesias y cristianos llamados “evangélicos”, de “avivamiento” o “pentecostales”. Aunque las causas de este fenómeno no siempre están relacionadas con la vida, las prácticas o las instituciones eclesiales, cada miembro de la Congregación de la Misión no puede considerar este movimiento como marginal ni dejar de interrogarse sobre la calidad de su testimonio comunitario y misionero. Millones de hombres y mujeres tienen una sed que no se ha saciado plenamente con nuestras propuestas de evangelización y servicio a los pobres.

El tercer aspecto es el del islamismo militante o político. La Congregación de la Misión tiene una gran tradición misionera en países de mayoría musulmana. Hoy día, el Islam no es una realidad alejada o relegada a un espacio geográfico específico. Está presente en muchos países donde la Congregación tiene presencia. Por eso, éste es un desafío que nos lanza al encuentro y al diálogo con nuestros hermanos musulmanes, que lanza un reto al testimonio de fe frente a los cristianos que se sientan atraídos por el Islam o hacia los musulmanes interesados en el cristianismo. Desafío frente a la islamofobia, acentuada por algunas actitudes violentas cometidas algunos integrantes de esa religión.

En el plano climático, es una perogrullada afirmar la relación entre justicia social y justicia climática. La encíclica del Papa Francisco “Laudato si” de mayo 2015 y la Conferencia de París sobre el clima, la “COP 21” de diciembre de 2015, mostraron claramente la relación entre la situación climática mundial y la Creación, igualmente la relación entre pobreza, injusticia climática e injusticia social. Es imposible hablar de justicia social sin justicia climática. La cuestión del clima y su impacto en los más pobres es un campo misionero y pastoral del cual la Congregación de la Misión no se puede sustraer.

Con respecto a la aclaración del campo misionero de la Congregación, la Asamblea no abordó la cuestión de la primacía de la evangelización de los pobres, sobre el servicio a los pobres. Existe una cierta ambigüedad cuando la Congregación de la Misión habla de su misión en medio de los pobres. La expresión muchas veces utilizada es “el servicio a los pobres” cuando lo realmente genuino es “la

evangelización de los pobres”. El servicio a los pobres es constitutivo de la misión evangelizadora. ¿No es esto lo específico de la Compañía de las Hijas de la Caridad? Si bien es cierto que el servicio no se presta sin evangelización, también es cierto que lo propio de las Hijas de la Caridad es primero el servicio a los pobres como lugar y modalidad de evangelización. La evangelización y el servicio a los pobres son en realidad las dos facetas de una misma realidad, pero la Congregación ¿no ha sido fundada esencialmente para la evangelización, sin descuidar el servicio corporal?

### **Y perspectivas...**

Descendidos del “Monte de la Transfiguración”, impulsados por las experiencias y resultados de la Asamblea, la Congregación puede continuar en el esfuerzo de dejarse abrazar por el soplo del Espíritu y dejarse gobernar por Cristo Jesús. Es este Espíritu quien inspira a cada uno para traducir concretamente su pertenencia a la Iglesia universal y a la Congregación, más allá de las diferencias. Es este Cristo quien nos invita a salir de la autocomplacencia y de nuestras fronteras para llegar hasta las periferias del mundo, de la Iglesia y de la Congregación de la Misión. Tal vez la próxima Asamblea General se realizará en Oceanía, en Asia o en África.

Traducido por: José Gregorio García Rubio, C.M.

# Indice General 2016

N° 1

ENERO – MARZO 2016

## Introducción

1 Nota del Editor

## De la Curia General

- 3 Erección de la Nueva Provincia de Francia
- 4 Erección de la Nueva Provincia de Italia
- 5 Erección de la Vice-Provincia de Camerún
- 6 Estadísticas de la C.M. 2015
- 10 Circular Tempo Forte marzo de 2016

## Del Superior General

- 19 Homilía S.G. 11 de enero de 2016 - Encuentro Nuevos Visitadores
- 22 Homilía S.G. 19 de enero de 2016 - Encuentro Nuevos Visitadores
- 24 Homilía S.G. 3er Domingo T.O. - Encuentro de la Familia Vicenciana
- 27 Homilía S.G. 25 de enero de 2016 - Erección Provincia de Italia
- 30 Mensaje del S.G. de la Erección Nueva Provincia de Italia
- 35 Carta del 29 de enero de 2016 (Asesores de J.M.V.)
- 38 Carta del 3 de febrero de 2016 (Solemnidad de Santa Luisa de Marillac)
- 39 Carta de Cuaresma 2016
- 44 Carta del 7 de marzo de 2016 (A.M.M.)
- 46 Homilía Cristian Mauvais, 25 enero 2016-Erección Prov. de Francia
- 50 V.G. Una palabra de Acción de gracias, Nueva Prov. de Francia

## De interés Actual

- 51 Privilegios de la Congregación , Shijo Kanjirathamkunel, C.M.
- 66 El Discernimiento Apreciativo (A.D), Joseph V. Agostino, C.M.

## Tema: La Misericordia en San Vicente de Paúl

- 75 El Señor Vicente, Apóstol de la Misericordia, Bernard Koch, C.M.
- 89 El valor de la Misericordia en San Vicente de Paúl, Paulino Sanz, C.M.
- 108 La Misericordia en nuestro ser de Vicencianos, Andrés Motto, C.M.
- 120 La Misericordia Vicenciana, Benito Martínez, C.M.
- 129 La Misericordia de Dios y el Carisma Vicenciano, Mario Di Carlo, C.M.

## Nº 2

ABRIL - JUNIO 2016

### **Introducción**

1/133 Nota del Editor

### **De la Curia General**

3/135 Circular Tempo Forte, 6-10 de junio de 2016

14/146 La Pequeña Compañía y la Iglesia en Orissa del Sur.

### **Del Superior General**

19/151 Carta a los Visitadores, 20 de abril de 2016

20/152 Carta a los Líderes y Miembros de la Familia Vicenciana

24/156 Carta a todos los miembros de MISEVI, 23 de mayo de 2016

28/160 Carta a todos los Cohermanos, 14 de junio de 2016

### **Personajes de relieve**

31/163 P. Richard McCullen, C.M. Superior General de 1980-1992, Lauro Palú, C.M.

38/170 P. Richard McCullen, C.M. años 1992-2015, Eamon Flanagan, C.M.

45/177 Entrevista al Superior General P. G. Gregory Gay, C.M.

### **De interés Actual**

51/183 La libertad de los hijos de Dios el fruto de la indiferencia

### **Tema: La Colaboración Vicentina**

71/201 Colaboración vicentina una perspectiva externa, John C. Darley

79/209 Colaboración de la C.M. en la formación Fenelón Castillo, C.M.

90/220 Colaboración para la Misión: Una experiencia en Tanzania, George Kannamkulath, C.M.

101/231 Una retrospectiva sobre el año de la colaboración Vicentina, Joseph V. Agostino, C.M.

109/238 La colaboración en el corazón del carisma vicentino, Guillermo Campuzano, C.M.

**N° 3****JULIO – SEPTIEMBRE 2016****1. FASE INICIAL ASAMBLEA GENERAL 2016**

- 253 Oración para el Tiempo de la Asamblea General 2016
- 254 Orientaciones para el trabajo de la Asamblea General 2016
- 262 Directorio para la Asamblea General 2016
- 277 Delegados / Colaboradores a la Asamblea General 2016
- 281 Mensaje de bienvenida Visitador Provincia del Oeste, USA

**2. ELECCIÓN NUEVO SUPERIOR GENERAL**

- 285 Certificación de la elección del Superior General
- 286 Mensaje del Secretario General

**3. MENSAJES**

- 287 Del Vaticano (a nombre del Papa Francisco), 23 de mayo de 2016
- 288 Del Cardenal Franc Rodé, C.M., 6 de junio de 2016
- 289 De la Superiora General al Padre General, 27 de junio de 2016
- 290 De la Superiora General al Padre Tomaž Mavrič, 5 de julio de 2016
- 290 De la Superiora General al Padre Gregory Gay, 5 de julio de 2016

**4. HOMILÍAS**

- 291 Apertura A.G 2016, G. Gregory Gay, C.M., 27 de junio de 2016
- 294 Del retiro, Varghese Thottamkara, C.M., 3 de junio de 2016
- 298 Elección S.G, G. Gregory Gay, C.M., 5 de julio de 2016
- 300 Familia Vicenciana, Tomaz Mavrič, C.M., 10 de julio de 2016
- 303 De clausura de la Asamblea General, Tomaž Mavrič, C.M.

**5. FORMACIÓN**

- 305 El Carisma Vicenciano y la Nueva Evang. Celestino Fernández, C.M.
- 318 Discernimiento (1), Mons. Varghese Thottamkara, C.M.
- 328 Discernimiento (2), Mons. Varghese Thottamkara, C.M.

## **6. INFORMES - Curia General**

- 337 Del Superior General, G. Gregory Gay, C.M.
- 352 Del Secretario General, Giuseppe Turati, C.M.
- 361 Procurador y Postulador General, Shijo Kanjirathamkunnel, C.M.
- 373 De la Oficina de Comunicación, Jorge Luis Rodríguez B., C.M.

## **7. INFORMES - Comisiones**

- 377 Del Coordinador del SIEV, Corpus Juan Delgado, C.M.
- 386 Del Coordinador del C.I.F., Daniel P. Borlik, C.M.
- 389 Del Coordinador del Cambio Sistémico, Giuseppe Turati, C.M.
- 392 La C.M. una ONG en Naciones Unidas, Guillermo Campuzano, C.M.
- 397 Oficina de Solidaridad Vicenciana (VSO), Miles Heinen, C.M.

## **8. INTERVENCIÓN Y EXPERIENCIAS**

- 401 De la Superiora General, Sor Kathleen Appler, H.C

## **9. DOCUMENTOS APROBADOS POR LA AG 2016**

- 405 Cuatrocientos años de fidelidad al Carisma y Nueva Evangelización
- 406 Documento Final
- 412 Compromisos de las Conferencias
- 416 Estatutos modificados
- 417 Decretos Confirmados por la Asamblea General 2016
- 418 Postulado Aceptado
- 419 Interpretación del Voto de Pobreza
- 422 Recomendaciones de la A.G. al Superior General y su Consejo

**Nº 4****OCTUBRE – DICIEMBRE 2016****Introducción**

423 Nota del Editor

**De la Curia General**

- 425 Decreto N° 0003/2016 erección de la Región de Venezuela  
427 Mensaje del S.G en el establecimiento de la Región de Venezuela  
430 Carta de secretaria Catálogo online. Roma, 11 octubre de 2016  
432 Carta del SG comunicación con la Curia general, 13 de oct. de 2016

**Del Superior General**

- 435 En la Fiesta San Vicente, 19 de septiembre de 2016  
443 Circular Tempo Forte (29 sept – 11 oct), 21 de octubre de 2016  
450 Llamada misionera 2016, 25 de octubre de 2016  
459 Promulgación de las decisiones de la AG 2016, 7 de nov. de 2016  
460 Asignación y distribución de los Consejeros, 15 de nov. de 2016  
463 Adviento. La Encarnación “Aquí y Ahora”. 18 de nov. de 2016  
469 Circular Tempo Forte diciembre 2016

**Personajes de relieve**

477 Entrevista al Nuevo Superior General, P. Tomaž Mavrič, C.M.

**De interés Actual**

485 Comentario al Documeto Final de la A.G. Javier Álvarez, C.M.

**Tema: Reflexión en torno a la Asamblea General 2016**

- 499 Datos significativos de la XLII A.G 2016, Corpus Delgado, C.M.  
508 Vicente de Paul, “Místico de la Caridad”, Nicola Albanesi, C.M.  
515 ¡Entre memoria y profecía!, Yosief W. Zeracristos, C.M.  
525 La C.M. «en salida» a Chicago, Guénolé FEUGANG, C.M.  
534 Indice Año 2016

## VINCENTIANA

Revista trimestral de la Congregación de la Misión

1. La suscripción de todas las Comunidades Locales de la Congregación de la Misión es abonada automáticamente, por medio de sus cuentas en el Economato General.
2. Las personas que lo deseen pueden suscribirse a título personal.

Para ello:

- \* Solicitarán la suscripción a: [vincentiana@cmglobal.org](mailto:vincentiana@cmglobal.org)

**VINCENTIANA**  
**Congregazione della Missione**  
**Via dei Capasso, 30**  
**00164 Roma - Italia**

- \* Indicarán la lengua o lenguas en que desean recibirla:

( ) Español                      ( ) Inglés                      ( ) Francés

- \* Indicarán sus datos completos:

Apellido(s) y nombre(s) \_\_\_\_\_

Dirección completa \_\_\_\_\_

Cel: \_\_\_\_\_ E-mail \_\_\_\_\_

Abonarán su suscripción:

- \* Los Misioneros de la Congregación de la Misión pueden hacerlo directamente al Ecónomo General, o bien a través de su Ecónomo Provincial.
  - \* Los demás suscritores, mediante cheque bancario a nombre de: **Congregazione della Missione**, indicando en el reverso, «**VINCENTIANA**»
3. VINCENTIANA da por renovadas automáticamente todas las suscripciones que no han sido anuladas.

# VINCENTIANA

Revista publicada trimestralmente  
Congregación de la Misión  
Curia General - Roma - Italia

Año 60 - N°4  
Octubre-Diciembre 2016

## Director

Álvaro Mauricio Fernández, C.M.

## Consejo de Redacción

Jean Landousies, C.M.  
Javier Álvarez Munguía, C.M.  
Jorge Luis Rodríguez, C.M.  
Giuseppe Turati, C.M.

## Publicación

Curia General  
de la Congregación de la Misión  
Via dei Capasso, 30  
00164 Roma (Italia)  
Tel.: + 39 06 66 13 061  
Fax: + 39 06 66 63 831  
vincentiana@cmglobal.org

## Autorización

Tribunal de Roma  
5 de diciembre de 1974 - N. 15706

## Responsable Legal

Giuseppe Carulli, C.M.

## Edición e Impresión



Editorial La Milagrosa

García de Paredes, 45 - 28010 Madrid  
Tel. 91 446 31 32 - Fax: 915932369  
E-mail: lamilagrosa@telefonica.net  
www.editoriallamilagrosa@telefonica.net

Vincentiana se publica  
en español, inglés y francés,  
gracias a la colaboración  
de un equipo de traductores

**En la próxima  
edición...**

**Misión y  
Caridad  
en nuestro  
Carisma  
Vicenciano**

*Carátula:*

Mural realizado por el hermano Mark Elder, C.M.  
de la Provincia del Oeste de los Estados Unidos.  
Se encuentra ubicado en uno de los edificios de la  
Universidad DePaul en Chicago, donde se realizó  
la Asamblea General.